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Совет директоров КХЛ 
 

Минимальный порог зарплат для клубов КХЛ составит 270 миллионов 
рублей (Р-Спорт) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) с сезона-2020/21 введет жесткий "пол" 
зарплат, заявил президент лиги Дмитрий Чернышенко. 

перейти к статье 

Чернышенко: "За нарушение потолка зарплат будем наказывать клубы 
КХЛ дисквалификацией и недопуском" (Sport24.ru) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко рассказал о введении в лиге потолка 
зарплат с 2020 года.  

перейти к статье 

Семь клубов КХЛ превысили "потолок" зарплат в сезоне-2019/20 
(Интерфакс) 
Континентальная хоккейная лига сообщила (КХЛ) о превышении рядом клубов 
установленного "потолка" зарплат в текущем сезоне, за что в конце сезона они 
должны будут заплатить взнос в размере 30% от суммы превышения. 

перейти к статье 

Чернышенко: клубы КХЛ хорошо подготовились к потолку зарплат (ТАСС) 
С сезона-2020/21 будет введен жесткий потолок зарплат в 900 млн рублей 

перейти к статье 

Чернышенко: клубы КХЛ "Амур" и "Сочи" имеют финансовые 
задолженности (ТАСС) 
"Адмирал" имеет финансовые задолженности перед сотрудниками за прошлые 
годы 

перейти к статье 

Глава КХЛ: на лицо повышение уровня соревновательности, растет 
напряженность (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко назвал позитивные моменты в нынешнем 
регулярном чемпионате лиги. 

перейти к статье 

КХЛ и НХЛ подписали меморандум о взаимопонимании контрактов (Р-
Спорт) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) и североамериканская Национальная 
хоккейная лига (НХЛ) заключили обновленный меморандум о взаимопонимании 
контрактов игроков, заявил глава КХЛ Дмитрий Чернышенко. 

перейти к статье 

Дмитрий Чернышенко: "Матчи НХЛ в России? Надо активнее 
рассказывать о матчах КХЛ в Америке" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко во время брифинга с журналистами 
рассказал об отношении с НХЛ. 

перейти к статье 

Чернышенко: "КХЛ в ближайшие сезоны будет отходить от европейских 
площадок к канадским" (Sport24.ru) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Дмитрий Чернышенко рассказал о 
переходе лиги на канадский формат площадок.  

перейти к статье 

Клубы КХЛ не будут использовать европейские площадки с сезона-2020/21 
(ТАСС) 
Сейчас на европейской площадке домашние матчи проводят "Торпедо", 
"Локомотив", "Йокерит", "Трактор", рижское и минское "Динамо" и "Сибирь" 

перейти к статье 

Чернышенко: WADA приняло странное и несправедливое решение (Р-
Спорт) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Дмитрий Чернышенко назвал 
странным и несправедливым решение WADA 

перейти к статье 

Чернышенко: решение WADA по России не имеет отношения к КХЛ (ТАСС) 
Глава КХЛ заявил, что возмущен этим решением 

перейти к статье 

Чернышенко: у КХЛ политика нулевой терпимости к допингу (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко рассказал о борьбе с допингом, 
проводимой руководством лиги.  

перейти к статье 

Чернышенко: большинство клубов выступает за легализацию аренды в 
КХЛ (Р-Спорт) 
Большинство клубов КХЛ выступает за легализацию аренды игроков. 

перейти к статье 

КХЛ обязала "Адмирал" реализовать права на вратаря Серебрякова 
(Sport24.ru) 
Стало известна судьба вратаря "Адмирала" Никиты Серебрякова, который 
отказывался выступать за "моряков". 

перейти к статье 

Чернышенко - о Фазеле в КХЛ: "Пока это ничем не подкрепленный слух" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко прокомментировал информацию о том, что 
глава ИИХФ Рене Фазель может получить должность в КХЛ. 

перейти к статье 

Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко - о поле и потолке зарплат 
(Чемпионат.com) 
Дмитрий Чернышенко рассказал, как лига будет жить дальше, раскритиковал 
картинку из Ярославля и назвал клубы-должники. 



 

 

перейти к статье 

"WADA приняло странное решение". Чернышенко - о допинге, потолке 
зарплат и долгах клубов (Sport24.ru) 
Интервью босса КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ этой осенью протестировала на допинг 112 хоккеистов (Интерфакс) 
КХЛ совместно с ИИХФ запланировала провести 440 тестирований на допинг 
спортсменов, выступающих в КХЛ. 

перейти к статье 

"Трудно играть с клубом НХЛ без надругательства над календарем". Что 
сказал президент КХЛ Дмитрий Чернышенко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" посетил совещание руководителей и генеральных 
менеджеров клубов КХЛ 

перейти к статье 

Сушинский - о контракте с Хартли: а почему решили, что мы должны были 
объявить? (Чемпионат.com) 
Максим Сушинский подвел итоги совещания руководителей клубов. 

перейти к статье 

Сушинский: "Главный вопрос по потолку зарплат - как учитывать команду 
ВХЛ?" (Sport24.ru) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский рассказал о прошедшем совете 
директоров Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Юрис Савицкас: "С точки зрения качества игры, уровень клубов вырос 
заметно" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Юрис Савицкас заявил, что поддерживает введение потолка зарплат в КХЛ. 

перейти к статье 

Гендиректор "Салавата": уровень команд растет, стало минимум 
проходных матчей (Чемпионат.com) 
Александр Курносов подвел итоги совещания руководителей клубов. 

перейти к статье 

Директор "Металлурга": "ЦСКА хочет спрятать в ВХЛ игроков со всего 
бывшего Советского Союза" (Sport24.ru) 
Сергей Ласьков поделился своим мнением о потолке зарплат в КХЛ. 

перейти к статье 

Гендиректор "Торпедо": "На сегодняшний день Немировский нас 
устраивает, но по контракту решим позже" (Sport24.ru) 
Александр Харламов рассказал о прошедшем совете директоров КХЛ. 

перейти к статье 

Директор "Ак Барса": "Горячий вопрос - потолок зарплат, должны быть 
выверенные совместные решения" (Sport24.ru) 
Мансур Усманов подвел итоги совещания руководителей клубов КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Михаил Головков: "Витязь" готов к введению потолка и пола зарплат" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Михаил Головков подвел итоги заседания руководителей клубов КХЛ.  

перейти к статье 

Президент: не надо сейчас поздравлять ЦСКА с победой в Кубке Гагарина 
(Р-Спорт) 
Преждевременно поздравлять хоккеистов ЦСКА с победой в Кубке Гагарина, 
заявил президент московского клуба Игорь Есмантович. 

перейти к статье 

Есмантович: знаю, как ЦСКА будет вписываться в потолок зарплат (Р-
Спорт) 
Президент хоккейного клуба ЦСКА Игорь Есмантович сказал, что он знает, как 
его клуб будет вписываться в потолок зарплат в следующем сезоне. 

перейти к статье 

Басков: минское "Динамо" почти всегда боролось, где-то не хватило 
везения (Чемпионат.com) 
Дмитрий Басков подвел итоги совещания руководителей клубов  

перейти к статье 

КХЛ разъяснила подробности введения "жесткого" потолка зарплат (Р-
Спорт) 
КХЛ опубликовала подробности механизма введения "жесткого" потолка 
зарплат, который вступит в силу с сезона-2020/21. 

перейти к статье 

Клубам указали на потолок (Коммерсантъ (kommersant.ru)) 
И призвали переходить на коробки поуже  

перейти к статье 

Выставочные матчи НХЛ в России не нужны. Что обсуждали 
руководители клубов КХЛ (Советский спорт) 
В среду в Музее хоккея состоялось совещание с руководителями клубов КХЛ.  

перейти к статье 

Устроить жену в "Роснефть" или купить квартиру? КХЛ будет жестко 
наказывать клубы за хитрость (Sport24.ru) 
Все о поле и потолке зарплат в КХЛ.  

перейти к статье 

Каким будет потолок зарплат в КХЛ? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Дорожная карта лиги по введению финансовых ограничений на клубы  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

КХЛ и SAP провели маркетинговый семинар для клубов КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
11 декабря в Москве состоялся круглый стол по маркетингу для клубов КХЛ, 
участвующих в проекте "Единая база болельщиков". 

перейти к статье 



 

 

Узбекистанский клуб "Хумо" ставит цель попасть в КХЛ (ТАСС) 
Клуб был основан в конце 2018 года, с сезона-2019/20 он будет выступает в ВХЛ 

перейти к статье 

Дизайнер Антипин: "В форме СКА нет полезных улучшений для 
читаемости - как в КХЛ ее пропустили?" (Sports.ru) 
Дизайнер Михаил Антипин поделился мнением о форме СКА на матч "Русской 
классики" против ЦСКА. 

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Форма СКА на уличный матч не согласована в КХЛ и 
прямо нарушает регламент" (Sports.ru) 
Журналист Алексей Шевченко сообщил, что СКА не согласовал с КХЛ форму на 
матч "Русской классики" против ЦСКА. 

перейти к статье 

СКА возглавил Индекс силы КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru рассказывает о самых "горячих" командах по итогам 13-й недели 
регулярного чемпионата. 

перейти к статье 

КХЛ с начала сезона использует продвинутую статистику. Но на 
региональном ТВ она появилась только сейчас (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
За ее использование надо заплатить. 

перейти к статье 

КХЛ перенесла начало матча "Спартак" - "Барыс" (PROСПОРТ 
(prosports.kz)) 
Континентальная хоккейная Лига объявила об изменении времени проведения 
поединка между "Спартаком" и "Барысом", передает Prosports.kz.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Армейцев остановил Евротур. Второй отрезок регулярного чемпионата 
КХЛ хоккеисты СКА завершили на взлете (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Второй отрезок регулярного чемпионата КХЛ хоккеисты СКА завершили на 
взлете - одиннадцатью победами подряд.  

перейти к статье 

Защитник СКА Ярослав Дыбленко: "Я пришел в профессиональный 
хоккей по объявлению" (Петербургский дневник (spbdnevnik.ru)) 
Игрок армейцев с берегов Невы о попадании в большой хоккей из Сургута и 
лидерстве в Западной конференции КХЛ  

перейти к статье 

СКА представил черную форму для "Зимней классики" с ЦСКА (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
СКА представил игровую форму на матч "Зимней классики" против ЦСКА, 
который состоится 19 декабря на "Газпром Арене".  

перейти к статье 



 

 

Короли Востока?! Кто реально будет жжечь в ПО. (Allhockey.ru/forum/blog) 
Конечно после побед писать легче, на позитиве.  

перейти к статье 

Директор "Металлурга": "Если бы у Воробьева не было кредита доверия 
он бы уже не работал" (Sport24.ru) 
Первый вице-президент и директор клуба магнитогорского "Металлурга" Сергей 
Ласьков рассказал о кадровой ситуации в клубе. 

перейти к статье 

Директор "Металлурга": "У некоторых игроков команды слишком большие 
контракты" (Sport24.ru) 
Первый вице-президент и директор магнитогорского "Металлурга" Сергей 
Ласьков поделился своим мнением ситуации с контрактами игроков уральского 
клуба. 

перейти к статье 

"Фанатам платили, чтобы они крикнули "Русские вперед!" и ушли". Босс 
"Трактора" - о скандалах (Sport24.ru) 
Борис Видгоф ответил за обмен Демченко, конфликте с журналисткой и скандале 
с фанатами.  

перейти к статье  

Видгоф: аккредитованные журналисты должны по-другому излагать 
мысли (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент "Трактора" Борис Видгоф поделился своим видением истории с 
корреспондентом AllHockey.ru Олесей Усовой.  

перейти к статье 

Пресса не виновата в неудачах "Трактора" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru считает, что руководству челябинского "Трактора" следует 
перестать искать корень зла в журналистах 

перейти к статье 

ХК ЦСКА предложил долгосрочный контракт вратарю Сорокину (ТАСС) 
Контракт голкипера истекает по окончании нынешнего сезона 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Алексей Морозов: "Мы продолжаем трудиться на благо молодежного 
хоккея" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Ууправляющий директор Молодежной хоккейной лиги Алексей Морозов 
выступил с докладом о реализации Стратегии развития МХЛ до 2023 года.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат матчей 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат хоккейных матчей 
Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги. 

перейти к статье 



 

 

Федерация хоккея России 
 

ФХР и компания "Балтика" заключили соглашение о сотрудничестве 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
11 декабря в пресс-центре арены в "Парке Легенд" состоялось подписание 
соглашения о партнерстве между Федерацией хоккея России и пивоваренной 
компанией "Балтика". 

перейти к статье 

Третьяк будет голосовать в Госдуме за возвращение пива на хоккейные 
стадионы (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк поддержал 
возобновление продажи пива на хоккейных стадионах. 

перейти к статье 

Почти все билеты на хоккейный матч Россия - Финляндия на "Газпром 
Арене" проданы (ТАСС) 
Встреча Кубка Первого канала пройдет 15 декабря 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "В составе девять олимпийских чемпионов. Ни у одной 
другой сборной такого нет" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Глава штаба сборной России Роман Ротенберг на пресс-конференции ответил 
на актуальные вопросы журналистов перед стартом Кубка Первого канала.  

перейти к статье 

Третьяк, Ротенберг и Кудашов - о сборной России на Кубке Первого 
канала (Чемпионат.com) 
Руководители российского хоккея и главный тренер сборной Алексей Кудашов 
ответили на вопросы на злободневные темы. 

перейти к статье 

"Мы о людях сейчас говорим или о сооружениях?!" Фетисов, Третьяк, 
Ротенберг - о том, что будет с российским хоккеем после решения ВАДА 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" побывал вчера в "Лужках-клубе", где проводили 
уникальный матч "Связь поколений".  

перейти к статье 

"Пока никто у нас ничего не отбирал": Третьяка не пугают санкции WADA 
(Ньюс.ру (news.ru)) 
Сборная России провела традиционный день открытых дверей накануне старта 
на Кубке Первого канала 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Кетов будет капитаном сборной России на Кубке Первого канала (Р-Спорт) 
Форвард петербургского СКА Евгений Кетов будет капитаном сборной России по 
хоккею на Кубке Первого канала, заявил главный тренер национальной команды 
Алексей Кудашов. 

перейти к статье 



 

 

"Олимпийские санкции - больная тема для нас". Хоккеисты сборной 
России рассуждают о решении ВАДА (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Накануне декабрьского турнира "Матч ТВ" поговорил с тремя игроками нашей 
команды - нападающим Вадимом Шипачевым, защитником Вячеславом 
Войновым и голкипером Тимуром Биляловым.  

перейти к статье 

До Питера от Москвы (Известия) 
Кубок "Первого канала" стартует на "ЦСКА Арене", а завершится на футбольном 
стадионе "Зенита" 

перейти к статье 

В олимпийскую сборную России дозаявлены Тихомиров, Аляев и 
Кошелев (Чемпионат.com) 
Олимпийская сборная России дозаявила на турнир в Швейцарии вратаря Андрея 
Тихомирова ("Торпедо"), защитников Артема Аляева ("Торпедо") и Олега 
Погоришного (ХК "Сочи"), форвардов Михаила Котляревского ("Спартак") и 
Семена Кошелева ("Авангард"). 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Родион Амиров: "Никакого разговора с тренерами сборной не было" 
(Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Нападающий "Салавата Юлаева" и молодежной сборной России Родион Амиров 
прокомментировал свое непопадание в состав национальной команды на 
молодежный чемпионат мира. 

перейти к статье 

Юниорская сборная России вынесла всех на Кубке Вызова. Мы узнали, за 
счет чего это удалось (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Поговорили с тренером и игроком из этой сборной. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
"Трактор" мог выстрелить еще раз, но магнитогорская команда не видела 
в клубе Валерия Белоусова" (Заряд (chelyabinskhockey.ru)) 
"Челябинский хоккей" съездил в Тольятти и поговорил с Владимиром Кречиным 
- директором "Трактора", возглавлявшим клуб в лучшее время его истории. 

перейти к статье 

Разное 
 

Кубок первого канала - каноническое зрелище путинской России 
(Sports.ru/tribuna) 
Новый ракурс, с которого Евротур становится интересным.  

перейти к статье 

Кубок мира опять отложили. Топ-турнир для сборных в хоккее вообще 
когда-нибудь будет? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Ни нормальной Олимпиады, ни Кубка мира.  

перейти к статье 



 

 

Лучший русский в истории хоккея, "кровавая среда", великий буллит. 
Интервью легендарного Петера Форсберга (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Знаменитый шведский форвард дал эксклюзивное интервью "СЭ" 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Совет директоров КХЛ 
 

Минимальный порог зарплат для клубов КХЛ составит 270 миллионов 
рублей (Р-Спорт, Москва, 11 декабря 2019) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) с сезона-2020/21 введет жесткий "пол" 
зарплат - порог минимальной суммы зарплатной ведомости для клубов, он будет 
зафиксирован на отметке 270 миллионов рублей, заявил президент лиги 
Дмитрий Чернышенко. 
"Жесткий" потолок зарплат в сезоне-2020/21 составит 900 млн рублей без 
возможности исключения звезд. 
"Жесткий "пол" зарплат в следующем сезоне составит 270 миллионов рублей, в 
сезоне-2021/22 - 315 миллионов, в сезоне-2022/23 - 400 миллионов, в сезоне-
2023/24 - 450 миллионов", - сказал Чернышенко журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20191211/1562258824.html 

Похожие сообщения (5): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: "За нарушение потолка зарплат будем наказывать клубы 
КХЛ дисквалификацией и недопуском" (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 
2019) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко рассказал о введении в лиге потолка 
зарплат с 2020 года.  
"Решение о потолке было принято в июне 2018 года. Все клубы хорошо 
подготовились. Вопрос в том, как контролировать его соблюдение.  
Изучен зарубежный опыт как сделать так, чтобы никого не обманывать. Квартиру 
купить, жену на работу взять, спонсорский контракт дать. Мы надеемся, что 
такого не будет.  
Предупредили клубы о мерах, которые будут применяться к нарушителям. Это и 
дисквалификация и недопуск к чемпионату", - передает слова Чернышенко 
корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-chernyshenko-za-narusheniye-potolka-
zarplat-budem-nakazyvat-kluby-kkhl-diskvalifikatsiyey-i-nedopuskom 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Семь клубов КХЛ превысили "потолок" зарплат в сезоне-2019/20 
(Интерфакс, Москва, 11 декабря 2019) 
Континентальная хоккейная лига сообщила (КХЛ) о превышении рядом клубов 
установленного "потолка" зарплат в текущем сезоне, за что в конце сезона они 
должны будут заплатить взнос в размере 30% от суммы превышения. 
"В этом сезоне семь клубов превышают предельный размер "потолка" 
заработных плат и по итогам сезона обязаны будут уплатить взнос в размере 
30% от суммы превышения. В сезоне-2019/20 действует льгота по исключению 

https://rsport.ria.ru/20191211/1562258824.html
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/460961.html
https://allhockey.ru/news/show/372482-KHL_predstavila_proekt_potolka_zarplat_v_sezone_2020_21
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kakim-budet-potolok-zarplat-khl-v-sezone-2020-21-1620981/
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-chernyshenko-za-narusheniye-potolka-zarplat-budem-nakazyvat-kluby-kkhl-diskvalifikatsiyey-i-nedopuskom
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-chernyshenko-za-narusheniye-potolka-zarplat-budem-nakazyvat-kluby-kkhl-diskvalifikatsiyey-i-nedopuskom
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/461011.html


 

 

из потолка заработных плат контрактов молодых игроков", - говорится в 
сообщении. 
На совещании руководителей клубов КХЛ напомнила, что с сезона-2020/21 
вступает в силу жесткий "потолок" и "пол" зарплат. 
С сезона-2020/21 вводится "пол" заработных плат - минимальный размер 
фиксированной заработной платы хоккеистов основной команды клуба. В 
следующем сезоне "пол" составит 30% от "потолка", что соответствует 270 млн. 
руб., с последующим увеличением по сезонам до 50% к 2023/2024 - 450 млн. 
руб." - говорится в сообщении. 
При этом вводится норматив допуска клуба к чемпионату, который на 5% больше 
"пола", для обеспечения общего объема расходов на оплату труда, а также 
индивидуальных бонусов и командных премий. В 2020/2021 норматив составит 
35% от "потолка" заработных плат (315 млн. руб.) с последующим увеличением 
по сезонам до 55% к 2023/2024 (495 млн. руб.).  

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1089057 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: клубы КХЛ хорошо подготовились к потолку зарплат (ТАСС, 
Москва, 11 декабря 2019) 
Все клубы Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) достаточно хорошо 
подготовились к введению потолка заработных плат. Об этом журналистам по 
итогам заседания совета руководителей КХЛ рассказал президент лиги Дмитрий 
Чернышенко. 
"Все клубы достаточно хорошо подготовились. Основные вопросы, как будет 
осуществляться механизм контроля потолка. Здесь мы изучили все мировые 
практики и сделаем так, чтобы никто никого не обманывал", - сказал 
Чернышенко. 

https://tass.ru/sport/7324389 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: клубы КХЛ "Амур" и "Сочи" имеют финансовые 
задолженности (ТАСС, Москва, 11 декабря 2019) 
Клубы Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) хабаровский "Амур" и "Сочи" на 
данный момент имеют задолженности по зарплате. Об этом на пресс-
конференции сообщил президент КХЛ Дмитрий Чернышенко. 
Перед началом сезона Чернышенко заявил о том, что ни один из клубов долгов 
не имеет. 
"Есть два клуба, у которых есть задолженность, - это "Амур" и "Сочи". Клубы это 
понимают и погашают задолженность. С Хабаровском ситуация тревожная, 
губернатор намерен лично решить финансовый вопрос. Мы пока не видим, как 
этот вопрос будет решен, но должно быть все нормально", - отметил 
Чернышенко. 
"Адмирал" имеет финансовые задолженности перед сотрудниками за прошлые 
годы. "С "Адмиралом" история изменилась, деньги на полную сумму контрактов 
игроков лежат на счете. Какая-то сумма выплачена уже", - пояснил Чернышенко.  

https://tass.ru/sport/7323771 

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1089057
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:927054
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/460961.html
https://tass.ru/sport/7324389
https://tass.ru/sport/7323771


 

 

Похожие сообщения (5): 

• Вести.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 декабря 2019 

• Р-Спорт, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ: на лицо повышение уровня соревновательности, растет 
напряженность (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2019) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко назвал позитивные моменты в нынешнем 
регулярном чемпионате лиги. 
"На мой взгляд на лицо повышение уровня соревновательности в КХЛ, растет 
напряженность. И если вначале мы видели, что команды немного растерялись с 
разнообразием видов площадок, то ближе к середине они набрали темп. 
Хоккей стал активным, атакующим, стали больше забивать. Мы двигаемся к 
тому, чтобы уже со следующего сезона убрать широкие площадки, и остаться 
только на 26-и, и 28-и метровых аренах. 
Сейчас наивысшая за всю историю посещаемость, больше 6,5 тысяч. Почти 75% 
заполняемость. Есть клубы отличники, как "Динамо" Минск, а, например, 
"Северсталь" показывает рекордный рост посещаемости", - передает слова 
Чернышенко корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-3921847-glava-khl-na-lico-povyshenie-
urovnja-sorevnovatelnosti-rastjot-naprjazhjonnost.html 

Похожие сообщения (5): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ и НХЛ подписали меморандум о взаимопонимании контрактов (Р-
Спорт, Москва, 11 декабря 2019) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) и североамериканская Национальная 
хоккейная лига (НХЛ) заключили обновленный меморандум о взаимопонимании 
контрактов игроков, заявил глава КХЛ Дмитрий Чернышенко. 
В среду в Москве прошло собрание руководителей клубов КХЛ. Новая редакция 
меморандума содержит более подробные нормы о взаимном исполнении 
арбитражных решений в рамках применимого права обеими лигами. 
"На сезон-2019/20 между КХЛ и НХЛ подписан обновленный меморандум о 
взаимопонимании контрактов", - сказал Чернышенко журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20191211/1562271207.html 

Похожие сообщения (13): 

• Интерфакс, Москва, 11 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• ИА Regnum, Москва, 11 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• ТАСС, Москва, 11 декабря 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.vesti.ru/doc.html?id=3219459
https://www.championat.com/hockey/news-3921865-chernyshenko---ob-amure-trevozhnaja-situacija-gubernator-skazal-chto-budut-reshat.html
https://rsport.ria.ru/20191211/1562274458.html
https://www.championat.com/hockey/news-3921847-glava-khl-na-lico-povyshenie-urovnja-sorevnovatelnosti-rastjot-naprjazhjonnost.html
https://www.championat.com/hockey/news-3921847-glava-khl-na-lico-povyshenie-urovnja-sorevnovatelnosti-rastjot-naprjazhjonnost.html
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/460961.html
https://rsport.ria.ru/20191211/1562271207.html
http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1089081
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-chernyshenko-matchi-nhl-v-rossii-nado-aktivnee-rasskazyvat-o-matchah-khl-v-amerike-1621020/
https://regnum.ru/news/2804879.html
https://allhockey.ru/news/show/372507-KHL_i_NHL_obnovili_memorandum_o_vzaimoponimanii_kontraktov
https://tass.ru/sport/7323575
https://www.championat.com/hockey/news-3921873-chernyshenko-matchi-s-klubami-nhl-nevozmozhny-bez-nadrugatelstv-nad-kalendarjom.html
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/461011.html


 

 

Дмитрий Чернышенко: "Матчи НХЛ в России? Надо активнее 
рассказывать о матчах КХЛ в Америке" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 11 декабря 2019) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко во время брифинга с журналистами 
рассказал об отношении с НХЛ. 
 - Что думаете о приезде генеральных менеджеров НХЛ в Россию для 
переговоров с игроками КХЛ?  
 - Я думаю, это не единственный случай, когда энхаэловские менеджеры 
приезжают к нам, - заявил Чернышенко. Такие же действия наши менеджеры и 
скауты совершают против других лиг и клубов, поэтому это рабочий процесс. 
Игрок играет там, где ему лучше и комфортнее. Наша задача - создать условия, 
чтобы хоккеисты играли за нас. Чаще всего уезжают молодые за мечтой, а 
возвращаются сложившиеся мастера и получают больше. Это нормальный 
процесс, учитывая типы лиги у нас и в НХЛ. 
 - Генменеджеры НХЛ встретились с игроками, которые после этого не могут 
сконцентрироваться на своих обязанностях. От этого не страдает имидж КХЛ?  
 - Предлагаете не пускать генменеджеров НХЛ на наши игры? Никакими 
запретительными мерами ничего не добиться. Игроки не должны думать о 
миллионах, а должны ответственно подходить к собственным финансам и 
общению со СМИ. 
 - Как относитесь к планам "Вашингтона" сыграть матч с другим клубом НХЛ в 
России?  
 - Мы в хороших рабочих отношениях с правообладателями НХЛ. Если бы было 
готовое решение о том, когда провести эти встречи, мы бы обязательно это 
сделали. Сейчас это невозможно без надругательства над календарями обеих 
лиг. Конечно, нам интересно померяться силами с клубами ведущей лиги мира. 
По поводу инициатив НХЛ проводить у нас выставочные матчи мы не понимаем 
зачем. Они же не будут открывать здесь команды. Скорее, речь идет о 
популяризации их соревнования с точки зрения монетизации телевизионных 
прав, которая не является для них пока большим финансовым резоном. Тогда 
нам активнее рассказывать о планах проведения своих выставочных матчей в 
Америке. 
 - "Яндекс" бесплатно показывает матчи НХЛ. Планируете ли вы отменить плату 
за показ КХЛ в интернете или транслировать больше матчей на федеральном 
канале?  
 - Мы делаем сбалансированную модель. Все игры мы показываем на 
региональных каналах и удовлетворяем интерес зрителей. В интернете КХЛ 
предлагает отличные решения, и цены не самые высокие.   

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-chernyshenko-matchi-nhl-v-
rossii-nado-aktivnee-rasskazyvat-o-matchah-khl-v-amerike-1621020/ 

Похожие сообщения (5): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• ТАСС, Москва, 11 декабря 2019 

• Р-Спорт, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: "КХЛ в ближайшие сезоны будет отходить от европейских 
площадок к канадским" (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Дмитрий Чернышенко рассказал о 
переходе лиги на канадский формат площадок.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-chernyshenko-matchi-nhl-v-rossii-nado-aktivnee-rasskazyvat-o-matchah-khl-v-amerike-1621020/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-chernyshenko-matchi-nhl-v-rossii-nado-aktivnee-rasskazyvat-o-matchah-khl-v-amerike-1621020/
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/460961.html
https://tass.ru/sport/7323575
https://rsport.ria.ru/20191211/1562274633.html


 

 

"Мы двигаемся к тому, что в ближайшие сезоны будет отходить от 60×30 метров 
и двигаться к канадскому размеру 60×28. Провели опрос клубов, разработана 
дорожная карта, и постепенно будем двигаться к тому, чтобы отходить от 
площадок европейского размера", - передает слова Чернышенко корреспондент 
Sport24 Дмитрий Ерыкалов. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-chernyshenko-kkhl-v-blizhayshiye-
sezony-budet-otkhodit-ot-yevropeyskikh-ploshchadok-k-kanadskim 

Похожие сообщения (5): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Нур-Султан, 11 декабря 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Клубы КХЛ не будут использовать европейские площадки с сезона-2020/21 
(ТАСС, Москва, 11 декабря 2019) 
Европейские размеры площадки (60х30 м) не будут использоваться в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) начиная с сезона-2020/21. Об этом на 
пресс-конференции по итогам совета руководителей клубов в среду сообщил 
президент КХЛ Дмитрий Чернышенко. 
В нынешнем сезоне матчи КХЛ проходят на площадках трех разных размеров - 
европейского, финского (60х28 м) и канадского (60х26 м). На европейской 
площадке домашние матчи проводят "Торпедо", "Локомотив", "Йокерит", 
"Трактор", рижское и минское "Динамо" и "Сибирь". 
"Ближайшие несколько сезонов размер площадок будет 60х26 или 60х28 
метров", - сказал Чернышенко. 

https://tass.ru/sport/7322943 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: WADA приняло странное и несправедливое решение (Р-
Спорт, Москва, 11 декабря 2019) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Дмитрий Чернышенко назвал 
странным и несправедливым решение Всемирного антидопингового агентства 
(WADA) по российским атлетам, подчеркнув, что оно не касается КХЛ. 
"WADA приняло в понедельник странное и несправедливое решение, из-за 
которого могут пострадать "чистые" спортсмены. Напрямую они КХЛ не 
касаются, но мы отмечаем, что придерживаемся политики нулевой терпимости к 
допингу. С сентября по ноябрь 2019 года WADA взяло у игроков лиги 112 проб", 
- сказал Чернышенко журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20191211/1562263250.html 

Похожие сообщения (10): 

• Sportbox.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• ТАСС, Москва, 11 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 декабря 2019 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-chernyshenko-kkhl-v-blizhayshiye-sezony-budet-otkhodit-ot-yevropeyskikh-ploshchadok-k-kanadskim
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-chernyshenko-kkhl-v-blizhayshiye-sezony-budet-otkhodit-ot-yevropeyskikh-ploshchadok-k-kanadskim
https://shaiba.kz/news/726232
http://sport.business-gazeta.ru/news/248969
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/461011.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-chernyshenko-kkhl-v-blizhayshiye-sezony-budet-otkhodit-ot-yevropeyskikh-ploshchadok-k-kanadskim
https://tass.ru/sport/7322943
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/461011.html
https://rsport.ria.ru/20191211/1562263250.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1125421_S_sentabra_po_nojabr_KKhL_provela_112_doping_testirovanij_sportsmenov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1125421_S_sentabra_po_nojabr_KKhL_provela_112_doping_testirovanij_sportsmenov
https://tass.ru/sport/7324113
https://allhockey.ru/news/show/372486-Chernyshenko_u_KHL_politika_nulevoj_terpimosti_k_dopingu
https://www.championat.com/hockey/news-3921871-glava-khl-navernoe-nado-perestat-pokazyvat-lokomotiv-na-kakoe-to-vremja.html


 

 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: решение WADA по России не имеет отношения к КХЛ (ТАСС, 
Москва, 11 декабря 2019) 
Решение исполкома Всемирного антидопингового агентства (WADA) по России 
не имеет никакого отношения к Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). Такое 
мнение журналистам по итогам совещания с руководителями клубов КХЛ 
высказал президент лиги Дмитрий Чернышенко. 
В понедельник исполком WADA единогласно принял решение лишить 
соответствия Российское антидопинговое агентство (РУСАДА). Это приведет к 
санкциям в отношении российского спорта: Россия лишится права проводить 
крупнейшие спортивные соревнования и претендовать на них, спортсмены 
страны не смогут выступать на чемпионатах мира и Олимпийских играх под 
национальным флагом. 
"Это задевает мое самолюбие как россиянина, хочу сказать, что я возмущен этим 
решением, считаю, оно несправедливое. К лиге оно не имеет никакого 
отношения", - сказал Чернышенко. 
"У WADA есть специальный список организаций, в который КХЛ не входит, и 
санкции на нас не распространяются. Что касается наших взаимоотношений с 
WADA, то исторически КХЛ работает с WADA, подключена к системе ADAMS", - 
добавил он.  

https://tass.ru/sport/7324113 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: у КХЛ политика нулевой терпимости к допингу (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко рассказал о борьбе с допингом, 
проводимой руководством лиги.  
"Антидопинговая кампания является частью нашей стратегии. В этом году было 
собрано 112 проб. Их традиционно забирает ВАДА. Мы интегрированы в 
международную систему. При этом, КХЛ, согласно кодексу ВАДА, не входит в 
перечень major event. Поэтому те, на наш взгляд, очень странные и 
несправедливые решения, из-за которых могут пострадать чистые спортсмены, 
напрямую нас не касаются. Но при этом мы придерживаемся политики нулевой 
терпимости относительно допинга. Мы соблюдаем все антидопинговые 
мероприятия совместно с ИИХФ и ВАДА", - передает слова Чернышенко 
корреспондент AllHockey.ru Владислав Уткин.  

https://allhockey.ru/news/show/372486-
Chernyshenko_u_KHL_politika_nulevoj_terpimosti_k_dopingu 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: большинство клубов выступает за легализацию аренды в 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 11 декабря 2019) 
Большинство клубов КХЛ выступает за легализацию аренды игроков, но 
необходимо время на доработку вопроса, заявил президент лиги Дмитрий 
Чернышенко. 
Аренда игроков в КХЛ запрещена с первого сезона существования лиги. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-chernyshenko-resheniya-vada-strannye-i-nespravedlivye-1620987/
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/461011.html
https://tass.ru/sport/7324113
https://allhockey.ru/news/show/372486-Chernyshenko_u_KHL_politika_nulevoj_terpimosti_k_dopingu
https://allhockey.ru/news/show/372486-Chernyshenko_u_KHL_politika_nulevoj_terpimosti_k_dopingu


 

 

"Большинство клубов КХЛ выступает за легализацию аренды в КХЛ, но мнения 
поделились по механизму ее реализации, так что здесь нам требуется время на 
доработку", - сказал Чернышенко журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20191211/1562275587.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ обязала "Адмирал" реализовать права на вратаря Серебрякова 
(Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019) 
Стало известна судьба вратаря "Адмирала" Никиты Серебрякова, который 
отказывался выступать за "моряков", а дальневосточники не хотели продавать 
его в другой клуб.  
Из-за конфликта победитель Универсиды-2019 пропустил первую половину 
сезона КХЛ.  
"Серебряков обратился в Дисциплинарный комитет, который установил сумму 
компенсации за игрока и обязал "Адмирал" реализовать права на него", - 
сообщили Sport24 в пресс-службе КХЛ. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-kkhl-obyazala-admiral-realizovat-prava-
na-vratarya-serebryakova 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко - о Фазеле в КХЛ: "Пока это ничем не подкрепленный слух" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко прокомментировал информацию о том, что 
глава ИИХФ Рене Фазель после окончания работы в международной федерации 
в 2020 году может получить должность в Континентальной лиге. 
 - Пока это только слух, ничем не подкрепленный. Никаких решений, 
предложений, естественно, нет, он действующий президент (ИИХФ). Давайте 
поживем - посмотрим.   

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/chernyshenko-o-fazele-v-khl-poka-eto-
nichem-ne-podkreplennyy-sluh-1620989/ 

Похожие сообщения (4): 

• Р-Спорт, Москва, 11 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко - о поле и потолке зарплат 
(Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2019) 
Дмитрий Чернышенко рассказал, как лига будет жить дальше, раскритиковал 
картинку из Ярославля и назвал клубы-должники. 
Сегодня, 11 декабря, в Москве состоялось заседание руководителей клубов КХЛ. 
Сразу после его завершения на вопросы журналистов ответил президент лиги 
Дмитрий Чернышенко. Рассказываем о главных итогах мероприятия. 
Дорожная карта пола и жесткого потолка зарплат 
Итак, Континентальная хоккейная лига представила дорожную карту пола и 
жесткого потолка зарплат, которые вступят в силу с сезона-2020/21. 
"Со следующего сезона вступает в силу жесткий потолок зарплат, решение было 
принято еще в июле 2018 года. Основные вопросы - как контролировать этот 
потолок. Мы изучили лучшую мировую практику. Как сделать так, чтобы никто 
никого не обманывал. Будут меры за нарушение потолка. Это дисквалификации, 

https://rsport.ria.ru/20191211/1562275587.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-kkhl-obyazala-admiral-realizovat-prava-na-vratarya-serebryakova
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-kkhl-obyazala-admiral-realizovat-prava-na-vratarya-serebryakova
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/chernyshenko-o-fazele-v-khl-poka-eto-nichem-ne-podkreplennyy-sluh-1620989/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/chernyshenko-o-fazele-v-khl-poka-eto-nichem-ne-podkreplennyy-sluh-1620989/
https://rsport.ria.ru/20191211/1562275348.html
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/461011.html


 

 

отстранения и недопуски до чемпионата. Мы видим, что в проблемной зоне 
находятся несколько клубов. 
Что касается пола зарплат, то здесь тоже есть механизм контроля и санкций. Пол 
постепенно будет повышаться от 35 до 50% относительно потолка зарплат + для 
того чтобы заявиться, мы добавляем 5%. Потолок известен - 900 млн рублей + 
20% на индивидуальные и командные бонусы и исключаем игроков из потолка 
до 21 года. Пол на следующий сезон с учетом упомянутых 5% будет 315 млн 
рублей", - прокомментировал решение Дмитрий Чернышенко. 
Кроме того, КХЛ введет единый размер площадок в сезоне-2021/22. И это, 
конечно, важно, так как сейчас в этом плане полная неразбериха. 
"Налицо повышение уровня соревновательности, растет напряженность" 
Назвал Чернышенко и положительные моменты, которые происходят в лиге. В 
частности, повышение конкуренции. 
"На мой взгляд, налицо повышение уровня соревновательности в КХЛ, растет 
напряженность. И если вначале мы видели, что команды немного растерялись с 
разнообразием видов площадок, то ближе к середине они набрали темп. 
Хоккей стал активным, атакующим, стали больше забивать. Мы двигаемся к 
тому, чтобы уже со следующего сезона убрать широкие площадки и остаться 
только на 26- и 28-метровых аренах. 
Сейчас наивысшая за всю историю посещаемость, больше 6,5 тысячи. Почти 
75% заполняемость. Есть клубы-отличники, как "Динамо" Минск, а, например, 
"Северсталь" показывает рекордный рост посещаемости", - отметил 
руководитель. 
Президент КХЛ прокомментировал ситуацию с задолженностью по выплате 
заработной платы перед игроками "Амура", а также высказался относительно 
нашумевшего дела Максима Кондратьева. 
"У нас есть два клуба, которые периодически вываливаются в плане 
задолженностей по зарплатам и близко подходят к критической планке в два 
месяца. Клубы это понимают, мы с ними разговариваем. Это "Амур" и ХК "Сочи". 
Что касается Хабаровска, то ситуация тревожная. Я разговаривал с 
губернатором, и он сказал, что вопрос будет решаться. 
Дело Максима Кондратьева? Здесь же он, скорее всего, стал жертвой, здесь 
совсем другая история, не нужно проводить параллели с какими-то другими 
историями. Правоохранительные органы разбираются с этим вопросом. Лига 
следит и желает Максиму Кондратьеву скорейшего выздоровления", - завил 
Чернышенко. 
Не обошлось и без обсуждения темы показа матчей КХЛ, а также плохого 
качества трансляций из Ярославля. 
"Считаю, что на нашем телевидении достаточно показывается матчей. У нас есть 
два отдельных канала КХЛ, мало кто может этим похвастать. 
Показывать бесплатно? Идея прекрасная, но все дело в монетизации. Как 
правило, мы показываем все матчи на местных каналах, это такой компромисс. 
Что касается будущего, то очевидно, что в интернете удобно смотреть. Здесь 
КХЛ предлагает хорошее решение в виде мобильных приложений, и думаю, что 
у нас не так все дорого, по сравнению с другими продуктами. 
Плохая картинка из Ярославля? Мы сами недоумеваем. Наверное, надо их 
перестать показывать на какое-то время, и, может быть, ситуация изменится", - 
сказал Чернышенко. 
Также Чернышенко ответил на вопрос о возможном проведении матчей с 
клубами НХЛ и поделился мнением о целесообразности проведения 
выставочных матчей НХЛ в России. 



 

 

"Матчи с клубами НХЛ? Мы в хороших, рабочих отношениях с НХЛ. Если бы у 
нас было готовое решение с точки зрения календарей обеих лиг о том, когда 
провести такие встречи, мы бы его уже обнародовали. Сейчас без 
надругательств над чьим-нибудь календарем это невозможно. Конечно, мы этого 
хотим. Но не знаю, произойдет ли это в будущем. 
Выставочные матчи? Мы не понимаем зачем это нужно. Это популяризация их 
соревнования. Тогда и нам нужно будет активнее рассказывать о своих 
выставочных матчах не только в Европе, но и в Америке", - добавил Чернышенко.  

https://www.championat.com/hockey/article-3921925-prezident-khl-dmitrij-
chernyshenko--o-pole-i-potolke-zarplat.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"WADA приняло странное решение". Чернышенко - о допинге, потолке 
зарплат и долгах клубов (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019) 
Интервью босса КХЛ. 
11 декабря состоялось одиннадцатое совещание президента КХЛ Дмитрия 
Чернышенко с руководителями клубов Лиги. По окончании мероприятия 
руководитель Лиги рассказал журналистам об основных темах совещания и 
ответил на вопросы. 
 - На лицо повышения уровня соревновательности, растет напряженность игр 
чемпионата, - начал Чернышенко. - В начале команды растерялись с этим 
разнообразием видов площадок, но сейчас все набрали темп, стали больше 
забивать. То, что мы ожидали по инициативе изменения площадок, мы 
наблюдаем. Мы подходим к решению, что на ближайшие сезоны от размера 30 
метров будем отходить в сторону уменьшения. Пока будут допустимые размеры 
26 и 28 метров.  
По посещаемости у нас хорошая информация. На данный момент наивысшая 
посещаемость в истории лиги. Средняя заполняемость тоже поднялась. У 
"Северстали" рекорд по росту посещаемости. 
Не могу не коснуться темы допинга. В понедельник WADA приняло странное и 
несправедливое решение, из-за которого могут пострадать "чистые" спортсмены. 
Напрямую они КХЛ не касаются, но мы отмечаем, что придерживаемся политики 
нулевой терпимости к допингу. С сентября по ноябрь 2019 года WADA взяло у 
игроков лиги 112 проб.  
Что будет с российским хоккеем после дисквалификации WADA. Ответы на 
главные вопросы 
Самое важное - потолок и пол заработных плат. Некоторых клубов это очень 
волнует. Речь о тех, кто сейчас серьезно превышает мягкий потолок. Решение о 
жестком потолке в июле 2018 года было принято, клубы хорошо подготовились. 
Основной вопрос сейчас - как будет осуществлен механизм контроля. Мы 
изучили данный вопрос. Понятно, что возникают креативные решения: взять 
жену на работу, выписать спонсорский контракт, купить квартиру. Это ловленные 
решения, их можно обнаружить. Надеюсь, такого не будет. Будут жесткие меры 
за такие нарушения: дисквалификация, отстранение, недопуск до чемпионата. 
При этом можно сказать, что в проблемной зоне находятся на данный момент 
всего несколько клубов.  
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Что касается пола зарплат, то есть тоже механизмы контроля и санкции. Он 
будет постепенно повышаться от 35 до 55 процентов от потолка. На сезон 
2020/2021 норматив составляет 35% от "потолка" заработных плат - 315 млн руб. 
с последующим увеличением по сезонам до 55% (495 млн руб. к сезону 
2023/2024). Мы также подписали новый меморандум с НХЛ, включили новые 
пункты о взаимопонимании контрактов.  
 - Видите ли вы нарушение этических или правовых норм в том, что генеральные 
менеджеры НХЛ приезжают к игрокам КХЛ во время сезона? 
 - Это не единственный случай (речь о приезде генменеджера "Монреаля" Марка 
Бержевена и генменеджера "Миннесоты" Билла Герина на матч ЦСКА - СКА. - 
Sport24), когда менеджеры НХЛ приезжают. Должны приезжать, 
присматриваться, учиться. Такие же действия совершают наши скауты и 
менеджеры в отношении других клубов. Игроки будут играть там, где им лучше. 
За последние пять сезонов количество тех, кто уехал и кто приехал, примерно 
равное. Как правило, молодые уезжают за мечтой, а возвращаются зрелые и 
опытные, они получают здесь высокие контракты. Запретительными мерами вы 
ничего не добьетесь. Клубы НХЛ, наоборот, приглашают нас в гости. Нужно 
создавать условия, чтобы хоккеисты захотели остаться. Игроки не должны 
думать о миллионах.  
Боссы из НХЛ прилетели смотреть на ЦСКА. На их глазах СКА выиграл 1-е дерби 
за 2 года 
 - В нынешнем сезоне снизилась результативность. Не пошло ли уменьшение 
площадок во вред хоккею? 
 - Утверждать что-то после трех с половиной месяцев чемпионата неправильно. 
Давайте дождемся конца сезона и того, когда все площадки будут приведены к 
общему виду. В начале клубы демонстрировали осторожную игру, сейчас 
приспособились, стали больше рисковать и бросать. На данный момент 
результативность растет.  
 - Не боитесь, что из-за жесткого потолка зарплат все звезды уедут в НХЛ? 
 - Мне хочется, чтобы наш чемпионат давал возможность появляться новым 
звездам. Поэтому, кстати, контракты хоккеистов до 21 года не будут входить в 
потолок зарплат.  
 - Есть ли надежда, что казахи перестанут считаться легионерами? 
 - Если по этому вопросы будут изменения в законодательстве РФ, будут 
изменения и у нас. 
 - Какие спорные моменты обсуждали на совещании по поводу потолка зарплат? 
 - Были недовольны те, кто не помещается в потолок зарплат. Те, у кого 
вертикаль выстроена МХЛ-ВХЛ-КХЛ. Вопрос в том, как учитывать в зарплате, у 
кого двойные и тройные контракты. Нужно сделать так, чтобы это было 
справедливо для всех клубов. Мы работаем над этим вопросом, время еще есть, 
пытаемся учесть все моменты. Скорее всего будет смешанная модель, 
учитывающая пребывание игрока в той или иной команде.  
 - Какова ситуация с долгами клубов перед игроками? 
 - С "Адмиралом" история пока не изменилась. Деньги на полную сумму контактов 
лежат на счете, все ждут решения судебных органов. У нас есть два клуба, 
которые периодически вываливаются в плане задолженностей по зарплатам и 
близко подходят к критической планке в два месяца. Клубы это понимают, мы с 
ними разговариваем. Это "Амур" и ХК "Сочи". Что касается Хабаровска, то 
ситуация тревожная. Я разговаривал с губернатором, и он сказал, что вопрос 
будет решаться. 



 

 

 - "Вашингтон" напрямую заявил о желании провести матч в Москве. Интересны 
ли Лиге матчи с командами НХЛ? Как Лига относится к выставочным встречам 
команд НХЛ в России? 
 - Мы в рабочих отношениях с НХЛ. Если бы у нас было готовое решение, которое 
устраивало бы обе лиги, мы бы обязательно его озвучили. Сейчас без 
надругательства какого-то календаря невозможно провести матч между 
командой НХЛ и КХЛ. Мы, конечно, хотели бы сыграть с клубом НХЛ. Но мы не 
знаем, произойдет ли это в будущем. Мы не понимаем, зачем проводить 
выставочные матчи клубов НХЛ в России. Они же не собираются тут команду 
НХЛ открывать. Это популяризация их соревнований с точки зрения монетизации 
телевизионных прав. Посмотрим, чем это закончится. Может быть, и КХЛ в 
будущем будет проводить выставочные матчи в Северной Америке.  
 - С нынешнего сезона Яндекс бесплатно транслирует все матчи НХЛ. В связи с 
этим появились разговоры о том, что КХЛ тоже должна показываться бесплатно. 
Ваше отношение к этому? Должен ли Матч ТВ больше показывать КХЛ? 
 - Матч ТВ и так много показывает КХЛ. Да и мало кто может похвастать двумя 
каналами, которые только показывают матчи одной лиги. Идея показывать 
бесплатно прекрасная. Здесь вопрос монетизации. Мы делаем 
сбалансированную модель, удовлетворяющую интересы всех. Матчи местных 
команд транслируем на региональных каналах. Способы смотрения меняются, 
мигрируют в интернет. КХЛ предоставляет трансляции через мобильное 
приложение и официальный сайт.  
 - Есть понимание, что делать с качеством телекартиники из Ярославля? 
 - Я обсуждал этот вопрос и с губернатором Ярославской области, и с министром 
спорта. Мы тоже недоумеваем, как такое может быть. Последний такой клуб 
остался. Надо пару раз не показывать их матчи, может, тогда что-то изменится.  
 - Есть ли почва под слухами о том, что Рене Фазель в будущем будет работать 
в КХЛ? 
 - Это только слух, ничем не подкрепленный. Никаких официальных предложений 
не было.  
 - Будет ли легализована аренда игроков? 
 - Большинство клубов за легализацию. Мнения одинаковы поделились над ее 
формой, так что пока нет полного понимания.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-press-konferentsiya-prezidenta-kkhl-
dmitriya-chernyshenkov-resheniye-wada-doping-potolok-zarplat-dolgi 

Похожие сообщения (8): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ этой осенью протестировала на допинг 112 хоккеистов (Интерфакс, 
Москва, 11 декабря 2019) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) совместно с Международной 
федерацией хоккея (ИИХФ) запланировала провести 440 тестирований на 
допинг спортсменов, выступающих в КХЛ. 
"Как и в прошлом сезоне, между КХЛ и ИИХФ был заключен Меморандум о 
прямом взаимодействии на сезон-2019/20. С сентября по ноябрь 2019 года 
совместно с ИИХФ было проведено 112 тестирований. Всего запланировано 440 
тестирований в текущем сезоне", - говорится в сообщении пресс-службы лиги. 
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"КХЛ как организатор профессионального спортивного соревнования среди 
клубных команд, выступающих в чемпионате, придерживается и продолжает 
придерживаться политики нулевой терпимости к применению допинга", - 
отмечается в сообщении 
Подчеркивается, что КХЛ на постоянной основе повышает требования к 
антидопинговой грамотности, как медицинского персонала, так и самих игроков. 
Реализуется разработанная совместно с РУСАДА антидопинговая программа. 
"Абсолютно все игроки КХЛ, МХЛ, ЖХЛ проходят онлайн тестирование с 
получением сертификата, без которого не допускаются к участию в чемпионате", 
- отмечается в сообщении.  

https://www.sport-interfax.ru/687598 

Похожие сообщения (4): 

• Sportbox.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Трудно играть с клубом НХЛ без надругательства над календарем". Что 
сказал президент КХЛ Дмитрий Чернышенко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
11 декабря 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" посетил совещание руководителей и генеральных 
менеджеров клубов КХЛ, послушал гендиректора "Трактора" Бориса Видгофа и 
побывал на пресс-конференции президента лиги Дмитрия Чернышенко.  
Об антидопинге 
 - КХЛ продолжает придерживаться политики нулевой терпимости к применению 
допинга. Как и в прошлом сезоне, между КХЛ и ИИХФ был заключен меморандум 
о прямом взаимодействии на сезон 2019/2020. С сентября по ноябрь 2019 года 
совместно с ИИХФ было проведено 112 тестирований. Всего запланировано 440 
тестирований в текущем сезоне. 
КХЛ постоянно повышает требования к антидопинговой грамотности как 
медицинского персонала, так и самих игроков. Реализуется разработанная 
совместно с РУСАДА антидопинговая программа. Абсолютно все игроки КХЛ, 
МХЛ, ЖХЛ проходят онлайн тестирование с получением сертификата, без 
которого не допускаются к участию в чемпионате. 
О размерах площадок 
 - Со следующего сезона все клубы КХЛ приведут разметку к единому образцу. 
Лигой был проведен опрос клубов о переходе к единому размеру хоккейной 
площадки. Абсолютное большинство клубов выступает за уход от размера 60×30 
метров в сторону уменьшения ширины площадки. 
Лига предложила установить одновременно два допустимых размера хоккейной 
площадки: 60×28 и 60×26 м. Крайний срок перехода на единые стандарты 
площадок - до начала сезона 2021/2022. 
О поле и потолке зарплат 
 - С сезона 2020/2021 вступает в силу жесткий потолок и пол зарплат. В этом 
сезоне семь клубов превышают предельный размер потолка заработных плат, 
поэтому по итогам сезона будут обязаны уплатить взнос в размере 30% от суммы 
превышения. В сезоне 2019/2020 действует льгота по исключению из потолка 
заработных плат контрактов молодых игроков. 
Со следующего сезона вводится пол - минимальный размер фиксированной 
заработной платы хоккеистов основной команды клуба. Он составит 30% от 
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потолка, что соответствует 270 млн. руб., с последующим увеличением по 
сезонам до 50% к 2023/2024 - 450 млн. руб. 
О клубах КХЛ с финансовой задолженностью 
 - Есть два клуба, у которых есть задолженность, - это "Амур" и "Сочи". Клубы это 
понимают и погашают задолженность. С Хабаровском ситуация тревожная, 
губернатор намерен лично решить финансовый вопрос. Мы пока не видим, как 
этот вопрос будет решен. Но должно быть все нормально. 
"Адмирал" имеет финансовые задолженности перед сотрудниками за прошлые 
годы. Но история изменилась, деньги на полную сумму контрактов игроков лежат 
на счете. Какие-то суммы уже выплачены. 
О показе бесплатно матчей КХЛ 
 - Считаю, что на нашем телевидении показывается достаточно матчей. У нас 
есть два отдельных канала КХЛ, мало кто может этим похвастаться. 
Показывать бесплатно? Идея прекрасная, но все дело в монетизации. Как 
правило, мы транслируем все матчи на местных каналах, это такой компромисс. 
Что касается будущего, то очевидно, что в интернете удобно смотреть. Здесь 
КХЛ предлагает хорошее решение в виде мобильных приложений, и думаю, что 
у нас не так все дорого по сравнению с другими продуктами. 
Плохая картинка из Ярославля? Мы сами недоумеваем. Наверное, надо их 
перестать показывать на какое-то время. Может быть, тогда ситуация изменится. 
О матчах с клубами НХЛ 
 - Мы в хороших, рабочих отношениях с НХЛ. Если бы у нас было готовое 
решение с точки зрения календарей обеих лиг о том, когда провести такие 
встречи, мы бы его уже обнародовали. Сейчас без надругательств над чьим-
нибудь календарем это невозможно. Конечно, мы этого хотим. Но не знаю, 
произойдет ли это в будущем. 
Выставочные матчи? Мы не понимаем, зачем это нужно. Это популяризация их 
соревнования. Тогда и нам нужно будет активнее рассказывать о своих 
выставочных матчах не только в Европе, но и в Америке. 
Журналисты окружили гендиректора "Трактора" 
"Трактор" находится на самом дне таблицы Восточной конференции. Поэтому 
когда гендиректора клуба Бориса Видгофа окружили журналисты, то первым 
вопросом прозвучало: "Когда же это все прекратится в Челябинске?" 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1125464_Trudno_igrat_s_klubom_NKhL_
bez_nadrugatelstva_nad_kalendarem_Chto_skazal_prezident_KKhL_Dmitrij_Cherny
shenko 

К заголовкам сообщений 

Сушинский - о контракте с Хартли: а почему решили, что мы должны были 
объявить? (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2019) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский подвел итоги совещания 
руководителей клубов, а также ответил на вопрос о продлении контракта с 
главным тренером Бобом Хартли. 
"Были пару докладов, которые мы заслушали и приняли к сведению. Будем с 
ними работать. Что нового? Да нового в принципе ничего и не было. Долго 
обсуждался потолок зарплат, потому что это больная тема для многих клубов. 
Есть разные мнения, как учитывать команды ВХЛ в этом потолке. Потому что 
есть собственные команды ВХЛ, а есть и клубы, которые на договорах. Как 
учитывать, когда человек попадает наверх и в этом случае может произойти 
превышение? В этом есть вопрос. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1125464_Trudno_igrat_s_klubom_NKhL_bez_nadrugatelstva_nad_kalendarem_Chto_skazal_prezident_KKhL_Dmitrij_Chernyshenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1125464_Trudno_igrat_s_klubom_NKhL_bez_nadrugatelstva_nad_kalendarem_Chto_skazal_prezident_KKhL_Dmitrij_Chernyshenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1125464_Trudno_igrat_s_klubom_NKhL_bez_nadrugatelstva_nad_kalendarem_Chto_skazal_prezident_KKhL_Dmitrij_Chernyshenko


 

 

Почему не объявляем о новом контракте с Хартли? А почему вы решили, что мы 
должны были объявить об этом? Может быть, после игры они и поговорили с 
Крыловым и пожали руки. Но пока конкретики нет. 
Терещенко? Он не может играть, но контракт у него на месяц. Он может 
тренироваться. Вопрос по нему еще не решен. Как будет решен, так и объявим", 
- передает слова Сушинского корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-3921839-sushinskij---o-kontrakte-s-hartli-
a-pochemu-reshili-chto-my-dolzhny-byli-objavit.html 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Сушинский: "Главный вопрос по потолку зарплат - как учитывать команду 
ВХЛ?" (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019) 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский рассказал о прошедшем совете 
директоров Континентальной хоккейной лиги. 
"Прошло все как обычно. Было пару докладов, мы приняли их к сведению, будем 
работать с этим. Долго обсуждались пол и потолок зарплат, потому что это 
больная тема для многих клубов. Много времени это заняло. Есть разные мнения 
по поводу пола и потолка. Во-первых, как учитывать команды Высшей хоккейной 
лиги в этом потолке: у кого-то есть собственные команды, у других клубов 
отношения с командами вышки строятся по контракту. А ведь если человека 
поднимают в КХЛ, он сразу попадает под потолок. Здесь есть вопросы", - 
передает слова Сушинского корреспондент Sport24 Артем Гаев. 
Россия выиграет Кубок Первого канала? 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-sushinskiy-glavnyy-vopros-po-potolku-
zarplat--kak-uchityvat-komandu-vkhl 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Юрис Савицкас: "С точки зрения качества игры, уровень клубов вырос 
заметно" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019) 
Председатель совета директоров рижского "Динамо" Юрис Савицкас заявил, что 
поддерживает введение потолка зарплат в КХЛ. 
 - В этом сезоне отчетливо видно, насколько плотно располагаются команды в 
турнирной таблице. Все игры решающие и это огромный плюс. С точки зрения 
качества игры, уровень клубов вырос заметно. Главное - это нравится зрителям, 
- цитирует Савицкаса пресс-служба КХЛ. 
Думаю, что совместно с КХЛ мы продолжим работу по введению жесткого 
потолка и пола зарплат. Это хорошее решение и с ним надо работать. Я всегда 
выступал за внедрение в хоккее новых технологий и появление "умных шайб" 
воспринял с воодушевлением. Они очень помогают нашему тренерскому штабу, 
зрители довольны, когда видят на кубе интересную статистику. "Умные шайбы" 
позволяют общаться с хоккеистом языком цифр, на основе конкретных данных. 
Еще один момент - размеры площадки. Известно, что вместе с Белоруссией мы 
скоро принимаем чемпионат мира по хоккею. Поэтому целесообразно 
переделать коробку под устраивающие КХЛ размеры уже после турнира. Мы с 
лигой достигли этого компромисса.  

https://www.championat.com/hockey/news-3921839-sushinskij---o-kontrakte-s-hartli-a-pochemu-reshili-chto-my-dolzhny-byli-objavit.html
https://www.championat.com/hockey/news-3921839-sushinskij---o-kontrakte-s-hartli-a-pochemu-reshili-chto-my-dolzhny-byli-objavit.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:927049
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-sushinskiy-nikakoy-konkretiki-po-kontraktu-khartli-net
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-sushinskiy-glavnyy-vopros-po-potolku-zarplat--kak-uchityvat-komandu-vkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-sushinskiy-glavnyy-vopros-po-potolku-zarplat--kak-uchityvat-komandu-vkhl
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/461008.html


 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yuris-savickas-s-tochki-zreniya-
kachestva-igry-uroven-klubov-vyros-zametno-1621007/ 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Салавата": уровень команд растет, стало минимум 
проходных матчей (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2019) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов подвел итоги 
совещания руководителей клубов. 
"Мы видим, что ужесточилась турнирная борьба особенно в Восточной 
конференции. Уровень команд растет, стало минимум проходных матчей и 
ценность каждого очка возрастает. Совсем скоро нам играть "зеленое дерби", 
участвовать в Кубке Шпенглера - календарь "Салавата Юлаева" достаточно 
напряженный. 
На сегодняшнем совещании обсуждалось предстоящее введение пола и потолка 
зарплат и в "Салавате Юлаеве" работают над этим. Не скажу, что вступи в силу 
решение с завтрашнего дня, мы были бы на сто процентов готовы. Но к началу 
следующего сезона обязательно будет соответствовать всем требованиям", - 
приводит слова Курносова пресс-службк КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3921885-gendirektor-salavata-uroven-
komand-rastjot-stalo-minimum-prohodnyh-matchej.html 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Директор "Металлурга": "ЦСКА хочет спрятать в ВХЛ игроков со всего 
бывшего Советского Союза" (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019) 
Первый вице-президент и директор клуба "Металлург" Сергей Ласьков 
поделился своим мнением о потолке зарплат в КХЛ. 
"Интересное предложение поднял ЦСКА - установление определенного порога, 
до которого хоккеисты не будут учитываться под потолком зарплат. Интересная 
тема, но она больше подходит для клубов, которые имеют вертикаль с 
несколькими клубами в ВХЛ, как сам ЦСКА. Это называется собрать игроков со 
всего бывшего Советского Союза, спрятать в ВХЛ, периодически их менять. Это 
уже проходили, когда в ЦСКА играла вся страна.  
В нашем клубе по потолку зарплат есть задача от президента, в новый сезон 
будем входить с требуемым потолком", - передает слова Ласькова 
корреспондент Sport24 Дарья Тубольцева. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-metallurga-tsska-khochet-
spryatat-v-vkhl-igrokov-so-vsego-byvshego-sovetskogo-soyuza 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yuris-savickas-s-tochki-zreniya-kachestva-igry-uroven-klubov-vyros-zametno-1621007/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yuris-savickas-s-tochki-zreniya-kachestva-igry-uroven-klubov-vyros-zametno-1621007/
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/461008.html
https://www.championat.com/hockey/news-3921885-gendirektor-salavata-uroven-komand-rastjot-stalo-minimum-prohodnyh-matchej.html
https://www.championat.com/hockey/news-3921885-gendirektor-salavata-uroven-komand-rastjot-stalo-minimum-prohodnyh-matchej.html
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/461008.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kurnosov-o-vvedenie-potolka-zarplat-v-salavate-yulaeve-rabotayut-nad-etim-1621013/
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-kurnosov-salavat-yulayev-v-sleduyushchem-sezone-budet-sootvetstvovat-vsem-trebovaniyam
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-metallurga-tsska-khochet-spryatat-v-vkhl-igrokov-so-vsego-byvshego-sovetskogo-soyuza
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-metallurga-tsska-khochet-spryatat-v-vkhl-igrokov-so-vsego-byvshego-sovetskogo-soyuza
https://www.championat.com/hockey/news-3921891-laskov---o-predlozhenii-cska-prohodili-uzhe-kogda-za-nih-vsja-strana-igrala.html


 

 

Гендиректор "Торпедо": "На сегодняшний день Немировский нас 
устраивает, но по контракту решим позже" (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 
2019) 
Генеральный директор "Торпедо" Александр Харламов рассказал о прошедшем 
совете директоров КХЛ. 
"Как мне показалось, Немировский не намекал в прессе, что с ним не продлевают 
контракт. Это было вырвано из контекста. С Дэвидом мы все обсудили, сезон 
еще идет, это рабочий процесс. Политика клуба такова, что есть задачи и цели. 
На сегодняшний день работа Дэвида нас устраивает, но здесь вопрос времени, 
решение по его контракту примем позднее" - передает слова Харламова 
корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-gendirektor-torpedo-na-segodnyashniy-
den-nemirovskiy-nas-ustraivayet-no-po-kontraktu-reshim-pozzhe 

К заголовкам сообщений 

Директор "Ак Барса": "Горячий вопрос - потолок зарплат, должны быть 
выверенные совместные решения" (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019) 
Исполнительный директор "Ак Барса" Мансур Усманов подвел итоги совещания 
руководителей клубов КХЛ. 
"Сегодня я впервые на таком совещании, поэтому интерес вызвали абсолютно 
все темы. Последняя, представленная представителями "Авангарда" - очень 
правильная, очень нужная, очень верная. Не только для кэхаэловских команд, 
она касается любого хоккеиста. И в ВХЛ, и в МХЛ, и в школах, и с детства надо 
воспитывать детей, чтобы они были подготовлены к этой жизни. Им много чего 
предстоит, они должны быть и финансово грамотны, и юридически.  
Горячий вопрос - по потолку зарплат. Я понимаю прекрасно все стороны. И КХЛ, 
и клубы с небольшим бюджетом и, конечно, тех, у кого он большой. Их лидеры 
видят, сколько в НХЛ зарабатывают. Возможно, что развитие хоккея и 
популярность тоже от этого зависят, это немаловажно. Поэтому должны быть 
очень выверенные совместные решения.  
Что касается размера площадок, то со временем должен появиться некий 
стандарт освещенности, и звука, и размеров площадки. И потихоньку мы должны 
подтягивать к этому стандарту всю инфраструктуру.  
Прошла половина чемпионата, но самое главное - это последний матч сезона. А 
все остальное не имеет значения. Промежуточные результаты важные, 
поскольку мы видим определенные проблемы, которые нужно решать. Все 
впереди", - цитирует функционера пресс-служба КХЛ.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-ak-barsa-goryachiy-vopros--
potolok-zarplat-dolzhny-byt-vyverennyye-sovmestnyye-resheniya 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Михаил Головков: "Витязь" готов к введению потолка и пола зарплат" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019) 
Президент "Витязя" Михаил Головков подвел итоги заседания руководителей 
клубов КХЛ.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-gendirektor-torpedo-na-segodnyashniy-den-nemirovskiy-nas-ustraivayet-no-po-kontraktu-reshim-pozzhe
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-gendirektor-torpedo-na-segodnyashniy-den-nemirovskiy-nas-ustraivayet-no-po-kontraktu-reshim-pozzhe
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-ak-barsa-goryachiy-vopros--potolok-zarplat-dolzhny-byt-vyverennyye-sovmestnyye-resheniya
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-ak-barsa-goryachiy-vopros--potolok-zarplat-dolzhny-byt-vyverennyye-sovmestnyye-resheniya
https://allhockey.ru/news/show/372516-Direktor_Ak_Barsa_po_potolku_zarplat_dolzhny_byt_ochen_vyverennye_resheniya
https://www.sports.ru/hockey/1081214477.html
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/461008.html


 

 

 - Собрались и пообщались по самым насущным вопросам с коллегами, - 
приводит слова Головкова пресс-служба КХЛ. - Наша команда абсолютно готова 
к введению потолка и пола зарплат, с которым мы встретим будущий сезон. Мы 
продолжим играть на площадке шириной 28 метров, тем более большинство 
клубов проголосовало именно за этот размер. Также хотел бы отметить 
технологию "умных шайб", которая позволяет нашим тренерам собирать 
огромное количество информации, как о своей команде, так и о соперниках.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihail-golovkov-vityaz-gotov-k-
vvedeniyu-potolka-i-pola-zarplat-1621006/ 

Похожие сообщения (4): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Президент: не надо сейчас поздравлять ЦСКА с победой в Кубке Гагарина 
(Р-Спорт, Москва, 11 декабря 2019) 
Преждевременно поздравлять хоккеистов ЦСКА с победой в Кубке Гагарина, у 
всех команд есть шансы на победу, заявил президент московского клуба Игорь 
Есмантович. 
"Я пока не знаю ни одного законного способа, чтобы обойти потолок зарплат. 
Уверяю вас, не знаю, не занимался этим вопросом, потому что все силы отданы 
этому сезону. Мы будем стараться победить (в Кубке Гагарина). У всех клубов 
есть все шансы, это же спорт. У всех составы хорошие, и выигрывают не составы 
же. Масса моментов решают. Лишнее - поздравлять сейчас ЦСКА с победой", - 
сказал Есмантович журналистам. 
"Первый раз такое слышу, - ответил Есмантович на вопрос, действительно ли он 
уйдет из ЦСКА, если клуб выиграет Кубок Гагарина. - Таких объявлений не было. 
Такое решение могу принять не я, а наблюдательный совет хоккейного клуба 
ЦСКА". 
Ранее форвард ЦСКА Сергей Андронов был включен состав сборной России на 
Кубок Первого канала, но затем было объявлено, что он не сыграет на турнире. 
"Сергея Андронова захлестнули травмы с плечом, с пахом. Все равно еще есть 
остаточное явление, связанное с этими проблемами. Он уехал в расположение 
сборной. Видимо, врачи приняли решение (дать отдохнуть), чтобы не усугублять, 
так как не сможет человек играть на 100%", - отметил Есмантович.  

https://rsport.ria.ru/20191211/1562277503.html 

К заголовкам сообщений 

Есмантович: знаю, как ЦСКА будет вписываться в потолок зарплат (Р-
Спорт, Москва, 11 декабря 2019) 
Президент хоккейного клуба ЦСКА Игорь Есмантович сказал, что он знает, как 
его клуб будет вписываться в потолок зарплат в следующем сезоне. 
КХЛ с сезона-2020/21 введет жесткий "пол" зарплат - порог минимальной суммы 
зарплатной ведомости для клубов, он будет зафиксирован на отметке 270 
миллионов рублей. "Жесткий" потолок зарплат в сезоне-2020/21 составит 900 
млн рублей без возможности исключения звезд. 
"Мы приняли регламент и действуем строго в рамках регламента и стратегии 
лиги. Я говорил раньше, что не знаю, как сохранить ребят, чтобы не уехали. Но 
я знаю, как мы будем вписываться в потолок, как и все. Будем действовать в 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihail-golovkov-vityaz-gotov-k-vvedeniyu-potolka-i-pola-zarplat-1621006/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/mihail-golovkov-vityaz-gotov-k-vvedeniyu-potolka-i-pola-zarplat-1621006/
https://www.khl.ru/news/2019/12/11/461008.html
https://www.championat.com/hockey/news-3921937-golovkov-vitjaz-absoljutno-gotov-k-vvedeniju-pola-i-potolka-zarplat.html
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рамках принятого регламента. ЦСКА год назад был одним из инициаторов идеи 
повышения пола зарплат. Потихонечку дело сдвинулось с места", - сказал 
Есмантович журналистам. 
"У нас уже подписано на следующий сезон в районе 15-18 хоккеистов. 
Подписание остальных хоккеистов состоится в ближайшие несколько месяцев. 
Пока неизвестно, кто из игроков уедет из ЦСКА. Мы со всеми игроками говорим, 
пытаемся сохранить команду. Зарплаты игроков не являются основным 
приоритетом при сохранении игроков на следующий сезон. Главное в ЦСКА - 
победа в каждом матче и выкладываться в полном объеме на тренировках и в 
матчах. Только на спортивную составляющую мы смотрим", - добавил президент 
ЦСКА. 
По словам Есмантовича, пока неизвестно, останется ли защитник Александр 
Романов в ЦСКА на следующий сезон. "У Романова заканчивается контракт в 
этом сезоне. Дальнейшая его судьба пока нам неизвестна, пока в диалоге с его 
агентом. Романов, выходя на матч, является не только лимитчиком, но и игроком 
основного состава. То, что он лимитчик, не значит, что он не останется на 
следующий сезон", - отметил глава ЦСКА.  

https://rsport.ria.ru/20191211/1562276300.html 

К заголовкам сообщений 

Басков: минское "Динамо" почти всегда боролось, где-то не хватило 
везения (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2019) 
Генеральный директор минского "Динамо" Дмитрий Басков подвел итоги 
совещания руководителей клубов Континентальной хоккейной лиги.  
"Любая информация, которая появляется на такого рода совещаниях, интересна 
для нашего клуба. Я как руководитель получаю опыт от общения с коллегами. 
Что касается потолка, то мы давно готовы к его введению. Считаю также 
правильным то, что лига идет на уменьшение площадок.  
Отдельно отмечу проект "Умные шайбы". Однозначно это полезная информация 
на текущий момент. Все с удовольствием этим пользуются и могут внести какие-
то коррективы, это здорово. В любом случае лига развивается, это хорошо. И 
любые маркетинговые решения, которые принимаются, - это плюс всем. То есть 
нельзя сидеть на месте, нельзя из года в год повторять то, что делают другие, 
надо самим двигаться вперед.  
Если говорить о выступлении команды в нынешнем чемпионате, то мы сделали 
большой шаг вперед в развитии молодых хоккеистов. Кроме того практически во 
всех матчах мы боролись, если уступали, то в одну шайбу или по буллитам. Где-
то нам просто не хватило везения. Верим в то, что делаем, и будем бороться до 
конца", - цитирует Баскова пресс-служба КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3921985-baskov-minskoe-dinamo-pochti-
vsegda-borolos-gde-to-ne-hvatilo-vezenija.html 

Похожие сообщения (4): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 11 декабря 
2019 

• Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 11 декабря 2019 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 
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КХЛ разъяснила подробности введения "жесткого" потолка зарплат (Р-
Спорт, Москва, 11 декабря 2019) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) на своем официальном сайте 
опубликовала подробности механизма введения "жесткого" потолка зарплат, 
который вступит в силу с сезона-2020/21. 
При подсчете "жесткого" потолка учитываются доходы хоккеистов, находящихся 
в заявке основной команды клуба и заявленных в числе командированных в 
команду клуба Высшей хоккейной лиги (ВХЛ). 
В потолок включаются следующие виды доходов: заработная плата; 
индивидуальные бонусы; компенсации - в сумме, превышающей 20% от 
заработной платы игрока; командные премии - в сумме, превышающей 20% от 
заработной платы всех игроков команды; материальные выгоды хоккеиста от 
приобретения клубом для игрока недвижимого и движимого имущества; доходы 
в натуральной форме хоккеисту и его близким родственникам (проезд, 
проживание, образовательные услуги). 
Не включаются в потолок заработных плат: индивидуальные бонусы; 
компенсации расходов - в сумме, не превышающей 20% от заработной платы 
игрока; командные премии - в сумме, не превышающей 20% от заработной платы 
всех игроков команды; командные премии за 1-4-е места по итогам второго этапа 
чемпионата КХЛ; индивидуальные премии за попадание в тройку лучших игроков 
в лиге; доходы игроков, заявленных за МХЛ и в возрасте 21 год и моложе, 
заявленных за основную команду и в числе командированных; доходы хоккеиста 
во время нахождения в списке травмированных с датой выздоровления не ранее 
1 мая; питание и спортивный инвентарь. 
Механизм контроля "жесткого" потолка заработных плат выглядит следующим 
образом: 
- клуб не сможет заявить команду для участия в чемпионате КХЛ до устранения 
превышения предельного размера потолка зарплат; 
- при дозаявке игроков во время чемпионата КХЛ клубу будут запрещено 
регистрировать новичков до устранения превышения предельного размера 
потолка зарплат. 
Также КХЛ вводит "пол" заработных плат минимальный размер фиксированной 
заработной платы хоккеистов основной команды клуба. На сезон-2020/21 "пол" 
зарплат составляет 270 миллионов рублей с последующим увеличением до 450 
миллионов рублей к сезону-2023/24. 
За несоблюдение размера "пола" заработных плат клубам будут применять 
следующие санкции: 
- первое нарушение - штраф в размере 50% от разницы между фактическими 
расходами и утвержденным "полом"; 
- последовательное второе - штраф в размере 100% от разницы между 
фактическими расходами и утвержденным "полом"; 
- последовательное третье - недопуск клуба к чемпионату КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20191211/1562277044.html 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019 
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Клубам указали на потолок (Коммерсантъ (kommersant.ru), Москва, 11 
декабря 2019) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) продолжает процесс реформ, 
направленных на повышение зрелищности и конкурентности. Она сообщила о 
полном отказе через год от игр на "европейских" площадках и переходе на 
"коробки" меньшего размера, а также опубликовала "дорожную карту" по 
внедрению двух ключевых финансовых инструментов: оба начнут применяться 
со следующего сезона. Речь идет о жестоком потолке зарплат и минимальном 
размере платежной ведомости клуба. Внедрение второго инструмента не 
должно стать большой проблемой. Труднее ситуация с потолком, который 
серьезно превышают сразу несколько клубов. 
 В среду президент Континентальной хоккейной лиги Дмитрий Чернышенко 
провел совещание с руководителями ее клубов. Вес этому рутинному в принципе 
мероприятию придал характер обсуждавшихся на нем вопросов. Два из них были 
довольно любопытными и актуальными. 
 Первый касался размеров площадок. На элитном уровне существует три типа 
хоккейных коробок. Они отличаются друг от друга по ширине. Наиболее широкие, 
30 м - "европейские", чуть уже, 28 м - "финские". Ширина "канадских" площадок, 
то есть тех, на которых играются матчи НХЛ, - 26 м. Предполагается, что 
компактность обеспечивает больше возможностей для бросков по воротам и в 
принципе выходов на потенциально голевую позицию. В КХЛ еще недавно 
доминировали классические "европейские" площадки. Однако перед этим 
сезоном сразу половина из 24 клубов перешла на меньшие по размерам. В итоге 
на "европейских" площадках сейчас принимают соперников лишь семь команд. 
Дмитрий Чернышенко сообщил, что европейские размеры площадок вообще не 
будут использоваться со следующего сезона, а конечной целью является 
тотальный переход на "канадские" размеры. 
 Почему эта новость представляется довольно важной для КХЛ, понятно. На 
протяжении нескольких лет тема относительно низкой, по крайней мере в 
сравнении с НХЛ, результативности выглядела чрезвычайно актуальной для 
лиги.  
 А большое количество заброшенных шайб, как считается, повышает 
зрелищность, а следовательно, востребованность матчей. Между тем 
моментального эффекта массовый переход на более узкие площадки не дал.  
 По итогам первого месяца текущего регулярного чемпионата показатель 
средней результативности был очень скромным - 4,62 гола за матч. Дмитрий 
Чернышенко, как выяснилось, считает, что спад объяснялся тем, что "команды 
немного растерялись с разнообразием размеров площадки", а "ближе к середине 
сезона набрали темп, хоккей стал активным, атакующим": "Налицо повышение 
духа соревновательности". Цифры, надо сказать, его слова подтверждают: на 
среду средняя результативность составляла уже 4,77 гола за матч - скачок по 
сравнению с концом октября произошел достаточно существенный. 
 Другой пункт повестки совещания касался еще более острого вопроса. КХЛ 
напомнила руководителям клубов, что со следующего сезона она вводит два 
новых инструмента и обнародовала "дорожную карту" по их внедрению. 
 Первый инструмент - это жесткий потолок зарплат (то есть не допускающая - за 
рядом исключений - превышения сумма годовых контрактов хоккеистов) вместо 
нынешнего мягкого. В следующем сезоне он будет установлен на отметке в 900 
млн руб. (действующий, превышение допускающий, - 800 млн руб.).  
 Легальных и эффективных способов перекрыть его будет немного - это, 
например, включение в состав игроков молодежного, до 21 года, возраста, а в 



 

 

качестве наказаний за превышение в "дорожной карте" указаны запрет на 
регистрацию новичков и "недопуск команды" к чемпионату.  
 При этом Дмитрий Чернышенко, говоря о контроле за соблюдением 
финансового регламента, пообещал, что КХЛ "сделает так, чтобы никто никого 
не обманывал". 
 Второй инструмент - прямая противоположность первому. Это минимальный 
размер платежной ведомости клуба. С 2020 года он будет составлять 270 млн 
руб., потом постепенно повышаться - до 450 млн руб. к 2023 году. "Недопуск 
клуба к чемпионату" указан в "дорожной карте" как третье по списку нарушение. 
Предшествуют ему штрафы - в размере 50% от разницы между фактическими 
расходами и утвержденным "полом" и 100%. 
 Впрочем, вряд ли они будут активно применяться. По данным РБК на начало 
этого сезона, до 450 млн зарплатный бюджет не дотягивал лишь у четырех из 24 
клубов КХЛ - "Адмирала", рижского и минского "Динамо", а также "Северстали". 
А вот существенное превышение 900-миллионного потолка рейтинг 
зафиксировал у семи клубов - "Салавата Юлаева", "Автомобилиста", "Ак Барса", 
"Авангарда", "Металлурга" и двух главных с точки зрения финансовых 
возможностей грандов лиги - СКА и ЦСКА (их платежные ведомости источники 
оценили в 1,75 млрд руб.). 
 Но никто из руководителей клубов, которых цитировала КХЛ, не признался в 
наличии именно критических трудностей с приведением потолка к тому виду, 
который потребуется будущей осенью. Даже президент столичных армейцев 
Игорь Есмантович сказал, что "знает, как ЦСКА будет в него вписываться". 

https://www.kommersant.ru/doc/4189703 

К заголовкам сообщений 

Выставочные матчи НХЛ в России не нужны. Что обсуждали 
руководители клубов КХЛ (Советский спорт, Москва, 11 декабря 2019) 
В среду в Музее хоккея состоялось совещание с руководителями клубов КХЛ. 
Обсуждались нюансы введения со следующего сезона "потолка" и "пола" 
зарплат, а также другие насущные вопросы.  
Олимпийские площадки шириной 30 метров уйдут в прошлое. Лига после 
обсуждения с клубами предложила в качестве приоритетного вариант с 28 
метрами - так называемые финские коробки. Кстати, "Йокерит" в Хельсинки 
играет на широкой. Как и "Локомотив", "Торпедо", "Салават Юлаев", "Трактор", 
"Динамо" Рига и "Куньлунь Ред Стар". В следующем сезоне 22 из 24 клубов будут 
принимать соперников на площадках допустимых размеров. А к чемпионату-
2020/21 коробки перестроят рижское "Динамо" и "Куньлунь". 
Куда больше вопросов возникло по поводу визита генеральных менеджеров 
клубов НХЛ в Россию. Недавно в Москве гостили Билл Герин ("Миннесота") и 
Марк Бержевен ("Монреаль"). Они встречались с армейцами Кириллом 
Капризовым и Александром Романовым. 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко по этому поводу высказался однозначно: 
"Предлагаете на пускать генменеджеров НХЛ? Никакими запретительными 
мерами ничего не добиться". При этом глава лиги пояснил, что нет резона 
проводить выставочные матчи НХЛ в России, а надо активно рассказывать о КХЛ 
за океаном. Жаль, что в начале 2013 года сорвались два матча в Бруклине между 
московским "Динамо" и СКА. 
Чернышенко назвал слухом информацию о том, что в 2020 году Рене Фазель 
после окончания работы в ИИХФ может получить высокий пост в КХЛ. 

https://www.kommersant.ru/doc/4189703


 

 

Как известно, со следующего сезона лига вводит жесткий "потолок" и "пол" 
зарплат - 900 и 270 миллионов рублей. При этом не будут учитываться 
следующие выплаты: 
а) индивидуальные бонусы в сумме, не превышающей 20 % от зарплаты 
хоккеиста; 
б) командные премии в сумме, не превышающей 20 % от общей зарплаты всех 
игроков; 
в) командные премии за 1-4-е места по итогам плей-офф; 
г) индивидуальные премии за попадание в тройку лучших игроков лиги по 
спортивной статистике, доходы игроков, заявленных в МХЛ, и в возрасте до 21 
года, заявленных за основной состав; 
д) доходы игрока из списка травмированных. 
К сезону-2023/24 "пол" зарплат должен вырасти до 450 миллионов. 
Практически все руководители клубов сообщили о готовности к введению 
"потолка" и "пола" зарплат. Даже президент ПХК ЦСКА Игорь Есмантович. 
Любопытно, что под "потолком" учитываются затраты клуба на нужды близких 
родственников игроков - проезд, проживание, образовательные услуги. Так что 
устроить супругу или ее брата на условный металлургический комбинат с 
окладом в несколько миллионов рублей не получится.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:927090 

К заголовкам сообщений 

Устроить жену в "Роснефть" или купить квартиру? КХЛ будет жестко 
наказывать клубы за хитрость (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019) 
Все о поле и потолке зарплат в КХЛ.  
Чем ближе введение потолка зарплат в КХЛ, запланированное на сезон-
2020/2021, тем все более четкие очертания он принимает. Очередные 
подробности появились по итогам совета директоров, который состоялся 11 
декабря в Москве.  
Прежде всего, впервые мы услышали конкретику по полу зарплат. О нем меньше 
говорят, по его введению почти нет возмущений, но это звенья одной цепи с 
потолком. Нижняя планка составит 30% от верхней. В сезоне-2020/2021 эта 
сумма - 270 миллионов, а постепенно она будет повышаться и доберется до 
отметки в 450 миллионов. Таким образом, разница между самой богатой и 
бедной командой составит два раза.  
Нюанс в том, что для того, чтобы допустить команду к сезону, ей нужно 
уложиться не в 270 миллионов, а в 315. Почему? Еще 5% лига предусматривает 
для бонусов и премий. Это так называемый норматив. На данный момент в зоне 
риска находятся "Адмирал" и рижское "Динамо", но искусственно раздувать 
бюджеты никому не придется.  
Ну а теперь самое интересное.  
Отвечаем на главный вопрос. Под потолок попадает не только голая зарплата, 
но и бонусы с премиями, а также условная квартира, купленная клубом игроку.  
Есть, правда, и исключения. Не учитываются под потолком командные премии 
за попадание в четверку лучших клубов по итогам плей-офф. Помните разговоры 
о том, что СКА обещал своим игрокам по 40 миллионов рублей за победу в Кубке 
Гагарина? Это можно, за это не накажут.  
Не будут учитываться под потолком зарплат и бонусы за попадание в топ-3 
игроков лиги. Но главное исключение - невключение под потолок зарплат доходы 
игроков до 21 года, заявленных в МХЛ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:927090


 

 

Что этим пытается добиться лига? Прежде всего, остановить отток молодых 
игроков за океан. Вот только побочным эффектом могут стать раздутые 
зарплаты тех, кто к этим зарплатам не готов. Если вспомнить, как тяжело было 
переварить первый большой контракт даже Евгению Кузнецова, риски очевидны. 
Но другого выхода у КХЛ нет. 
Нас же больше всего волнует, как лига планирует закрывать отходные пути 
клубам. Чем ближе введение потолка зарплат, тем больше слухов о том, что 
ЦСКА будет удерживать игроков не легальными зарплатами, а должностями в 
"Роснефти" для них самих и родственников.  
"Изучен зарубежный опыт как сделать так, чтобы никого не обманывать. 
Квартиру купить, жену на работу взять, спонсорский контракт дать. Мы надеемся, 
что такого не будет", - заявил президент КХЛ Дмитрий Чернышенко.  
Какие именно это будут применяться меры к клубам - не очень понятно. 
Особенно если учесть, что во главе того же ЦСКА стоит сам Игорь Сечин. Как 
лига будет хватать его за руку? Наши коллеги могут раскопать, что по бумагам 
тот же Илья Сорокин зарабатывает 60 миллионов, но кто поверит в то, что ради 
этой суммы он способен отказаться от контракта с "Айлендерс"?  
Санкции к клубам за превышение потолка зарплат предусмотрены 
действительно жесткие. Недопуск к чемпионату команды или недопуск 
вновьприобретенных игроков, если потолок пробит в разгар сезона. Это то, что 
может заставить клубы если не жить по закону, то действовать осторожнее. 
Загвоздка в том, что в нашем хоккее есть люди, стоящие выше закона.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-kak-kkhl-budet-borotsya-s-
narusheniyami-klubami-potolka-zarplat 

К заголовкам сообщений 

Каким будет потолок зарплат в КХЛ? (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 11 декабря 2019) 
Дорожная карта лиги по введению финансовых ограничений на клубы  
КХЛ опубликовала план внедрения изменений в фонд оплаты труда хоккеистов, 
которые будут действовать с сезона-2020/21.  
При подсчете "жесткого" потолка зарплат, который составит 900 миллионов 
рублей, учитываются доходы хоккеистов, находящихся в заявке основной 
команды клуба и заявленных в числе командированных в команду клуба ВХЛ.  
Что включается в потолок  
1) Заработная плата.  
2) Индивидуальные бонусы, компенсации - в сумме, превышающей 20 процентов 
от заработной платы игрока.  
3) Командные премии - в сумме, превышающей 20 процентов от заработной 
платы всех игроков команды.  
Материальные выгоды хоккеиста от приобретения клубом для игрока 
недвижимого и движимого имущества, доходы в натуральной форме хоккеисту и 
его близким родственникам (проезд, проживание, образовательные услуги и 
т.п.).  
Что не включается в потолок  
1) Индивидуальные бонусы, компенсации расходов - в сумме, не превышающей 
20 процентов от заработной платы игрока.  
2) Командные премии - в сумме, не превышающей 20 процентов от заработной 
платы всех игроков команды.  
3) Командные премии за 1-4-е места по итогам второго этапа чемпионата КХЛ.  
4) Индивидуальные премии за попадание в тройку лучших игроков в лиге.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-kak-kkhl-budet-borotsya-s-narusheniyami-klubami-potolka-zarplat
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-kak-kkhl-budet-borotsya-s-narusheniyami-klubami-potolka-zarplat


 

 

5) Доходы игроков, заявленных за МХЛ и в возрасте 21 год и моложе, заявленных 
за основную команду и в числе командированных.  
6) Доходы хоккеиста во время нахождения в списке травмированных с датой 
выздоровления не ранее 1 мая.  
7) Питание хоккеистов, спортивный инвентарь.  
Как это будет контролироваться  
1) Заявка команды в чемпионат КХЛ - недопуск команды до устранения 
превышения предельного размера потолка заработных плат.  
2) Дозаявки игроков во время чемпионата КХЛ - недопуск новых игроков до 
устранения превышения предельного размера потолка заработных плат.  
Пол зарплат  
Пол заработных плат - минимальный размер фиксированной заработной платы 
хоккеистов основной команды клуба. На сезон-2020/21 пол заработных плат 
составляет 30 процентов от потолка - 270 миллионов рублей с последующим 
увеличением по сезонам до 50 процентов (450 миллионов рублей к сезону-
2023/24).  
За несоблюдение размера пола заработных плат к клубам будут применять 
следующие санкции:  
1) Первое нарушение - штраф в размере 50 процентов от разницы между 
фактическими расходами и утвержденным полом.  
2) Последовательное второе - штраф в размере 100 процентов от разницы 
между фактическими расходами и утвержденным полом.  
3) Последовательное третье - недопуск клуба к чемпионату КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kakim-budet-potolok-zarplat-v-khl-
dorozhnaya-karta-ligi-po-vvedeniyu-finansovyh-ogranicheniy-na-kluby-1621153/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

КХЛ и SAP провели маркетинговый семинар для клубов КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 декабря 2019) 
11 декабря в Москве состоялся круглый стол по маркетингу для клубов КХЛ, 
участвующих в проекте "Единая база болельщиков". 
С начала сезона 2019/2020 КХЛ и SAP реализуют проект "Единая база 
болельщиков" совместно с тремя клубами: "Ак Барс", "Металлург" и "Спартак".  
В ходе семинара представители клубов приняли участие в мозговом штурме по 
возможной коммуникации различных групп болельщиков с партнерами из 
различных сфер бизнеса. Представитель европейского офиса SAP SE Бернхард 
Эскерик рассказал слушателям о том, как его компания интегрируется в спорт и 
какие идеи уже реализованы в различных международных клубах и лигах.  
Представители партнеров чемпионата КХЛ "Ростелекома" и "Мегафона", а также 
adidas рассказали об активации спонсорских прав в различных видах спорта. 
ПБК ЦСКА презентовал свои кейсы по работе со спонсорами и привлечению 
новой аудитории.  
Сергей Доброхвалов, вице-президент КХЛ по маркетингу и коммуникациям:  
- Мы благодарим компанию SAP и наши клубы за активность в работе по 
созданию единой базы болельщиков. Лига видит их желание и инициативу. Уже 
сейчас наша общая база объединяет более 800 тысяч пользователей, по 
которым есть около 5 миллионов транзакций. В настоящее время мы 
отрабатываем все механизмы и решения, чтобы уже в следующем сезоне другие 
клубы КХЛ могли подключиться к этому процессу.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kakim-budet-potolok-zarplat-v-khl-dorozhnaya-karta-ligi-po-vvedeniyu-finansovyh-ogranicheniy-na-kluby-1621153/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kakim-budet-potolok-zarplat-v-khl-dorozhnaya-karta-ligi-po-vvedeniyu-finansovyh-ogranicheniy-na-kluby-1621153/


 

 

https://www.khl.ru/news/2019/12/11/461014.html 

К заголовкам сообщений 

Узбекистанский клуб "Хумо" ставит цель попасть в КХЛ (ТАСС, Москва, 11 
декабря 2019) 
Узбекистанский клуб "Хумо" работает над попаданием в состав Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Об этом ТАСС заявил директор клуба и вице-президент 
Федерации хоккея Узбекистана Кирилл Матвеев. 
"Многие ребята хоть и приехали с расчетом выступления в КХЛ, но мы их 
убедили тем, что за достаточно короткий период времени создали качественную 
спортивную и бытовую инфраструктуру и продемонстрировали, что хоккей в 
Узбекистане - это долгосрочный проект, - сказал Матвеев. - Стоит задача 
вырастить местные кадры, а это займет определенное время. Планы по 
вхождению в КХЛ не изменились". 
"Хумо-Арена" заставляет нас с точки зрения маркетинга, спортивных 
результатов достигать ее уровня, - продолжил собеседник агентства. - Это арена 
очень высокого класса, она - лучшая в ВХЛ [Высшей хоккейной лиге] и сходу 
войдет в топ-5 лучших в КХЛ, как только мы туда попадем. Будут спортивные 
результаты, будут люди тянуться на хоккей, а мы будем завоевывать сердца 
болельщиков. Планы самые серьезные, а КХЛ - это то, к чему мы стремимся, 
работая каждый день". 
Клуб "Хумо" был основан в конце 2018 года. В сезоне 2019 года команда 
участвовала в первом в истории чемпионате Узбекистана по хоккею. По итогам 
регулярного чемпионата клуб занял первое место среди четырех команд и 
вышел в плей-офф, где проиграл клубу "Семург", который впоследствии стал 
победителем сезона. 
31 мая 2019 года было объявлено об участии клуба "Хумо" в чемпионате Высшей 
хоккейной лиги (ВХЛ) с сезона-2019/20.  

https://tass.ru/sport/7324639 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• ТАСС, Москва, 11 декабря 2019 

• Sport.rambler.ru, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Дизайнер Антипин: "В форме СКА нет полезных улучшений для 
читаемости - как в КХЛ ее пропустили?" (Sports.ru, Москва, 11 декабря 
2019) 
Дизайнер Михаил Антипин поделился мнением о форме СКА на матч "Русской 
классики" против ЦСКА. 
"Вроде бы надо сказать про стильный неоновый эффект, но было бы классно, 
если бы петербуржцы придумали дизайн сами, а не взяли комплект 
"Филадельфии" тоже с игры на открытом воздухе. Один в один. 
Эта форма скорее для болельщиков, максимум для раскатки, но никак не боевой 
комплект. Об этом намекают черные номера на черном фоне, которые не будут 
видны. 
Дублирующие номера на рукавах увеличены в размере, якобы для того, чтобы 
зрителям на футбольном стадионе было их заметнее. На деле этот намек на 
функциональность выглядит издевкой, потому что номера на рукавах тоже 
неконтрастные. Ладно, Барабанова узнаем по катанию, а остальных? 

https://www.khl.ru/news/2019/12/11/461014.html
https://tass.ru/sport/7324639
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-cherez-god-dva-budet-sozdana-sbornaya-uzbekistana
https://tass.ru/sport/7325007
https://sport.rambler.ru/other/43330500-federatsiya-hokkeya-uzbekistana-planiruet-cherez-god-dva-sozdat-natsionalnuyu-sbornuyu/


 

 

Вопросы есть и к логике оформления элементов формы: на груди красный 
логотип окантовывает красный контур (лишний), капитанская литера черная с 
красной обводкой, номера на спине черные с белой обводкой. 
В джерси нет системного подхода, нет полезных улучшений для читаемости - как 
в департаменте согласований КХЛ ее пропустили? 
Будете смотреть матч на стадионе или у телевизора - обратите внимание", - 
написал Антипин. 
Алексей Шевченко: "Форма СКА на уличный матч не согласована в КХЛ и прямо 
нарушает регламент"  

https://www.sports.ru/hockey/1081212103.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Форма СКА на уличный матч не согласована в КХЛ и 
прямо нарушает регламент" (Sports.ru, Москва, 11 декабря 2019) 
Журналист Алексей Шевченко сообщил, что СКА не согласовал с КХЛ форму на 
матч "Русской классики" против ЦСКА. 
"Удивительно, но форма СКА на уличный матч не согласована в КХЛ и прямо 
нарушает регламент "понятие контрастность". Интересно, чем все закончится. 
Если кто не понял, то цифры должны отличаться от формы по цвету. "Зато 
стильно" - не катит", - написал Шевченко.  

https://www.sports.ru/hockey/1081212723.html 

К заголовкам сообщений 

СКА возглавил Индекс силы КХЛ (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 11 декабря 2019) 
KHL.ru рассказывает о самых "горячих" командах по итогам 13-й недели 
регулярного чемпионата. 
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в текущем сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов; за победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или по буллитам 
- лишь 12,5%. Таким образом Индекс силы показывает, какие команды в 
настоящий момент находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают 
длительные победные серии.  
У ярославцев выдалась неоднозначная неделя. С одной стороны - выиграли два 
матча из трех, с другой же - обе победы одержали в серии послематчевых 
бросков, а вот проиграли дома московскому "Динамо", что называется, без 
вариантов - 0:4.  
"Авангард" обыграл "Ак Барс", от которого отстает в таблице, и уступил "Сибири" 
с "Барысом", которых обходит. В результате по потерянным очкам теперь 
отстает и от "Барыса" тоже.  
Во всех встречах этой недели, завершившихся с перевесом в одну шайбу, 
екатеринбуржцы собрали очки: победили в основное время рижан, а в овертайме 
нижегородцев, и уступили в серии бросков в Сочи.  
С динамовских команд ЦСКА собрал 100% на этой неделе - дома одолел 
земляков (2:1) и в гостях - минчан (5:2). Сразу после перерыва армейцам 
предстоит сыграть еще и с рижанами. 
Пока все гадают, сможет ли "Авангард", или "Барыс", или "Салават Юлаев", или 
"Автомобилист" составить конкуренцию ушедшему далеко вперед "Ак Барсу", 
"Адмирал" тихой сапой собирает свои очки, и по потерянным идет вровень с 
занимающим вторую строчку на Востоке "Авангардом".  

https://www.sports.ru/hockey/1081212103.html
https://www.sports.ru/hockey/1081212723.html


 

 

"Барыс" выдал воистину супергеройский матч в Балашихе, перевернув все с ног 
на голову за две минуты до окончания третьего периода.  
Перед грядущей пятиматчевой домашней серией "драконы" создали себе 
приличный задел, обыграв спартаковцев и привезя три очка с дальневосточного 
выезда.  
Спартаковцы, на прошлой неделе взлетевшие на вторую строчку рейтинга, с 
выезда Пекин - Хельсинки привезли всего одно очко, чего, конечно, 
недостаточно, чтоб задержаться в верхушке Индекса силы.  
Уступив, в упорнейшей борьбе, армейцам Москвы и Питера, динамовцы 
остаются силой, с которой приходится считаться. На этой неделе считаться 
пришлось ярославцам, и им не поздоровилось - 0:4.  
Если в турнирной таблице у казанцев все по-прежнему безоблачно, то в Индексе 
силы они опустились на две позиции, проиграв два матча из трех.  
"Йокерит" пусть и не блещет искрометной игрой, но является сейчас одной из 
самых "горячих" команд Лиги. Из последних девяти матчей выиграно семь, плюс 
одно поражение в серии бросков.  
Прошлую неделю питерцы завершили победой над московскими 
одноклубниками; на нынешней выиграли у "Ак Барса" и московского "Динамо". 
Более трудный календарь навскидку не придумать, однако СКА в этих матчах не 
потерял ни единого очка.  
 Previous Next  
12. "Локомотив" - Магнус Пяярви-Свенссон в 18 встречах забросил всего четыре 
шайбы, но в сериях послематчевых бросков натурально издевается над 
вратарями.  
11. "Авангард" - Алексей Бондарев набрал сотое очко в КХЛ, а Сергей Шумаков 
прервал серию из шести матчей без набранных очков.  
10. "Автомобилист" - Питер Холланд продлил свою результативную серию до 
пяти матчей, в которых забросил три шайбы и отдал столько же передач.  
9. ЦСКА - 31-летний Марио Кемпе и 19-летний Максим Соркин набрали первые 
очки в составе армейцев.  
8. "Адмирал" - Мартин Бакош, после шестиматчевой результативной серии 
выдавший четыре кряду игры без очков, во встрече с "Куньлунем" проснулся: и 
гол забил, и пас отдал.  
7. "Барыс" - Роман Старченко, в последних четырех матчах забросивший пять 
шайб, признан лучшим нападающим минувшей недели.  
6. "Куньлунь Ред Стар" - Обладатель Кубка Стэнли Деванте Смит-Пелли открыл 
счет своим очкам в КХЛ. Для этого ему понадобилось 11 матчей.  
5. "Спартак" - Каспарс Даугавиньш в последних 11 матчах лишь трижды не 
набирал очков; в остальных восьми он забросил 4 шайбы и отдал 8 передач.  
4. " Динамо" Москва - Говорят, Максиму Афиногенову - 40 лет, но, похоже, врут. 
В последних шести матчах он забросил четыре шайбы, так что, скорее всего, 
действительно врут.  
3. "Ак Барс" - В битве между лидерами Запада и Востока казанцы уступили СКА, 
хотя и убереглись от поражения в основное время за минуту до его истечения.  
2. "Йокерит" - Микко Лехтонен, бросающий по воротам чаще большинства 
нападающих, был признан лучшим защитником прошлой недели.  
1. СКА - нападающий Андрей Кузьменко набирает очки уже на протяжении 
девяти матчей.  

https://www.khl.ru/news/2019/12/11/460962.html 
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КХЛ с начала сезона использует продвинутую статистику. Но на 
региональном ТВ она появилась только сейчас (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 декабря 2019) 
За ее использование надо заплатить. 
В нынешнем сезоне КХЛ получает всю статистику с матчей благодаря чипам на 
форме и клюшках, которые сделала финская компания Wisehockey. Этот проект 
- часть масштабного обновления лиги с помощью инновационных технологий. К 
примеру, также в апреле лига подписала контракт с немецкой компанией SAP, 
которая внедрит систему по сбору, анализу и управлению большими данными.  
С помощью чипов на форме и шайбах, телевещатели и букмекеры узнают 
множество недоступных ранее параметров, например, тепловую карту игроков, 
их скорость передвижения в различные моменты встречи и так далее. 
КХЛ подготовила промо-ролик об этой статистике. В нем описывается, как 
работает эта система, какие массивы данных получают клубы, а также как ее 
могут использовать телевизионщики и работники арены. Однако, полноценно 
ТВ-компании в регионах начали работать со спортивной телематикой только в 
конце ноября.  
К примеру, болельщики "Ак Барса" впервые могли увидеть продвинутую 
статистику в трансляции домашнего матча только 1 декабря, когда казанцы 
принимали московское "Динамо" (5:2). По информации нашего издания, этот 
эфир был тестовым.  
ТВ ПРИДЁТСЯ ЗАПЛАТИТЬ ЗА ПРОДВИНУТУЮ СТАТИСТИКУ 
С этой ситуацией столкнулись не только в Казани. До конца ноября продвинутая 
статистика использовалась только в трансляциях из Москвы и Балашихи. КХЛ 
два с половиной месяцев тестировала систему на этих встречах. При этом 
окончание пробного периода не означает, что теперь спортивную телематику 
будут использовать повсеместно по всей лиге - все зависит от желания и 
возможностей телевещателей. 
Стоимость всего проекта не разглашается, но по информации "БИЗНЕС Online" 
все затраты взяла на себя КХЛ. Продвинутая статистика, или "спортивная 
телематика", как ее официально называют, на ТВ впервые была опробована в 
матче за Кубок открытия между ЦСКА и "Авангардом". Во время трансляции в 
эфире появлялись плашки с максимальной скоростью хоккеистов или со 
скоростью полета шайбы. 
По информации нашего издания, бесплатный доступ к этой продвинутой 
статистики есть только у клубов, а телевещателям и букмекерам необходимо 
заплатить. Стоимость подключения не разглашается. На запрос нашего издания 
КХЛ на момент публикации статьи не ответила. 
Это один из ключевых факторов, почему некоторые региональные телевещатели 
на данный момент не используют продвинутую статистику во время трансляции. 
Получается довольно спорная ситуация, ведь компании уже платят лиге за право 
показывать матчи. Также некоторые телевещатели не показывают графику с 
данными спортивной телематики из-за отсутствия оборудования и 
титровальщиков, или недостаточного их качества. -При слабой подготовке 
велика вероятность просто запутаться в огромном количестве данных. 
ДАННЫЕ ОБ ИГРОВОМ МОМЕНТЕ ПОЯВЛЯЮТСЯ СПУСТЯ МИНУТУ 
Работает система следующим образом: во время матча работники ТВ заходят 
на портал, где находятся все данные с матча. Затем, режиссер или его помощник 
выбирает какую-либо интересную информацию. Титровальщик накладывает эти 
данные на шаблон КХЛ. Режиссер находит нужный повтор, графика 
накладывается на него, после чего выходит в эфир. 



 

 

Лига предоставляет всем телевещателям стандартный шаблон графики, 
который меняют титровальщики во время матчей. Поэтому компаниям не нужно 
тратить время на отрисовку, надо только вручную ввести цифры. 
Источник нашего издания, работающий над трансляциями клуба Восточной 
конференции, отметил, что после какого-то эпизода, например, броска по 
воротам, полная информация о нем появляется спустя минуту. При этом, 
большое значение имеет квалификация работников трансляции. 
Это правило касается только домашних матчей. Например, если телевещатель 
показывает выездную встречу команды, а принимающая сторона использует 
"продвинутую графику", то она будет и во время трансляции.  
ВСЕ ДАННЫЕ ОБРАБАТЫВАЮТ НЕЙРОСЕТИ 
Все данные спортивной телематики обрабатывает, хранит и распространяет 
сама КХЛ. На каждой арене установлено специальное оборудование - локаторы, 
которые принимают информацию от чипов на шайбах и форме игроков. Данные 
передаются на серверы во дворцах, а уже оттуда на серверы КХЛ. Информация 
обрабатывается автоматически с помощью нейросетей, ошибки из-за 
человеческого фактора отсутствуют.  
Сами эти данные - это простое отношение геолокационных параметров ко 
времени. То есть, у нейросети есть информация о том, что "Игрок 1" на условной 
15-й секунде находился в точке А, а уже через 3 секунды - в точке Б. Компьютер 
автоматически рассчитывает скорость передвижения хоккеиста, деля 
расстояние между точками А и Б на эти три секунды.  
Аналогично система рассчитывает скорость полета шайбы. Также нейросети 
"понимают", сколько хоккеист находился на льду, его тепловую карту, моменты 
ускорения и торможения. Всю эту информацию КХЛ передает клубам, а на своем 
сайте выкладывает только небольшую часть данных. 
Идея КХЛ со спортивной телематикой - прорывная, учитывая, что собирать и 
анализировать данные из закрытых помещений намного сложнее, чем, 
например, с открытых футбольных стадионов, где можно использовать GPS-
сигнал. У лиги есть огромный потенциал роста, и нынешний сезон можно 
целиком назвать экспериментальным. Главное, чтобы КХЛ равномерно 
развивалась по всей территории, а не только в Москве.  
НХЛ ЗАПУСТИТ СПОРТИВНУЮ ТЕЛЕМАТИКУ ТОЛЬКО В СЛЕДУЮЩЕМ 
СЕЗОНЕ  
КХЛ не может обязать телевещателей использовать "продвинутую графику" во 
время трансляции - регламенты лиги направлены только на работу с клубами. А 
они не отвечают за эфиры своих матчей. С каждой телекомпанией КХЛ работает 
индивидуально, плюс с некоторыми уже заключены договора, где прописаны 
определенные условия трансляции. 
Никакой бы спорной ситуации не было, если бы лига в начале сезона так активно 
не завлекала зрителей это графикой. До конца ноября, когда был пробный 
период, зрители могли увидеть продвинутую статистику только в трансляциях 
московских команд и "Авангарда". Получается, что лига не могла предоставить 
болельщикам обещанный контент.  
Однако, стоит признать, что КХЛ - первопроходец, и ранее ни одна лига не 
использовала данные спортивной телематики в таком объеме. Даже НХЛ 
подписала контракт с производителем чипов и программного обеспечения 
только в октябре нынешнего года, и планирует запустить "продвинутую графику" 
лишь в следующем сезона.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/248840 
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КХЛ перенесла начало матча "Спартак" - "Барыс" (PROСПОРТ 
(prosports.kz), Алматы, 11 декабря 2019) 
Континентальная хоккейная Лига на совем офиицальном сайте объявила об 
изменении времени проведения поединка между "Спартаком" и "Барысом", 
передает Prosports.kz.  
В рамках регулярного чемпионата КХЛ столичные команды должны были 
встретится 22 декабря 2019 года в 20:00, но теперь матч состоится в 20:30 по 
времени Нур-Султана на "ЦСКА Арене". 
Добаивм, что данное решение соответствует Регламенту КХЛ для органзации 
прямой телевизионной трансляции на телеканале "Матч ТВ". 

https://prosports.kz/news/428218 
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Армейцев остановил Евротур. Второй отрезок регулярного чемпионата 
КХЛ хоккеисты СКА завершили на взлете (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 11 декабря 2019) 
Второй отрезок регулярного чемпионата КХЛ хоккеисты СКА завершили на 
взлете - одиннадцатью победами подряд. Последняя пришлась на соседа по 
турнирной таблице московское "Динамо".  
Вадим Шипачев, второй сезон выступающий в Москве, забить в серии буллитов, 
куда перетек матч, своей бывшей команде не смог. "Наелся" я во время игры, - 
объяснял после Шипачев, проведший на льду почти 24 минуты, что очень много 
для нападающего. - Наше звено и в большинстве выходит, и меньшинстве, и в 
равных составах. Поэтому есть риск банально устать. А в меньшинстве мы 
играли немало". С удалениями, кстати, интересная штука получилась. На две 
команды их набралось пять, и все - за подножку. То ли нервничали хоккеисты, то 
ли ногами недорабатывали, то ли просто технический брак. У СКА проштрафился 
один Илья Каблуков, остальные - динамовцы. Три большинства СКА получил во 
втором периоде и два из них реализовал, хотя питерская команда - одна из 
худших в сезоне по реализации лишнего.  
Впрочем, тренеру Андрею Козыреву, основная задача которого наиграть 
большинство армейцев, радоваться рано: обе шайбы - плод индивидуального 
мастерства игроков, а не наигранной схемы. Сначала Дмитрию Кагарлицкому, в 
прошлом сезоне выступавшему за "Динамо", экс-одноклубники разрешили 
постоять на пятаке с шайбой, подумать, вспомнить матчи в этом дворце и 
бросить в дальний угол, а затем, не найдя иных вариантов, из круга вбрасывания 
"зарядил" Наиль Якупов - вратарь динамовцев Иван Бочаров успел только шайбу 
проводить глазами.  
"Далеко не идеальная игра с нашей стороны, - сетовал главный тренер СКА 
Алексей Кудашов. - Включились со второго периода. Отрезками показывали 
нужный хоккей, но этого недостаточно. Однако победили, и это главное". Для 
Кудашова "Динамо", между прочим, не чужая команда. Выступая за нее, 
нынешний наставник СКА семь лет назад завершил игровую карьеру, подняв 
напоследок над головой Кубок Гагарина. Тогда Кудашову был 41 год, столько же 
в сентябре исполнится знаменитому форварду Максиму Афиногенову, который 
финишный этап карьеры тоже решил посвятить "Динамо", клубу, воспитавшему 
его. Играет сейчас Афиногенов, проведший три сезона в Петербурге, из-за травм 
нечасто, однако во встрече против СКА Безумный Макс был неудержим, в 
прямом смысле не позволяя защитникам армейцев угнаться за собой. Однако на 
фоне отличной скорости руки Максима по-прежнему подводят. Он трижды 
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электричкой улетал от своих опекунов, но с броском всякий раз не получалось, и 
в итоге привет бывшей команде вышел скромным - одна результативная 
передача.  
Статья по теме: Родственный лед. Главные хоккейные династии в истории СКА 
Московское "Динамо" давно не выигрывало у СКА в основное время - с 2016 года. 
Сентябрьская встреча в Ледовом завершилась в пользу хозяев со счетом 4:1. 
Три очка тогда набрал нападающий Владимир Ткачев, из-за повреждения 
пропустивший четыре последних матча. Вот и против динамовцев второго 
бомбардира СКА (22 очка) выпускали дозированно - через смену с юным 
Кириллом Марченко. Ткачева могли поберечь и подольше - до старта третьего 
отрезка регулярки, однако он вызван в сборную и ему необходима хоть какая-то 
практика. Пока же Владимир далек от своих лучших кондиций - против "Динамо" 
он отыграл 13 с половиной минут, ни разу не бросил по воротам, а в 
послематчевой серии не реализовал свой буллит.  
Однако СКА все равно выиграл - автором победного броска стал Евгений Кетов 
и петербургская команда с 52 очками вышла на первое место в Западной 
конференции. Отстающий на один балл ЦСКА сможет нагнать одноклубников-
конкурентов лишь после Евротура. Только пауза на проведение этого турнира 
смогла остановить победную поступь армейцев Петербурга, еще недавно 
переживавших серьезный игровой кризис. "Череда поражений поставила нас на 
место, - рассуждает о нынешнем успехе Кудашов, которому полтора месяца 
назад все дружно указывали на дверь. - Каждый переосмыслил свою роль в 
команде, поменялось отношение к делу. Ребята начали лучше тренироваться, 
лучше подготовились физически. Пошла игра у вратарей, нападающие начали 
забрасывать, команда сложилась, зацепилась за первые победы и продолжила 
в том же духе".  
Теперь Кудашов и его подопечные переключаются на сборную. 12 декабря в 
Москве стартует второй этап Евротура, Кубок "Первого канала". От СКА, как и 
полагается базовому клубу, в главную команду страны вызваны семь хоккеистов. 
На сборы в подмосковный Новогорск они, вероятно, направились сразу после 
победы над "Динамо", остальные же вернулись в Петербург, где после 
нескольких дней отдыха начнут готовиться к последнему отрезку  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/armeytsev-ostanovil-evrotur-vtoroy-otrezok-
regulyarnogo-chempionata-kkhl-khokkeisty-ska-zavershili-n/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник СКА Ярослав Дыбленко: "Я пришел в профессиональный 
хоккей по объявлению" (Петербургский дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-
Петербург, 11 декабря 2019) 
Игрок армейцев с берегов Невы о попадании в большой хоккей из Сургута и 
лидерстве в Западной конференции КХЛ  
- Вы как-то признавали, что ваше появление в большом хоккее - своеобразное 
чудо.  
- Ну да. Ведь из сургутского хоккея мало кто стал профессионалом. Либо 
заканчивали рано, либо не доходили до взрослого уровня. Не было особых 
условий, не было взрослой команды, чтобы на кого&#x2011;то ориентироваться. 
Мы не знали, что происходит в большом хоккее, так, по телевизору изредка 
смотрели. Когда пришел возраст перед выпуском, надо было что-то делать - ведь 
хотелось идти дальше, развиваться.  
- Вы ведь поехали на просмотр в подмосковный "Атлант" в 15 лет по 
объявлению?  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/armeytsev-ostanovil-evrotur-vtoroy-otrezok-regulyarnogo-chempionata-kkhl-khokkeisty-ska-zavershili-n/
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- Мой друг 1993 года рождения, нападающий, играл в команде из Сургута. Он 
сказал, что поедет в "Атлант". Я спросил: "Можно ли с тобой и как туда вообще 
поехать на просмотр?" Друг ответил, что было объявление: ребята с такими‑то 
параметрами, приезжайте на просмотр, будет создаваться команда. Он поехал 
на день-два раньше и спросил у тренера, можно ли приехать мне. Тот дал добро. 
Я пришел домой и сказал отцу, что поеду. Попросил дать мне денег на сборы, на 
все дела - все платно. Объяснил, что если попаду в команду - эти деньги мне 
вернут.  
- Летом 2017 года вы подписали контракт с "Нью-Джерси", но весь сезон провели 
в фарм-клубе. Вопрос задавали: что нужно мне, чтобы попасть в НХЛ?  
- Нет, после тренировочного лагеря я приехал в фарм-клуб издерганный - мне не 
нравилось, что я в АХЛ, не давало покоя. Из-за этого я нервничал. Затем 
успокоился, стал более раскрепощенным. Супруга помогла, постоянно меня 
поддерживала. Видела, что нервничаю, переживаю, и раз за разом говорила: 
"Перестань это делать". Спасибо ей и моим родителям, теще - они меня сильно 
поддержали в этот момент! Дома мне было легко, у меня была полная разрядка 
от хоккея. Мы уже больше смотрели Америку.  
- Были у вас в карьере примеры такого черного невезения, как у СКА в начале 
чемпионата?  
- Нет! Случались моменты, когда мы просто валились и нас закатывали... А тут 
другая ситуация. Ведь были матчи, где соперники СКА просто откидывались всю 
игру и выигрывали с разницей в одну шайбу.  
- Вы говорили, что и в первых двух матчах нынешнего чемпионата, выигранных 
ЦСКА, у них не было особого преимущества перед петербургским клубом.  
- И не отказываюсь от своих слов. Да, ведь и выигранная нами в прошлый 
понедельник игра не сильно отличается от двух предыдущих. По моментам опять 
переиграли москвичей. Мы уже раскрепостились и моменты стали 
реализовывать, как в третьем периоде, и хет-трики пошли, как у Бары, 
Александра Барабанова. Вот так СКА и должен играть, это и есть наш хоккей. И 
все такую команду хотят видеть, которая с разницей в две шайбы обыгрывает 
ЦСКА!  
ФАКТ: 

https://spbdnevnik.ru/news/2019-12-11/zaschitnik-ska-yaroslav-dyblenko-ya-prishel-
v-professionalnyy-hokkey-po-obyavleniyu 

К заголовкам сообщений 

СКА представил черную форму для "Зимней классики" с ЦСКА (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 декабря 2019) 
СКА представил игровую форму на матч "Зимней классики" против ЦСКА, 
который состоится 19 декабря на "Газпром Арене".  
Петербуржцы впервые за все время выступлений в КХЛ сыграют в черных 
свитерах.  
"Игровой свитер выполнен в черном цвете с добавлением элементов красного - 
логотипа клуба, широких полос на рукавах и вороте. На груди будет размещен 
шеврон с логотипом мероприятия. Одна из отличительных особенностей формы 
- увеличенные игровые номера на рукавах, которые так же, как и номер на спине, 
для лучшей видимости обведены белым контуром. Экипировка - шлемы, краги, 
шорты и гамаши - также выполнены с сочетанием черного и красного цветов", - 
говорится в заявлении клуба.  
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Отмечается, что после встречи свитера игроки подпишут свитера, и клуб 
выставит их на продажу. Вырученные средства передает Петербургскому 
детскому хоспису.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/248970 

Похожие сообщения (6): 

• Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Короли Востока?! Кто реально будет жжечь в ПО. (Allhockey.ru/forum/blog, 
Москва, 11 декабря 2019) 
Конечно после побед писать легче, на позитиве. Обожаю комментарии на алхоке, 
тут даже неадекватные болельщики - вполне вменяемые, адище это 
комментарии на казахстанском сайте шайба.кз. После поражений, команду 
распускают, Скабелку увольняют и хоккей в целом закрывают в Казахстане и в 
выражениях не стесняются. После побед - всем игрокам требуют дать звания, 
машины и объявить чемпионами Вселенной. 
Специально ничего не писал ни после побед, ни после поражений. Ждал этой 
паузы, чтобы подвести итоги. Я сейчас оформил платную подписку на КХЛ, 
смотрю много игр и реально понимаю, что да как не только по играм Барыса. 
Сейчас я более прошаренный "аналитик", чем все московские и подмосковские 
спортивные журналисты, просто потому что я реально смотрю игры, а не пишу 
статьи по саммари и протоколам. 
То что творится на Западе настолько скучно и предсказуемо, что и сказать 
нечего. Финалисты опять известны, ничего не изменилось, Витязь, как и 
ожидалось сдулся, Знарок в шоке вернувшись в бюджетную команду - середняк, 
после тепличных условий в СКА пол сезона в себя приходил, Спартак, возможно 
в ПО и пошумит в первом раунде, если не попадет на топ 2. 
Динамо Мск, все понятно, ничего не изменилось, простив СКА или ЦСКА весь 
задор куда то пропадает, коленки дрожат, какие они соперники для фаворитов?  
Йокирит мне понравился в игре с Барысом недавно, очень хорошо катали, 
наказывали за ошибки, но Барыс на своем льду, это какая то другая команда в 
этом сезоне. Но начнется ПО и финская сказка снова закончится. 
Разве что на своем льду реально может отжечь Торпедо НН, у них крутой дворец 
по атмосфере, команда куражистая, но набор исполнителей не для серьезных 
задач. 
На Востоке все значительно интересней. 
Во первых то что я писал еще перед сезоном - запомните болельщики Ак Барса, 
Фрэттин и Кормье провалят ПО, как бы они не феерили в регулярке, в 
серьезоных битвах они либо "исчезнут" со льда, либо будут хватать одно 
удаление за другим. Считайте нет у вас 1 легионерского звена, с перспективой 
на хороший плей офф. Во вторых, когда приглашали Квартального реально 
хотели такой хоккей? Он ведь ни на грамм не поменялся, опять физика, давление 
и короткие смены. Темповый вертикальный хоккей, но игра с Авангардом это 
прям квинтэсенция того, что будет в играх на вылет с Ак Барсом, как только 
начинают накрывать, не уступают ни в физике ни в скорости, играют четко, 
системно, начинаются колосальные проблемы. Я смотрел игру в Балашихе и был 
в шоке, Казань из зоны выйти не могла, по несколько минут пытались просто 
середину площадки пройти. Потери, хаос, беготня. И ТШ казалось просто 
утратил нити управления коллективом. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/248970
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Салават Юлаев просто калька прошлогодней команды, но без мощного 
Кемпайнена. У Салавата есть реально крутые креативные хоккеисты, Умарк и 
Хартикайнен будут решать однозначно, достаточно сбалансированный 
коллектив и конечно Сошников хорош, но посмотрим как он в ПО себя покажет, 
не понимаю переживаний болельщиков из Уфы, Салават в порядке, им по силам 
повторить прошлогодний график, там какая то своя химия между легами и 
Цулыгиным.  
Автомобилист стал слабее, не знаю в этом сезоне команда именно по игре не 
впечатляет, может быть реально подписание Дацюка, что то в нарушило в 
команде, но видно, что Доус временами просто выпадает, другие легионеры не 
особо заметны, смотришь игры Авто и нет ощущения, что у команды есть какие 
то резервы, что может добавить, достать из себя. Будем смотреть как на финиш 
накатят, одно дело быть на 1-2 месте, а другое пол сезона бороться просто за 
попадание в 8-ку. Коварж тоже не для серьезных задач кипер, как по мне. 
Металлург в этом сезоне именно по игре уже не торт, судя по всему смену 
поколений не сумели по тем или иным причинам провести безболезненно, глядя 
на игры Магнитки с трудом верится, что команда сможет реально выстрелить. 
Мозякин скорее мучается, у Кошечкина нормального бэкапа нет, просто 
вспоминаю игры и выделить некого. В начале сезоно вроде Дорофеев ярко себя 
проявля, но и тот стух. 
А как вспомню все эти буллитные серии - буллиты это не лотерея, это реально 
психология и мастерство. С этим в Магнитогорске явно проблемы. 
Сибирь очень домашняя команда, напоминает почему то Торпедо НН, такая же 
куражистая, но слишком зависима от финского звена, если они не вывозят, то и 
команда буксует, вспоминаю игру с Барысом, как во втором периоде, Барыс 
закрыл их в их же зоне и возил минуты три, меняя свои тройки и не давая 
смениться Новосибирцам, в итоге забили 2 и довели игру до сухой победы. 
Играли строго, не давали шансов и ничего Сибирь не смогла поделать. 
Болельшики конечно там крутые, гонят команду, но исполнители не для 
серьезных задач. 
Две очень непрятные команды, которые в страшном сне не хотел бы видеть в 
первом круге ПО в качестве соперников (если конечно Барыс попадет в ПО), это 
Адмирал и Куньлунь. Коллектив из Владивостока очень не удобный соперник, 
они умеют играть на канадских площадках и они знаю какой то секрет, побеждают 
в равных играх) Все время что то и залетит от них, если не ошибаюсь у нас еще 
одна игра с ними - нужно обязательно побеждать иначе комплекс разовьется. Но 
к сожалению для дальневосточников, не все команда это Барыс, против любой 
другой команды из топ 6 у них шансов нет и даже эти перелеты не помогут. 
Глубины состава не хватит, да и вратарская бригада не тащилы. Они умеют 
цепляться, дорабатывают до конца - ценное качество для команды с таким 
бюджетом и подбором игроков. Думаю в итоговую восьмерку на Востоке они 
залезут. 
Еще одна неприятная и непонятная команада это Куньлунь, вполне приличный 
подбор игроков, нормальные 2 кипера, канадский стиль, когда нужно и грязи 
могут добавить и силового хоккея, разыгрывать тоже умеют, физически может 
быть иногда проседают, просто не понятно какие у них контракты, какие цели 
ставит руководство, будем надеятся, что главное им просто в ПО попасть, а там 
как карта ляжет. Но думаю вот с ними никому сладко не будет, это как пьяный и 
буянистый родственник на свадьбе, может уснет, а может и феерверк с 
мородобоем устроить. Им терять нечего, такие самые опасные. 



 

 

Ну и две команды которые я бы хотел выделить на Востоке, это Авангард и 
Барыс. Они удивительно похожи, потому что это реально системные команды, 
это реально тренерские команды. 
Авангард несмотря на проблемы с составом умудряется мало того что 
держаться уверенно на 2 месте, но и демонстрировать очень крутую игру именно 
в важных матчах. Напоминает прошлый сезон, но по составу пока команда 
выглядит значительно менее сбалансированной, Шумаков просто выпадает 
временами, Клинхамер хорош, Барысу именно такого игрока не хватает, уже 
который сезон подряд. Отлично смотрится Войнов ну и резерв у Балашихи 
отличный, в прошлом ПО молодые ничего не испортили и выглядели вполне 
достойной заменой. Очень важные игроки Емелин, Широков и Покка в строю. Как 
и в прошлой регулярке хромает большинство, но в ПО возможно опять 
волшебное преображение в этом компоненте. Ну и главное достояние это 
Хартли, такое ощущение, дай ему на следующую игру новый состав и он у него 
заиграет строго по системе, наверное, с сожалением это отмечаю, Авангард 
сейчас потенциально главный претендент на корону Востока, только травмы 
лидеров могут как то сказаться на итоговом результате, но глобально команад 
стала слабее (в разрезе борьбы за Кубок) и сейчас явно уступает тем же СКА и 
ЦСКА, это не нормально, когда самый яркий и продуктивный игрок - вчерашний 
юниор Семенов. 
Ну и Барыс. Из лидеров именно наша команда имеет наиболее слабый по 
именам состав, по большому счету костяк игроки уровня ВХЛ, хорошее 
подписание Охтамаа, ошиблись и с Хелукой и с Тангрэди, думаю проблема в 
том,что контракты всего на 1 год и легионеры просто напросто отфферив в 
регулярке начинают очень себя беречь в ПО, зачем попу надрывать если в 
апреле могут либо не продлить либо будут более щедрые предложения. Как 
изменился Блэйкер после подписание 2 летнего соглашения и в стыки идет и 
всегда за партнера заступиться готов. Все, ничего не сдерживает, полностью 
отдается игре. 
Когда я смотрю, как в целом команда играет в меньшинстве - сердце радуется. 
Хочется воскликнуть - не верю, так четко, так активно, так строго. Это большая 
заслуга ТШ. Большинство у нас всегда было в порядке, но сейчас оно временами 
просто убийственное. 
Акользин красавчик, много черновой работы, как и Бойд. В целом силовое звено 
хорошее, только Бойд более креативный и иногда Шевченко с Пашей не могут 
исполнить, как нужно, тупо пытаются завезти и продавить, а одинокий Дастин 
держит клюшку на пустой угол и ждет ждет... 
До сих пор никого нет на место Тангрэди, нужен центр на пятак, при всех этих 
набросах очень важен такой игрок в нашей системе, но пока его нет. 
Петухов сильно сдал, Асетов более убедителен в завершении, шикарен порой 
Михайлис. Всегда заряжен и держит свой уровень Роман Старченко. 
Корбэн Найт везунчик, но в силовой хоккей не играет - бережет себя, строго на 
"чистых" шайбах. Видель хорош, на свободном льду, отлично решает в ОТ, 
хороший кистевой бросок, но пока спорный персонаж. 
Мне нравится Шестаков, очень боевитый парень, дорабатывает свои моменты. 
Сумел найти свое место в команде. 
НО главная проблема Барыса опять вратари. Какое то проклятье, Паскуале меня 
сильно разочаровал, он с пугающей регулярностью пускает плюхи в важных 
играх, причем умудряется это делать сериями. Его ставят и ставят на игры, ТШ 
слепо верит в него? Или смысл такой первый сезон в КХЛ должен понять, 
почувствовать игру, нарастить мясо, посмотреть из рамки на все команды, чтобы 
в ПО был готов, но к сожалению пока все плохо, я смотрю он даже шлем свой 



 

 

старый на фарт вернул или новый не удобный оказался. Забавно когда наш 
вратарь играет с эмблемой Тампы. Карлссон конечно феерит иногда, но мы все 
понимаем какой он "тащила" и на что с ним в рамке можно расчитывать. В сухом 
остатке имеем двух нестабильных вратарей со своими тараканами и умеющими 
пустить плюху в самый неподходящий момент. Именно поэтому в первых 
периодах Барыс так неубедителен - кипер запустит полюбому. 
Главное в нашей системе игры - терпение, первый период как в боксе 
прощупывают соперника, пробуют варианты, но строго в обороне прежде всего 
и тут бах, залетает такая плюха, что волосы дыбом и все идет по п... другому 
сценарию, нужно добавлять, бежать, раскрываться. Вот причины тех же 1-5 от Ак 
Барса, Вратарь ломает игру и одна ошибка приводит к другой и именно на 
домашнем льду такие игры чаще всего и случаются, перед своими 
болельщиками команда хочет быстрее отыграться, начинаются нервы, все 
системность летит в тартарары. 
Удивительно, что в гостевых матчах команда более мобилизована и даже 0-1 и 
0-2 не ломают игру, сохраняют строгий рисунок и придерживаются плана. Так что 
причина всех бед это психология и чудаки вратари. Да хотелось бы усиления 
именно хорошего мощного центра, но скоро вернется Сведберг, скоро вернется 
Пакариннен и тогда будет поинтересней, появится вариативность и в атаке и в 
обороне, но огорчает, что опять не пробуют Кудрявцева. 
Смотрю игры Номада и понимаю, что там поднимать некого, Клещенко ужасен, в 
обороне полный бардак, Жайлауов заканчивает, в атаке иногда получается, но в 
целом кошмар. Единственное светлое пятно, Дамир на пятаке, соперник просто 
не заезжают туда, когда Рыспаев на льду). Была пара игр когда туда спускали и 
Шевченок и Акользина и Семенова и Асетова, но больше всего там запоминлся 
Орехов - вот на уровне Номада, Валера - король. Надеюсь и в Барысе он начнет 
играть более важную роль. 
В этом сезоне мы наблюдаем удивительный Барыс, вроде команда стала 
слабее, но цепляется, главное чтобы вратари не подводили и тогда могут 
начаться чудеса. 
Прогнозы дело неблагодарное, но то что Восток выиграет команда из дивизиона 
Чернышева в этом лично у меня никаких сомнений нет. 
Может что то и кого то забыл упомянуть, но итог пока один, на Востоке ничего не 
понятно, но интересно, немного отдохнем и снова в бой.  

https://allhockey.ru/forum/blog/dickus/%C4%B8opo%D0%BB%D0%B8_%D0%B2oc
%D1%82o%C4%B8a%CA%94%C7%83_%C4%B8%D1%82o_pea%D0%BB%C6%
85%D0%BDo_6y%D0%B4e%D1%82_%D0%B6%D0%B6e%D1%87%C6%85_%D0
%B2_%CF%80o._b-25769_sid-d3792a342266c07e9053b7fc13e0153b.html 

К заголовкам сообщений 

Директор "Металлурга": "Если бы у Воробьева не было кредита доверия 
он бы уже не работал" (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019) 
Первый вице-президент и директор клуба магнитогорского "Металлурга" Сергей 
Ласьков рассказал о кадровой ситуации в клубе. 
"Я в хоккее пока небольшой профессионал. Не видел предсезонку, не видел 
других составляющих. В принципе наладилась ситуация с больными. Четко 
сформированы два играющих звена, они притерлись, в отличии от тех звезд, что 
изначально набрали. Ждем возвращения в строй Козуна после Евротура. 
Пробуем молодого парня из пензенского "Дизелиста".  

https://allhockey.ru/forum/blog/dickus/%C4%B8opo%D0%BB%D0%B8_%D0%B2oc%D1%82o%C4%B8a%CA%94%C7%83_%C4%B8%D1%82o_pea%D0%BB%C6%85%D0%BDo_6y%D0%B4e%D1%82_%D0%B6%D0%B6e%D1%87%C6%85_%D0%B2_%CF%80o._b-25769_sid-d3792a342266c07e9053b7fc13e0153b.html
https://allhockey.ru/forum/blog/dickus/%C4%B8opo%D0%BB%D0%B8_%D0%B2oc%D1%82o%C4%B8a%CA%94%C7%83_%C4%B8%D1%82o_pea%D0%BB%C6%85%D0%BDo_6y%D0%B4e%D1%82_%D0%B6%D0%B6e%D1%87%C6%85_%D0%B2_%CF%80o._b-25769_sid-d3792a342266c07e9053b7fc13e0153b.html
https://allhockey.ru/forum/blog/dickus/%C4%B8opo%D0%BB%D0%B8_%D0%B2oc%D1%82o%C4%B8a%CA%94%C7%83_%C4%B8%D1%82o_pea%D0%BB%C6%85%D0%BDo_6y%D0%B4e%D1%82_%D0%B6%D0%B6e%D1%87%C6%85_%D0%B2_%CF%80o._b-25769_sid-d3792a342266c07e9053b7fc13e0153b.html
https://allhockey.ru/forum/blog/dickus/%C4%B8opo%D0%BB%D0%B8_%D0%B2oc%D1%82o%C4%B8a%CA%94%C7%83_%C4%B8%D1%82o_pea%D0%BB%C6%85%D0%BDo_6y%D0%B4e%D1%82_%D0%B6%D0%B6e%D1%87%C6%85_%D0%B2_%CF%80o._b-25769_sid-d3792a342266c07e9053b7fc13e0153b.html


 

 

Стиль Воробьева известен, команда настроена. Хоккеисты настроены заходить 
в плей-офф, как и всегда это делал "Металлург". Если бы доверия к Илье 
Петровича не было, он бы уже не работал.  
Расстались с вратарем Галимовым, выставили на драфт отказов Галузина - он 
не подходит под концепцию Ильи Петровича, не хочется морозить парня на 
лавке, если он может играть в другом клубе. Говорить о том, с кем мы еще будем 
расставаться, рано - все пока в процессе. Многое прояснится после первых 
матчей после Евротура", - передает слова Ласькова корреспондент Sport24 
Дарья Тубольцева. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-metallurga-yesli-by-u-vorobyeva-
ne-bylo-kredita-doveriya-on-by-uzhe-ne-rabotal 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Директор "Металлурга": "У некоторых игроков команды слишком большие 
контракты" (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019) 
Первый вице-президент и директор магнитогорского "Металлурга" Сергей 
Ласьков поделился своим мнением ситуации с контрактами игроков уральского 
клуба. 
"Я посмотрел контракты хоккеистов. Учитывая потолок зарплат, что-то нужно 
будет пересмотреть, использовать лучшие практики из этих контрактов. Работы 
много, знаете, там некоторые вещи... Мы сами кое-что испортили, дав игрокам 
слишком большие контракты. Не буду обсуждать то, что заключал другой 
генеральный менеджер. Теперь просто нужно привести их в соответствии с тем, 
что видит новый генменеджер и президент. Нужно оценивать вклад каждого в 
игру команды.  
У нас организовывается скаутская служба. Пробуем человека по КХЛ и ВХЛ, 
ведем переговоры по Европе и Северной Америке. Если учитывать, что всю 
скаутскую информацию мы обсуждаем коллегиально, - с главным тренером, со 
вторым тренером, с тренером вратарей - этот конгломерат и будет решать. Если 
все решения принимает только генменеджер, напрямую с общается с 
президентом, то может произойти то, что ранее в "Металлурге" произошло", - 
передает слова Ласькова корреспондент Sport24 Дарья Тубольцева. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-metallurga-u-nekotorykh-igrokov-
komandy-slishkom-bolshiye-kontrakty 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Фанатам платили, чтобы они крикнули "Русские вперед!" и ушли". Босс 
"Трактора" - о скандалах (Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019) 
Борис Видгоф ответил за обмен Демченко, конфликте с журналисткой и скандале 
с фанатами.  
После окончания совета директоров КХЛ, которое 11 декабря состоялось в 
Москве, руководители клубов вышли к журналистам. Больше всего вопросов у 
представителей прессы накопилось к генеральному директору "Трактора" 
Борису Видгофу. В этом сезоне челябинский клуб не только находится на дне 
турнирной таблицы, но и методично портит свой имидж.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-metallurga-yesli-by-u-vorobyeva-ne-bylo-kredita-doveriya-on-by-uzhe-ne-rabotal
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-metallurga-yesli-by-u-vorobyeva-ne-bylo-kredita-doveriya-on-by-uzhe-ne-rabotal
https://allhockey.ru/news/show/372527-Direktor_Metallurga_esli_by_doveriya_k_Vorob_evu_ne_bylo_on_by_uzhe_ne_rabotal
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-metallurga-u-nekotorykh-igrokov-komandy-slishkom-bolshiye-kontrakty
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-metallurga-u-nekotorykh-igrokov-komandy-slishkom-bolshiye-kontrakty
https://allhockey.ru/news/show/372517-Direktor_Metallurga_u_nekotoryh_igrokov_komandy_slishkom_bol_shie_kontrakty
https://www.sports.ru/hockey/1081210397.html


 

 

 - У "Трактора" в этом сезоне скандал за скандалом. Когда все это закончится? 
 - Клуб развивается, самоочищается. Спортивный результат нас крайне не 
удовлетворяет. Медийный имидж клуба тоже не очень удовлетворяет.  
 - Как вы прокомментируете ситуацию с журналисткой, на которую вы якобы 
подали жалобу в КХЛ? 
 - Во-первых, это она на нас первая подала. Во-вторых, она является 
аккредитованным журналистом КХЛ и не совсем корректно ей писать, что 
руководство клуба должно уйти в отставку. 
 - Но это же и есть работа журналиста. 
 - Я считаю, что аккредитованные журналисты должны по-другому излагать свои 
мысли. Там есть и другие моменты. Например, милиция задержала автобус с 
ребятами, которые были агрессивно настроены. Причем мы тут? 
 - Это же ваши фанаты, вы не можете найти с ними общий язык, они уходят с 
трибун. 
 - Нет, ушли не фанаты, а подставные люди. Они так и сказали: "Нас попросили 
за деньги прийти и во время матча выйти". 
 - А кто ходит на матчи "Трактора" бесплатно? 
 - Ветераны клуба, школьники и есть еще коллективные детские заявки. 
 - Как после этой ситуации себя должны чувствовать болельщики, которые 
покупали сезонные абонементы? 
 - Я считаю, что нормально должны себя чувствовать. Они купили абонементы и 
ходят на хоккей. 
 - А у вас есть четкая информация, что тем людям, которые ушли, заплатили за 
это деньги? 
 - Они же сами сказали на выходе: "Нам сказали прийти сюда, прокричать: 
"Русские вперед!" и сразу же уйти". 
 - Что происходит с Кравцовым? Говорят, что его и Кручинина собираетесь 
менять, Виталия уже отправили в Вышку 
 - Он остается. Конечно, кого-то из игроков мы можем поменять, но Кравцов 
только пришел, пока не все получается. Он пошел в ВХЛ, чтобы помочь той 
команде.  
 - Он приехал разобранный из Америки? 
 - Да, разобранный и расстроенный. 
 - Что с Демченко? Почему его убрали? 
 - Мы с Василием много раз разговаривали. Я недавно нашел фото, где я ему 13-
летнему вручаю кубок. Я спонсирую клуб, его школу уже 26 лет. 
 - В чем его проблема? 
 - Я не могу сказать, в это я не лезу. С ним работали, но так и не получилось 
ничего, я не знаю, почему так произошло. Очень обидно, очень жалко, мы тоже 
сильно расстроены.  
 - Вы можете найти общий язык с тем же Игорем Жуковым, который ведет 
телеграм-канал про "Трактор"? Против клуба идет волна, а вы не можете ее 
урегулировать? 
 - У Олеси была видна предвзятость. Может быть, она и переживает за родной 
клуб, но она же знает и меня, знает, что мы делаем, какие вертикали 
выстраивали, сколько вкладывали в клуб. И после этого она пишет такие вещи. 
 - Получается, они не идут на контакт? 
 - Нет! Мы прекрасно общаемся. С Олесей в том числе, я как-то просил писать 
ее о школе, все было нормально. Что произошло потом, я не знаю. 
 - Может быть, пошли не так результаты? 



 

 

 - Результаты не очень, согласен с вами. Но я не тренер, я не могу сказать, 
почему у Демченко такой сезон получился. Мы все очень переживаем. 
Представьте, каково мне. 
 - Но вы взяли вместо Демченко Галимова, который напропускал шайб. Сейчас 
на воротах стоит Федотов. 
 - Да, мы взяли Галимова, а заиграл Федотов. До этого он так хорошо играл? 
 - Вы убрали Скудру, обменяли Демченко. А руководящий штаб как-нибудь будет 
отвечать за результаты? 
 - Можно обвинять и кидать камни, я выстою. Но мы в этом году собирали новую 
команду на 90%. К сожалению, наши "Челмет", "Белые Медведи" и школа были 
разграблены! 
 - Кем? 
 - Как это кем? Всех игроков пораздавали, попродавали. Вы же все это знаете. В 
прошлом году 2004 год наш играл в финале в Магнитогорске. В полуфинале 
проиграла питерская команда, а в ней шесть человек из "Трактора". 
 - Сейчас говорят, что "Трактор" - это команда одного агента. 
 - Это полная чушь. Да, если брать у Николаева, то есть несколько игроков. Да, 
есть агентство Winners, но у нас 15 контрактов от школы до главной команды. 
 - Но все равно новички были из этого агентства. 
 - Меньшиков - челябинский, Калинин - челябинский. Какие претензии? 
Контракты закрыты, но я вам говорю, что они разумны. Да, у нас не все 
получилось с тренерским штабом. Вы видели, что в начале все было хорошо. Я 
очень рассчитывал на Скудру, на нашу молодую вратарскую линию. Мы 
продолжаем биться в этом сезоне, у нас есть трудности, но мы сражаемся. У нас 
были травмы, подвела вратарская линия. Но мы продолжаем играть.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-traktora-boris-vidgof---o-
kravtsove-demchenko-skandalakh-s-zhurnalistami-i-bolelshchikami 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Видгоф: аккредитованные журналисты должны по-другому излагать 
мысли (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019) 
Президент "Трактора" Борис Видгоф поделился своим видением истории с 
корреспондентом AllHockey.ru Олесей Усовой.  
"Клуб развивается, самоочищается. К сожалению, спортивным результатом мы 
крайне не удовлетворены. Медийная ситуация нас тоже не очень удовлетворяет. 
История с Олесей Усовой? Во-первых, это она на нас жалобу подала. Во-вторых, 
дело в том, что мы недовольны тем, что она, являясь аккредитованной 
журналисткой КХЛ, пишет на своей странице, что руководство клуба должно уйти 
в отставку. Я думаю, что тот, кто аккредитован, должен по-другому излагать свои 
мысли. Но это только единственный моменты, а ведь были и еще.  
Допустим, полиция задержала автобус с ребятами, которые были агрессивно 
настроены. Они взяли с собой файера. Какое мы можем иметь к этому 
отношение? У нас нет общего языка с фанатами? Нет, это не так. С сектора ушли 
не фанаты. Ушли люди, которых привели. Это подставные люди. Они же сами 
признались в том, чтобы им сказали прийти и уйти, а им за это деньги дадут. Им 
сказали прийти, прокричать: "Русские, вперед" и тут же выйти. 
На домашние матчи за бесплатно ходят ветераны "Трактора", ребята из нашей 
школы. Иногда к нам обращаются с коллективными детскими заявками. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-traktora-boris-vidgof---o-kravtsove-demchenko-skandalakh-s-zhurnalistami-i-bolelshchikami
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-direktor-traktora-boris-vidgof---o-kravtsove-demchenko-skandalakh-s-zhurnalistami-i-bolelshchikami
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/intervyu-bossa-traktora-borisa-vidgofa-o-chelyabinskih-fanatah-i-kritike-zhurnalistov-1621045/
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-gendirektor-traktora-s-tribun-ushli-ne-bolelshchiki-a-podstavnyye-lyudi-im-zaplatili-dengi


 

 

Владельцы абонементов при этом должны себя чувствовать нормально. Они 
купили абонементы и ходят смотреть на хоккей", - передает слова Видгофа 
корреспондент AllHockey.ru Владислав Уткин.  

https://allhockey.ru/news/show/372480-
Vidgof_akkreditovannye_zhurnalisty_dolzhny_po_drugomu_izlagat_mysli 

К заголовкам сообщений 

Пресса не виновата в неудачах "Трактора" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 11 декабря 2019) 
Автор AllHockey.Ru считает, что руководству челябинского "Трактора" следует 
перестать искать корень зла в журналистах и заняться исправлением проблем 
команды. 
Интересные события происходят в хоккейном Челябинске. "Трактор" подал в КХЛ 
сразу две жалобы на корреспондента AllHockey.Ru, нашу коллегу Олесю Усову. 
Первая из них связана с ее постом в Фейсбуке, в котором она заявила, что, по ее 
мнению, в список отказов нужно было отправить не вратаря Василия Демченко, 
а руководство клуба, потому что его оттуда никто не заберет. Вторая была 
составлена на ее интервью с известным болельщиком "Трактора" Артемом 
Воробьевым об инциденте с задержанием автобуса с фанатами черно-белых, 
которые ехали на выездной матч с "Металлургом". 
Позиция "Трактора" 
Генеральный директор команды Борис Видгоф сделал несколько достаточно 
интересных высказываний после совещания руководителей клубов КХЛ. Вот 
некоторые из них: 
 - Клуб развивается, самоочищается. К сожалению, спортивным результатом мы 
крайне не удовлетворены. Медийная ситуация нас тоже не очень удовлетворяет. 
История с Олесей Усовой? Во-первых, это она на нас жалобу подала. Во-вторых, 
дело в том, что мы недовольны тем, что она, являясь аккредитованной 
журналисткой КХЛ, пишет на своей странице, что руководство клуба должно уйти 
в отставку. Я думаю, что тот, кто аккредитован, должен по-другому излагать свои 
мысли. Но это только единственный моменты, а ведь были и еще. 
 - Допустим, полиция задержала автобус с ребятами, которые были агрессивно 
настроены. Они взяли с собой файера. Какое мы можем иметь к этому 
отношение? У нас нет общего языка с фанатами? Нет, это не так. С сектора ушли 
не фанаты. Ушли люди, которых привели. Это подставные люди. Они же сами 
признались в том, чтобы им сказали прийти и уйти, а им за это деньги дадут. Им 
сказали прийти, прокричать: "Русские, вперед" и тут же выйти. 
 - Против "Трактора" нет никакой волны. У Олеси была видна предвзятость. Она 
переживала за родной клуб, но она знает меня и то, что мы делаем. Олеся знает, 
как мы вкладывались в школу, как выстраивали вертикаль. И когда она говорит 
такие вещи, я понимаю, что она это делает не просто так. С удовольствием сел 
бы за круглый стол с Игорем Жуковым и Олесей Усовой. Мы открыты так же, как 
с вами и всеми остальными. Мы с Олесей прекрасно общались, я попросил ее 
написать о нашей школе, и она это сделала. У нас был прекрасный диалог. Что 
потом произошло - я не знаю. Результаты? Я согласен. Но повторюсь: я не 
тренер и не могу сказать, почему у Демченко получился такой сезон. Мы все 
очень переживаем. Представьте, каково мне? 
Позиция Олеси Усовой и ее коллег 
Начнем с первой цитаты. Вообще, все, что происходит в отношениях "Трактора" 
с прессой, иначе как попыткой насадить цензуру среди журналистов в отдельно 
взятом городе не назовешь. Вообще, в любом клубе, который старается хорошо 
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позиционировать себя, руководство всегда старается подружиться с прессой. 
Как лично, так и в целом, поддерживая с пишущей и снимающей братией 
хорошие отношения. Или, по крайней мере, оно не мешает ей работать. 
Хорошему руководителю не нужны скандалы вокруг организации, которую он 
возглавляет. Мы вовсе не оцениваем работу руководителей "Трактора", это 
должно делать их вышестоящее начальство. Но и нельзя не обратить внимание 
на то, что в Челябинске это уже не первый скандал с прессой в текущем сезоне. 
Достаточно вспомнить сентябрьскую историю с корреспондентом "Чемпионата" 
Глебом Бурковым, когда ему запретили задавать вопросы и садиться на первый 
ряд на послематчевых пресс-конференциях. Пресс-службе не понравилось его 
предложение тогдашнему наставнику "черно-белых" Петерису Скудре включить 
в состав команды игроков "Челмета". Это сочли за оскорбление латвийского 
специалиста. 
Если же разбирать конкретно пост Олеси Усовой, то возникает вопрос: а что же 
ужасного было в нем? Наша коллега на своей личной (!) странице в социальной 
сети выразила свое, еще раз подчеркнем, личное мнение о работе клуба, на 
матчах которого она работает более двенадцати лет. Имеет ли она право на 
него? Да, безусловно. Нужно ли руководителям команды обращать столь 
серьезное внимание на подобные вещи? И да, и нет. С одной стороны, к критике, 
если она здравая, всегда стоит прислушиваться. С другой, основной их задачей 
является успешное выступление команды в КХЛ и хорошая работа клуба, как 
организации. Постоянно отвлекаясь на выяснения отношений с журналистами, 
ты не сможешь ее выполнить. Если посмотреть, например, футбольный сегмент 
"Твиттера", то там можно увидеть столько "жести", что этот пост просто меркнет 
на ее фоне. Собственно, никакой "жести" в нем и нет. Наша коллега дала 
Видгофу на первую претензию следующий ответ: 
 - Я нигде не писала "руководство" в отставку, только на драфт отказов. Все 
знают, что если никто не берет с драфта отказов - уменьшение зарплаты и 
отправка в ВХЛ. 
Наверняка, многие из вас обратили внимание на следующие слова Бориса 
Ефимовича: "История с Олесей Усовой? Во-первых, это она на нас жалобу 
подала". Что это была за жалоба? 
 - Моя жалоба на "Трактор" - это то, что я по просьбе КХЛ сняла видео из 
раздевалки команды после матча с "Салаватом Юлаевым", где в нарушение 
регламента были только четыре игрока вместо положенных десяти, - пояснила 
Олеся. 
Теперь о нашумевшем интервью о задержке автобуса. Лидер "Сектора А" 
(организации болельщиков "Трактора") Артем Воробьев выразил мнение, что за 
этим случаем стоит руководство "Трактора". Напомним, что до этого, 17 ноября, 
на домашнем матче команды с "Автомобилистом" фанаты покинули свой сектор. 
Также они написали открытое письмо губернатору Челябинской области 
Алексею Текслеру открытое письмо с требованием отставки руководства клуба, 
а также заявили, что более не собираются посещать домашние матчи команды. 
Результатом этой истории стало увольнение Воробьева с позиции менеджера по 
работе с болельщиками, а также заявление самого Текслера, в котором он 
заявил, что будет оценивать итоги работы клуба только по итогам сезона. 
Так вот, Воробьев после нашумевшей истории с автобусом высказал в интервью 
мнение, согласно которому, инициатором задержания фанатов стало 
руководство "Трактора". Обратите внимание: эти слова произнес сам Воробьев. 
Возникает логичный вопрос: разве должен журналист отвечать за слова 
человека, с которым он говорил? Единственный ответ на него: нет, не должен. 
Разве должен журналист, видя, что слова его собеседника могут быть кому-то 



 

 

неугодными, вырезать их из интервью? Нет, не должен. Очевидно, в стане черно-
белых почему-то придерживаются иного мнения. Вот что сказала об этом сама 
Олеся: "Это было интервью с лидером фанатов, где он высказал свою точку 
зрения. Какие ко мне претензии?". 
Хотелось бы верить, что эта скандальная история будет последней в череде 
случившихся в этом сезоне. "Трактор" - клуб со славными традициями, 
воспитавший огромное количество прославленных хоккеистов, с солидной 
армией болельщиков. К сожалению, в текущем регулярном чемпионате команда 
занимает последнее место на Востоке, отмечаясь, в основном, историями 
неспортивного характера. Надеемся на то, что практика давления на 
журналистов в Челябинске прекратится. Болельщикам и всей хоккейной 
общественности нужен сильный "Трактор", за который будут говорить его успехи.  

https://allhockey.ru/article/show/372528-
_Pressa_ne_vinovata_v_neudachah_Traktora 

К заголовкам сообщений 

ХК ЦСКА предложил долгосрочный контракт вратарю Сорокину (ТАСС, 
Москва, 11 декабря 2019) 
Московский ЦСКА сделал предложение по новому долгосрочному контракту 
вратарю сборной России по хоккею Илье Сорокину. Об этом журналистам 
сообщил президент ЦСКА Игорь Есмантович. 
Контракт 24-летнего Сорокина истекает по окончании нынешнего сезона 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Права на российского вратаря в 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ) принадлежат "Нью-Йорк Айлендерс". 
"Мы сделали предложение Сорокину о продлении контракта. Предложили 
долгосрочное соглашение. Мы разговариваем с агентом, Илью не трогаем, 
потому что идет регулярный сезон. Думаем, как Илью сохранить и для команды, 
и для национальной сборной, мы будем максимально торопить агента и 
хоккеиста", - сказал Есмантович. 
"Пока по контракту Капризова на будущий сезон мы не говорили. Мы ждем, когда 
менеджеры перестанут приезжать, сядем в спокойной обстановке и обсудим 
будущее Капризова", - сказал Есмантович. 

https://tass.ru/sport/7323181 
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Алексей Морозов: "Мы продолжаем трудиться на благо молодежного 
хоккея" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 11 декабря 2019) 
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11 декабря состоялось Совещание руководителей клубов КХЛ, на котором 
управляющий директор Молодежной хоккейной лиги Алексей Морозов выступил 
с докладом о реализации Стратегии развития МХЛ до 2023 года.  
Глава Лиги отметил, что выполнение пунктов Стратегии продолжает планомерно 
осуществляться с начала ее утверждения. Перед началом 11-го сезона было 
подписано соглашение с компанией Париматч Россия. На его основании 
компания стала титульным партнером МХЛ на 3 года.  
Ставка на хоккей! Париматч Россия - титульный партнер МХЛ  
Изменения в регламенте  
В Регламент МХЛ было внесено требование профессиональной квалификации 
тренеров команд, участвующих в Париматч Чемпионате МХЛ - начиная с сезона 
2020/2021 тренер команды МХЛ должен будет иметь категорию не ниже Первой. 
 Для удобства тренеров, хоккейных специалистов и болельщиков добавлены 
новые статистические показатели. Календарь стал более ритмичным, с меньшим 
количеством пауз, а всего в сезоне 2019/2020 состоится 1088 матчей регулярного 
чемпионата и до 77 игр плей-офф.  
Судейство  
На данный момент 100% матчей первого этапа Париматч Чемпионата МХЛ 
обслуживается двумя главными судьями. Введена система страхования судей - 
с начала сезона застраховано 90 арбитров. На постоянной основе проводятся 
семинары по контролю качества, стандартам судейства и подготовки судей. 
Первый семинар прошел летом в Москве, второй планируется провести перед 
стартом плей-офф.  
Медицина и антидопинг  
Введено обязательное антидопинговое онлайн-тестирование для всех игроков и 
медицинского персонала Молодежной хоккейной лиги. Представители клубов 
МХЛ традиционно примут участие в ежегодной медицинской конференции КХЛ в 
апреле 2020 года.  
Коммуникации  
Продолжается показ всех матчей МХЛ на YouTube-канале Лиги. За сентябрь-
октябрь охват аудитории составил более 1000000 просмотров. В первые два 
месяца регулярного чемпионата сайт МХЛ просматривали более 260 000 раз. 
Общее количество подписчиков в соцсетях МХЛ в ноябре 2019 года выросло на 
2,7% по сравнению с показателями прошлого года.  
Специальные проекты МХЛ  
Кубок мира "Сириус"  
 В Сочи с 21 по 31 августа проходил Кубок мира по хоккею "Сириус" среди 
молодежных клубных команд. Победителем турнира стала команда "Локо" 
(Ярославль), ранее ставшая обладателем Кубка Харламова. В рамках проекта 
состоялась традиционная акция "МХЛ-детям", также прошла встреча 
выпускников Образовательного центра "Сириус" с участниками турнира.  
Спортивно-образовательный проект "Твой Шанс"  
 В рамках соглашения с Образовательным центром "Сириус" был разработан 
спортивно-образовательный проект "Твой Шанс". По его итогам семь хоккеистов 
подписали свои первые профессиональные контракты. 
 В рамках проекта также состоялась аттестация главных тренеров команд МХЛ, 
а также семинар и квалификационный экзамен с участием представителей 
аттестационной комиссии ФХР.  
Программа "Учись! Играй! Стань лучшим!"  
 МХЛ совместно со Студенческой хоккейной лигой реализуют программу "Учись! 
Играй! Стань лучшим!", которая позволяет хоккеистам, имеющим опыт 
выступления в МХЛ, продолжать спортивную карьеру в СХЛ, получать высшее 



 

 

образование и выступать за студенческие команды. На сегодня более 150 
выпускников играет в командах своих вузов.  
Алексей Морозов:  
 "Выполнение Стратегии МХЛ - важный аспект в развитии МХЛ, мы 
руководствуемся утвержденным документом в работе по всем функциональным 
направлениям. Еще многое предстоит сделать, но уже сейчас можно заметить 
результаты, а значит, подтвердить необходимость стратегического 
планирования. 
 Прогресс заметен во всех областях - от спорта и работы с судьями до 
коммуникаций и маркетинговой деятельности. В подготовке специальных 
проектов Лиги мы всегда стараемся совершенствовать все процессы и активно 
работать с партнерами. МХЛ заключила соглашения с компанией Париматч, 
которая стала титульным партнером Чемпионата, Студенческой хоккейной лигой 
и образовательным центром "Сириус" - совместно мы продолжаем трудиться на 
благо профессионального молодежного хоккея".  

https://mhl.khl.ru/news/1/947427/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат матчей 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 11 декабря 2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе дат хоккейных матчей 
Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства России по 
хоккею среди юниоров до 21 года сезона 2019/20 по обоюдному согласию 
участвующих команд.  
№983 "Авто" - "Ладья" с 16 февраля 2020 года на 23 февраля 2020 года. 
№991 "Авто" - "Ладья" с 17 февраля 2020 года на 24 февраля 2020 года.  

https://mhl.khl.ru/news/4172/947568/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

ФХР и компания "Балтика" заключили соглашение о сотрудничестве 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 11 декабря 2019) 
11 декабря в пресс-центре арены в "Парке Легенд" состоялось подписание 
соглашения о партнерстве между Федерацией хоккея России и пивоваренной 
компанией "Балтика". 
В торжественной церемонии подписания соглашения приняли участие президент 
ФХР Владислав Третьяк, первый вице-президент ФХР, Глава штаба 
национальной сборной Роман Ротенберг, президент ООО "Пивоваренная 
компания "Балтика", исполнительный вице-президент Carlsberg Group по региону 
Восточная Европа Ларс Леманн. В ходе церемонии стороны обменялись 
памятными сувенирами. 
- Сегодня Федерация хоккея России приобретает нового спонсора - компанию, 
которая делает весомый вклад в развития спорта в нашей стране, - отметил 
Владислав Третьяк. - "Балтика" нам хорошо знакома и нам очень приятно, что 
компания возвращается в нашу хоккейную семью. Уверены, что наше 
сотрудничество поможет обеим сторонам добиться высоких результатов.  
- Хоккей - командная игра, где только коллективно можно добиться успехов, - 
подчеркнул Роман Ротенберг. - Поэтому для нас очень важно иметь сильных 
партнеров не только на льду, но и в бизнесе. Мы очень рады, что компания 

https://mhl.khl.ru/news/1/947427/
https://mhl.khl.ru/news/4172/947568/


 

 

"Балтика" поддерживает наш хоккей, выбрала ФХР и Национальную сборную 
России в качестве долгосрочного партнера. Это говорит о том, что бренд 
"Красная машина" набирает обороты, а наша сборная вызывает интерес у 
сильных компаний. 
- Наш бренд всегда поддерживал как профессиональный, так и любительский 
спорт в России, а хоккей является одним из самых популярных видов спорта в 
стране, - сказал Ларс Леманн. - Для нас соглашение с ФХР -возможность стать 
ближе к хоккейным болельщикам, вдохновить их на поддержку спортсменов. 
Вместе с ФХР мы хотим помочь сборной России добиться успехов на значимых 
международных турнирах. Мы рады, что имеем возможность приобщиться к 
этому движению и разделить эмоции со всей страной.  

https://fhr.ru/news/item/65153/ 

Похожие сообщения (1): 

• Metro (metronews.ru), Москва, 12 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Третьяк будет голосовать в Госдуме за возвращение пива на хоккейные 
стадионы (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2019) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк поддержал 
возобновление продажи пива на хоккейных стадионах. 
"Я положительно отношусь к тому, чтобы вернуть алкогольное пиво на хоккейные 
стадионы. Этот напиток связан со многими спортивными мероприятиями. 
Пивные компании за границей привязаны к хоккейным и футбольным клубам. 
А культура пития зависит от каждого человека. Мы не пропагандируем крепкие 
напитки. Как президент ФХР я считаю, что этот договор пойдет на пользу. В Думе 
я буду голосовать за возврат алкогольного пива на трибуны", - передает слова 
Третьяка корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-3921663-tretjak-budet-golosovat-v-
gosdume-za-vozvraschenie-piva-na-hokkejnye-stadiony.html 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Почти все билеты на хоккейный матч Россия - Финляндия на "Газпром 
Арене" проданы (ТАСС, Москва, 11 декабря 2019) 
Почти все билеты на вынесенный матч Кубка Первого канала по хоккею между 
сборными России и Финляндии проданы. Об этом журналистам рассказал 
первый вице-президент ФХР, глава штаба национальной сборной России Роман 
Ротенберг. 
"У нас 15 декабря игра на "Газпром Арене", почти все билеты на нее проданы. 
Это вызывает гордость, хоккей у нас популярен в стране. Билетов нет 
практически нет ни на один матч, сейчас нужна поддержка всей страны, чтобы 
команда выступила на максимально высоком уровне", - сказал Ротенберг. 

https://tass.ru/sport/7319921 

Похожие сообщения (7): 

• Sportbox.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 11 декабря 2019 

https://fhr.ru/news/item/65153/
https://www.metronews.ru/goroda-metro/novosibirsk/reviews/baltika-i-federaciya-hokkeya-rossii-podpisali-dogovor-o-partnerstve-1621223/
https://www.championat.com/hockey/news-3921663-tretjak-budet-golosovat-v-gosdume-za-vozvraschenie-piva-na-hokkejnye-stadiony.html
https://www.championat.com/hockey/news-3921663-tretjak-budet-golosovat-v-gosdume-za-vozvraschenie-piva-na-hokkejnye-stadiony.html
https://allhockey.ru/news/show/372462-Tret_yak_polozhitel_no_otnoshus_k_tomu_chtoby_vernut_pivo_na_stadiony
https://www.sports.ru/hockey/1081190429.html
https://tass.ru/sport/7319921
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/Evro_Hokkej_Tur/spbnews_NI1125408_Roman_Rotenberg_Jest_idei_po_rasshireniju_formata_i_uvelichenija_privlekatelnosti_matchej_sbornoj
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1125408_Roman_Rotenberg_Jest_idei_po_rasshireniju_formata_i_uvelichenija_privlekatelnosti_matchej_sbornoj
https://www.sports.ru/hockey/1081193917.html


 

 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "В составе девять олимпийских чемпионов. Ни у одной 
другой сборной такого нет" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 
декабря 2019) 
Глава штаба сборной России Роман Ротенберг на пресс-конференции ответил 
на актуальные вопросы журналистов перед стартом Кубка Первого канала.  
 - Следующую игру и этот турнир мы проведем с флагом, - заявил Ротенберг. - 
Не будем забегать вперед, работаем по факту. В воскресенье, 16 декабря, мы 
сыграем на "Газпром-Арене". Все билеты проданы. Это вызывает гордость, что 
хоккей популярен в нашей стране. Билеты не достать ни на один матч.  
 - Можно пригласить других соперников на Кубок Первого канала? Немцев или 
швейцарцев?  
 - В Олимпийский сезон мы играли с Канадой. Мы постоянно в диалоге со всеми 
федерациями по этим направлениям. У нас проведены переговоры по 
расширению формата. Мы хотим вывести игры сборной на совершенно другой 
уровень. В следующем сезоне мы сделаем турнир более привлекательным для 
сборной.  
 - Почему в штаб молодежной сборной ввели Ларионова и Хабибулина за месяц 
до чемпионата мира?  
 - Сборная России всегда стремится к лучшему результату. После консультации 
с Валерием Брагиным мы изучили весь план подготовки, проанализировали, 
почему не выиграли золото в последние сезоны, поэтому усилили тренерский 
штаб.  
 - Выбор кандидатов в сборную достаточно ограничен. Вас это не смущает?  
 - Я не совсем согласен. У нас есть глубина, но у нас много турниров. У нас очень 
много травм, серьезная конкуренция в КХЛ, но конкуренция - двигатель 
прогресса. Мы работаем, чтобы у нас было как можно больше молодых игроков. 
Вы видите, что во многих клубах играют 18-летние. Многие кандидаты в 
молодежную сборную являются лидерами в своих командах КХЛ. Они могли 
играть в национальной сборной, но приоритеты расставлены. У нас задачи 
победить на МЧМ, ЮЧМ и других турнирах. В составе на Кубок первого канала 
девять олимпийских чемпионов. Ни в одной сборной такого даже близко нет. У 
нас в составе чемпионы мира и обладатели Кубка Стэнли, известные на весь 
мир.   

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/roman-rotenberg-v-
sostave-devyat-olimpiyskih-chempionov-ni-u-odnoy-drugoy-sbornoy-takogo-net-
1620895/ 

Похожие сообщения (15): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 декабря 2019 

• Р-Спорт, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Третьяк, Ротенберг и Кудашов - о сборной России на Кубке Первого 
канала (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2019) 

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/roman-rotenberg-v-sostave-devyat-olimpiyskih-chempionov-ni-u-odnoy-drugoy-sbornoy-takogo-net-1620895/
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/roman-rotenberg-v-sostave-devyat-olimpiyskih-chempionov-ni-u-odnoy-drugoy-sbornoy-takogo-net-1620895/
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/roman-rotenberg-v-sostave-devyat-olimpiyskih-chempionov-ni-u-odnoy-drugoy-sbornoy-takogo-net-1620895/
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/roman-rotenberg-v-sostave-devyat-olimpiyskih-chempionov-ni-u-odnoy-drugoy-sbornoy-takogo-net-1620895/
http://sport.business-gazeta.ru/news/248956
https://www.sports.ru/hockey/1081195685.html
https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-obyasnil-naznachenie-larionova-i-xabibulina-v-molodezhnuyu-sbornuyu-rossii
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-tretyak-priglasheniye-larionova-i-khabibulina-v-shtab-molodezhnoy-sbornoy-dolzhno-dat-rezultat
https://www.championat.com/hockey/news-3921683-rotenberg-objasnil-naznachenie-larionova-i-habibulina-v-molodjozhnuju-sbornuju-rossii.html
https://rsport.ria.ru/20191211/1562248428.html


 

 

Руководители российского хоккея и главный тренер сборной Алексей Кудашов 
ответили на вопросы на злободневные темы. 
Сегодня, 11 декабря, на арене в "Парке Легенд" состоялась открытая тренировка 
сборной России по хоккею в преддверии Кубка Первого канала. Занятию 
предшествовала официальная пресс-конференция, в которой приняли участие 
президент ФХР Владислав Третьяк, первый вице-президент ФХР, глава штаба 
сборной России Роман Ротенберг и главный тренер сборной России  
Первым слово взял президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк. 
 - Я очень рад, что тренерский штаб собрал тех людей, в которых мы верим и 
которых готовим к Олимпиаде. Есть проблески участия в ней игроков НХЛ, но 
пока очень далекие. Мы должны надеяться на свои силы. Федерация хоккея 
России очень много делает для того, чтобы у нас была не только первая, но и 
олимпийская сборная. 
Много внимания уделяется подготовке 18-летних и 20-летних ребят. У нас очень 
хорошая связь между старшим тренером и его помощниками со всеми тренерами 
других команд - юниорской, молодежной, олимпийской. Идет постоянный обмен 
мнениями. Играя на Кубке Первого канала, мы уже думаем об Олимпиаде-2022. 
Время идет быстро. Два года проскочат, и будет Олимпиада. Наша задача и 
задача тренеров - посмотреть на кандидатов. На других этапах мы больше 
просматриваем молодежь, связки, которые нам принесут победу в том числе и 
на чемпионате мира в Швейцарии. Он для нас тоже очень важен. 
 - Как отнеслись к решению ВАДА относительно российского спорта?  
 - Еще ничего точно не решено, будет спортивный суд, после него будет понятно. 
Мы готовимся, наш олимпийский комитет действует, его никто не убирал из 
олимпийского движения. Посмотрим, какие будут решения, мы будем бороться 
за всех спортсменов. Мы будем сотрудничать, у нас хорошие отношения с ИИХФ. 
Трудно сказать, насколько велика вероятность, что мы на Олимпиаде выступим 
под своим флагом. Нам пока никаких указаний не поступало. 
 - Есть вероятность, что мы выступим под своим флагом?  
 - По домашним чемпионатам мира будет решать ИИХФ, пока решение такое, что 
никто у нас ничего не отнимал. Все пока остается в силе. 
 Третьяк: Мы будем сотрудничать, у нас хорошие отношения с ИИХФ. Трудно 
сказать, насколько велика вероятность, что мы на Олимпиаде выступим под 
своим флагом. Нам пока никаких указаний не поступало.  
- Кто будет капитаном и альтернативными капитанами?  
 - Евгений Кетов - капитан сборной на Кубке Первого канала, Вадим Шипачев, 
Вячеслав Войнов, Никита Нестеров и Антон Бурдасов - альтернативные 
капитаны. 
 - Как будут играть вратари?  
 - У нас есть план, но мы будем смотреть каждую игру и идти от игры к игре. 
Задали вопросы и первому вице-президенту ФХР, главе штаба сборной России 
Роману Ротенбергу. 
 - Не хотите пересмотреть формат турнира, пригласить новых соперников?  
 - В олимпийский сезон мы играли с Канадой. Мы всегда открыты, мы всегда в 
диалоге со всеми федерациями. У нас уже проведены переговоры по 
расширению формата. Мы хотим вывести игры сборной на совершенно другой 
уровень в плане привлекательности и самого бренда турнира. Есть разные 
варианты, мы их обсуждаем. Думаю, что в следующем сезоне мы добьемся 
результатов и сможем сделать турнир более привлекательным для зрителя. 
 - Валерию Брагину в молодежной сборной России будут помогать Игорь 
Ларионов и Николай Хабибуллин. Почему приняли такое решение?  



 

 

 - Это очень опытные люди, прошедшие в качестве игроков через множество 
международных турниров. Мы всегда приветствуем, когда люди такого уровня 
хотят помочь России, - заявил Владислав Третьяк. 
 - Мы всегда стремится к лучшему результату. Мы посоветовались с Валерием 
Брагиным, проанализировали, почему не получалось побеждать на предыдущих 
МЧМ, и было принято решение усилить тренерский штаб, - добавил Роман 
Ротенберг. 
 - Сейчас выбор в сборную достаточно ограничен, почти нет альтернатив. Вас 
это не смущает?  
 - У нас много травм, серьезная конкуренция в КХЛ. Но конкуренция - двигатель 
прогресса. Мы работаем над тем, чтобы у нас было больше молодых игроков. У 
нас во многих клубах КХЛ играют 18-летние хоккеисты. Многие игроки, которые 
на сборах в сборной до 20 лет, являются лидерами в клубах КХЛ уже сейчас. Они 
уже могут играть здесь, но приоритеты расставлены. Есть задачи выиграть и на 
чемпионате мира до 20 лет, и на чемпионате мира до 18 лет, и на других 
турнирах.  

https://www.championat.com/hockey/article-3921765-tretjak-rotenberg-i-kudashov--o-
sbornoj-rossii-na-kubke-pervogo-kanala.html 

Похожие сообщения (14): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• ГородСПб.рф, Санкт-Петербург, 11 декабря 2019 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 11 декабря 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• ТАСС, Москва, 11 декабря 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Мы о людях сейчас говорим или о сооружениях?!" Фетисов, Третьяк, 
Ротенберг - о том, что будет с российским хоккеем после решения ВАДА 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 декабря 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" побывал вчера в "Лужках-клубе", где проводили 
уникальный матч "Связь поколений". И поговорил с Вячеславом Фетисовым, 
конечно, по теме ВАДА. Сегодня же на Дне открытых дверей в сборной России 
мы снова подняли ее в беседе с Владиславом Третьяком и Романом 
Ротенбергом.  
- Ваше мнение - как санкции ВАДА отразятся на российском хоккее? - после 
матча и командной фотографии к Вячеславу Фетисову подлетели журналисты с 
тревожным вопросом. Легендарный защитник нахмурился, взял паузу и начал 
отвечать: 
 - Это печальный день для нашего спорта. Но есть надежда на то, что 
Арбитражный суд в Лозанне сумеет смягчить все эти наказания, которые были 
озвучены на исполкоме ВАДА. Очень важно получить то решение, которое даст 
нам возможность развиваться дальше. В противном случае это будут непростые 
четыре года. 
Мы должны сделать все, чтобы вернуть доверие международных структур. 
Начать выстраивать отношения со всеми действующими лицами. Это не так 
сложно. Просто надо общаться, встречаться, доказывать свою позицию. Там 

https://www.championat.com/hockey/article-3921765-tretjak-rotenberg-i-kudashov--o-sbornoj-rossii-na-kubke-pervogo-kanala.html
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1125381_My_o_ludah_sejchas_govorim_ili_o_sooruzhenijah_Fetisov_Tretjak_Rotenberg__o_tom_chto_budet_s_rossijskim_khokkejem_posle_reshenija_VADA
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/Evro_Hokkej_Tur/spbnews_NI1125410_Vladislav_Tretjak_Verojatnost_uchastija_igrokov_NKhL_na_Olimpiade_nevelika
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1125410_Vladislav_Tretjak_Verojatnost_uchastija_igrokov_NKhL_na_Olimpiade_nevelika
https://tass.ru/sport/7319709
https://www.championat.com/hockey/news-3921711-tretjak--o-kubke-pervogo-kanala-sbornaja-rossii-uzhe-dumaet-ob-oi-2022.html


 

 

тоже люди. Могут услышать, что произошло. И понять самое главное - что те, кто 
невиновен ни в чем, не должны быть наказаны. 
С одной стороны, понятно, это коллективная ответственность и все, что связано 
с системными сбоями. С другой - ведь это было уже достаточно давно. И нужно 
наказать тех, кто принимал в свое время те неправильные решения (если они 
вообще были). Тех, кто участвовал в том процессе. 
Но последние четыре года Россия находится под серьезным мониторингом. И 
есть результаты. И есть спортсмены, способные показывать выдающиеся 
результаты безо всяких излишеств. 
Надо понимать, ничего легкого в спорте не бывает. Тренировочный процесс, 
вера в себя, правильное отношение. Нужно расставить приоритеты, и это самый 
главный допинг. А все остальное - ты подвергаешь риску себя, вид спорта и 
целую страну, если мы говорим об имидже. 
Я делаю все, что от меня зависит. Говорю всем за пределами нашей страны, что 
было раньше - это одно, а что происходит сейчас - совсем другая история. Мы 
все должны объединить усилия, чтобы этот диалог не прекращать. Наоборот, его 
развивать. Ездить туда, где принимаются решения. 
Тем, кто не верит, что можно наладить систему, - по окончании "холодной войны" 
мы все оказались в НХЛ. К нам в Северной Америке предвзятое отношение было 
изначально. Но через общение, пропагандистские механизмы мы растопили лед, 
сумев доказать свою позицию. У людей пропали непонятные мысли, догадки. И 
мы стали понимать друг друга. 
У меня был свой опыт, когда в 2002 году я возглавил российский спорт. К нам 
было колоссальное недоверие. Но я ездил, встречался, общался, доказывал. В 
итоге мы получили признание в виде Олимпиады в Сочи. Без этого диалога, 
общения, встраивания в мировую систему мы бы никогда не получили настолько 
серьезные мероприятия. 
Так что давайте снова ездить и общаться. И верить, что CAS смягчит все эти 
санкции и мы сможем представлять нашу страну на Олимпийских играх. 
 - Большие деньги вложены в организацию чемпионатов мира в России. Наша 
страна примет женский, молодежный, взрослый турниры. Нет ли риска, что у нас 
их отберут? - спросил я. 
 - Я не понял, мы о людях сейчас говорим или о сооружениях? - возмутился 
Фетисов. - Я никак не пойму, что вас больше волнует. Ну, какие деньги вложены? 
Я просто не знаю. 
 - Под эти проекты строят новые стадионы в Санкт-Петербурге, Новосибирске, 
Омске.  
 - А что, эти арены потом куда-то уедут с чемпионатом мира - или в нашей стране 
останутся? 
 - Могут заморозить стройки.  
 - Но к кому тут претензии? Мы строим арены не для того, чтобы провести 
чемпионаты мира, а потом их развалить. Но для того, чтобы шло развитие хоккея 
в стране. Так что взаимосвязи с ВАДА здесь не вижу. Нет связи с судьбами 
спортсменов, которые не понимают, что сейчас происходит. Как можно это 
сравнивать со строительством каких-то объектов, проведением каких-то 
соревнований? Пусть даже самых больших. 
На следующий день в Парке легенд на "Автозаводской" мы снова увидели 
сборную России. Теперь на открытой тренировке. А перед этим состоялась 
пресс-конференция, на которой выступили президент ФХР Владислав Третьяк и 
глава штаба Роман Ротенберг. 
 - Как вы отнеслись к решению исполкома ВАДА, принятому в понедельник? - 
выкрикнули из зала. 



 

 

 - Я думаю, еще ничего не решено, - сказал Третьяк. - Почему это мы на 
Олимпиаду без флага поедем? Мы услышали только исполком ВАДА. Но 
впереди - спортивно-арбитражный суд. А мы пока готовимся. И наш Олимпийский 
комитет России действует, его никто из олимпийского движения не убирал. 
Поэтому давайте дождемся окончательного решения. Не будем идти впереди 
паровоза. 
Конечно, наша страна станет бороться за всех спортсменов. А что касается нас, 
мы готовы сотрудничать, у нас хорошие отношения с ИИХФ. Мы проверяем своих 
ребят на допинг, к нам нет вопросов. Мы будем защищать свою команду. Но как 
сложится дальше - посмотрим. 
- Велика ли вероятность, что Россия выступит со своим флагом и гимном?  
 - Трудно оценивать, насколько велика. Но мы сейчас вот готовим команду, и к 
нам не поступало никаких вопросов или указаний, что мы должны играть в другой 
форме молодежный чемпионат мира. 
 - Нет ли угрозы домашним чемпионатам мира? - снова спросил я. 
 - Решение о том, где пройдут турниры, принимает ИИХФ. Вы знаете позицию 
Рене Фазеля. Думаю, исполком еще соберется. Когда все пройдет, я доложу, что 
там было. 
- Но пока решение такое, что никто у нас не отнимает наши чемпионаты мира. И 
молодежный, и женский, и мужской - главный. Все пока остается в силе.  
 - Точно, что следующий матч мы проведем с российским флагом, - заявил Роман 
Ротенберг. - Поэтому давайте сконцентрируемся на Кубке Первого канала. И 
поддержим нашу команду. 15 декабря играем с финнами на "Газпром Арене". 
Почти все билеты проданы. В прошлом году мы собрали по 68 тысяч зрителей 
на двух матчах, установив рекорд. 
Вызывает гордость, что хоккей сегодня популярен в России. Свободных билетов 
уже нет. Сейчас необходима поддержка всей страны. С нами - Россия. И надо 
поддержать команду, чтобы она выступила на максимально высоком уровне. 
Забегать вперед не нужно. Работаем по факту. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1125381_My_o_ludah_sejchas_govorim_il
i_o_sooruzhenijah_Fetisov_Tretjak_Rotenberg__o_tom_chto_budet_s_rossijskim_kh
okkejem_posle_reshenija_VADA 

Похожие сообщения (5): 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• ТАСС, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Пока никто у нас ничего не отбирал": Третьяка не пугают санкции WADA 
(Ньюс.ру (news.ru), Москва, 11 декабря 2019) 
Сборная России провела традиционный день открытых дверей накануне старта 
на Кубке Первого канала 
12 декабря российская сборная матчем с командой Швеции на столичной арене 
в "Парке легенд" стартует на втором этапе Евротура - Кубке Первого канала. В 
преддверии поединка с "Тре Крунур" хоккеисты национальной команды провели 
открытую тренировку и пообщались с журналистами, а руководство Федерации 
хоккея России (ФХР) и главный тренер сборной Алексей Кудашов ответили на 
вопросы на пресс-конференции. Причем вопросы касались не только самого 
турнира, но и других горячих тем. 
Шипачев сыграет с "армейскими" звездами, два Ткачева - в разных звеньях 
Президент ФХР Владислав Третьяк сразу задал тон брифингу, назвав 
проводящийся с 1967 года турнир предновогодним праздником хоккея. И 
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вспомнил, как ровно полвека назад, 3 декабря 1969 года дебютировал в составе 
национальной сборной именно на этом турнире в Москве. 
Во все времена на декабрьском турнире в составе нашей сборной традиционно 
играли все сильнейшие хоккеисты, потому что очень важно было победить на 
глазах у своих болельщиков. Вот и сейчас штаб российской команды собрал под 
ее знамена практически всех лучших на данный момент игроков, выступающих в 
Континентальной хоккейной лиге, - отметил Третьяк. 
Также глава ФХР сделал акцент на том, что уже сейчас российская сборная 
наигрывается с прицелом на Олимпиаду-2022 в Пекине. 
Хотя и есть проблески надежды, что игроки из НХЛ смогут принять участие в 
следующей Олимпиаде, но они очень слабы. Поэтому мы должны рассчитывать 
только на свои силы. И в этой связи ФХР очень большое внимание уделяет 
подготовке резерва, молодых игроков, - сказал Третьяк. 
Главный тренер сборной Алексей Кудашов рассказал, что капитаном команды на 
Кубок Первого канала назначен форвард петербургского СКА Евгений Кетов, а 
его ассистентами стали одноклубники Вячеслав Войнов и Антон Бурдасов, а 
также московский "армеец" Никита Нестеров и столичный динамовец Вадим 
Шипачев. Кстати, Шипачев станет стержневым игроком первого звена 
национальной команды, судя по открытой тренировке: он занимался вместе со 
звездными нападающими ЦСКА Кириллом Капризовым и Михаилом Григоренко. 
Алексей Кудашов  
Отдельный вопрос наставнику сборной был задан о двух Владимирах Ткачевых, 
получивших вызов в команду. Дело в том, что и нападающий казанского "Ак 
Барса", и форвард питерского СКА только что оправились от травм, пропустив 
по несколько матчей, и возникли сомнения, успели ли они набрать форму перед 
Кубком Первого канала. 
Оба успели провести несколько игр за свои клубы, поэтому уже практически 
вышли на свой привычный уровень. Думаю, к матчам турнира они будут 
полностью готовы, - заявил Кудашов. 
Если судить по открытой тренировке, пока тренерский штаб не намерен 
объединить двух тезок и однофамильцев в одном звене. Ткачев из Казани - 
Владимир Александрович - тренировался в связке с представителями СКА 
Андреем Кузьменко и Антоном Бурдасовым, а петербургский Ткачев - Владимир 
Эдуардович - с игроком уфимского "Салавата Юлаева" Никитой Сошниковым и 
Богданом Якимовым из череповецкой "Северстали". 
Так что если соберетесь в ближайшие дни на хоккей, будьте готовы различать 
двух Ткачевых! Хотя кто сказал, что после проведенных тренерским штабом 
перестановок в тройках нападения оба Владимира не могут оказаться в одном 
атакующем сочетании? 
При этом штаб сборной отметил, что состав команды мог быть еще сильнее, если 
бы травмы разной степени тяжести не вывели из строя защитников Виктора 
Антипина и Артема Зуба, нападающих Сергея Плотникова, Сергея Андронова и 
Дениса Зернова. 
"Будем защищать все свои сборные" 
Разумеется, не могло на брифинге обойтись без вопросов на злобу дня, 
касающихся санкций Всемирного антидопингового агентства (WADA) в адрес 
российских спортсменов на ближайшие четыре года. Владислав Третьяк 
ответил, что на данный момент ФХР и национальная сборная живут и работают 
в обычном режиме. По словам, руководителя федерации, пока это лишь 
решение исполкома WADA, а в глобальном плане еще ничего не решено. Акцент 
в ответе Третьяка был сделан на том, что Олимпийский комитет России никаким 
санкциям со стороны международных организаций не подвергался, никто его из 



 

 

международного олимпийского движения не исключал, а потому пока есть смысл 
продолжать работу в штатном режиме. 
Естественно, наша страна будет бороться за всех своих спортсменов. А что 
касается ФХР, мы готовы к сотрудничеству со всеми заинтересованными 
сторонами, у нас хорошие отношения с Международной федерацией хоккея 
(IIHF) и лично ее президентом Рене Фазелем. В любом случае будем защищать 
все свои сборные, - пообещал Третьяк. 
Еще один важный вопрос - судьба чемпионатов мира среди взрослых и 
молодежи, которые в 2023 году должны будут принять соответственно Санкт-
Петербург и Новосибирск. Не отберут ли их у России в связи с наложенными 
WADA санкциями? И как быть с флагом и гимном, которых могут лишить 
российские сборные на всех крупнейших турнирах? 
Пока у нас никто ничего не отбирал. И на Кубке Первого канала играем в 
привычной форме, и по предстоящему через пару недель молодежному 
первенству мира никаких ограничений не было. Давайте дождемся решений 
международных организаций. По поводу проведения в России чемпионатов мира 
свой вердикт должен вынести исполком IIHF. Но пока ситуация такая, что наши 
чемпионаты мира у нас никто не отнимал, - заявил Третьяк. 
"Ларионов и Хабибуллин хотят помочь нашему хоккею" 
Что касается будущего самого декабрьского турнира в Москве, руководители 
федерации и штаба сборной не исключили вероятности, что состав участников 
может претерпеть изменения. 
В олимпийский сезон-2018 на нашем турнире играла сборная Канады. Сейчас 
постоянно ведем диалог с национальными федерациями, хотим расширить 
формат нашего турнира и вывести игры сборной на новый уровень. Есть разные 
варианты, и уже в следующем сезоне, думаю, мы сможем сделать наш турнир 
более привлекательным для зрителей, - пообещал первый вице-президент ФХР 
Роман Ротенберг. 
Также у руководителей отечественного хоккея поинтересовались, по какой 
причине в тренерский штаб молодежной сборной России были включены 
знаменитые в прошлом хоккеисты Игорь Ларионов и Николай Хабибуллин. 
Это опытные люди, которые в качестве игроков прошли многие испытания, в том 
числе и Олимпийские игры, и НХЛ. Мы только рады, когда специалисты такого 
высокого уровня хотят помочь нашему хоккею. Надеемся, что опираясь на их 
опыт, наши хоккеисты смогут добиться успеха на мировом первенстве, - выразил 
надежду Третьяк. 
Ротенберг добавил, что сборная всегда стремится к максимальному результату 
и усиление штаба команды такими специалистами, как Ларионов и Хабибуллин, 
должно дать позитивный эффект. 
Игорь Ларионов  
Глава штаба национальной сборной также напомнил, что в составе российской 
команды на Кубке Первого канала сыграют сразу девять олимпийских чемпионов 
Пхенчхана-2018, есть в рядах команды и чемпионы мира. 
Ни у одного из наших соперников подобного набора игроков и близко нет. Этим 
нужно гордиться. Но мы работаем над тем, чтобы у всех этих заслуженных 
мастеров была достойная смена, чтобы в сборную попадало как можно больше 
молодых талантливых ребят, - отметил Ротенберг. 
В стартовый день Кубка Первого канала сборная России сыграет со Швецией, 
матч на арене в Парке легенд начнется в 20:00 по московскому времени. Два 
других участника турнира - сборные Чехии и Финляндии - в это же время 
встретятся в вынесенном поединке в чешском городе Пльзень. 



 

 

https://news.ru/hockey/poka-nikto-u-nas-nichego-ne-otbiral-tretyaka-ne-pugayut-
sankcii-wada/ 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Кетов будет капитаном сборной России на Кубке Первого канала (Р-Спорт, 
Москва, 11 декабря 2019) 
Форвард петербургского СКА Евгений Кетов будет капитаном сборной России по 
хоккею на Кубке Первого канала, заявил главный тренер национальной команды 
Алексей Кудашов. 
Кубок Первого канала, второй в сезоне этап Евротура, пройдет с 12 по 15 
декабря. В четверг россияне проведут первый матч со сборной Швеции. 
"Кетов будет капитаном сборной России на Кубке Первого канала. Ассистенты - 
Вадим Шипачев, Вячеслав Войнов, Никита Нестеров и Антон Бурдасов", - сказал 
Кудашов журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20191211/1562246195.html 

Похожие сообщения (17): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Life.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Р-Спорт, Москва, 11 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• ТАСС, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Олимпийские санкции - больная тема для нас". Хоккеисты сборной 
России рассуждают о решении ВАДА (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 
декабря 2019) 
Накануне декабрьского турнира "Матч ТВ" поговорил с тремя игроками нашей 
команды - нападающим Вадимом Шипачевым, защитником Вячеславом 
Войновым и голкипером Тимуром Биляловым.  
С 12 по 15 декабря пройдет второй этап Евротура - Кубок Первого канала 
Подопечные Алексея Кудашова выступят в сильнейшем составе, состоящем из 
игроков КХЛ 
- Действительно, последний раз я играл за Россию на Олимпиаде, - соглашается 
Вячеслав. - Настроение сейчас отличное. В нашей команде, как всегда, 
прекрасная атмосфера. 
 - Что изменилось с тех пор в сборной? Кроме тренерского штаба?  
 - Стиль игры немного другой. Ведь у каждого тренера есть свои наработки. А в 
остальном все так же, на высоком уровне. 
 - Одной тренировки достаточно, чтобы подготовиться к ответственному 
домашнему турниру?  

https://news.ru/hockey/poka-nikto-u-nas-nichego-ne-otbiral-tretyaka-ne-pugayut-sankcii-wada/
https://news.ru/hockey/poka-nikto-u-nas-nichego-ne-otbiral-tretyaka-ne-pugayut-sankcii-wada/
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:927066
https://rsport.ria.ru/20191211/1562246195.html
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:927066
https://fhr.ru/news/item/65235/
https://aif.ru/sport/hockey/sbornuyu_rossii_na_kubke_pervogo_kanala_po_hokkeyu_vozglavit_evgeniy_ketov
https://life.ru/1260669
https://rg.ru/2019/12/11/forvard-ska-ketov-budet-kapitanom-sbornoj-rossii.html
https://allhockey.ru/news/show/372460-Ketov_budet_kapitanom_sbornoj_Rossii_na_Kubke_Pervogo_kanala
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/news/aleksey-kudashov-kapitan-ketov-assistenty-shipachev-voynov-nesterov-i-burdasov-1620880/
https://www.sports.ru/hockey/1081191221.html
https://rsport.ria.ru/20191211/1562246195.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-11-kudashov-rasskazal-kto-budet-kapitanom-sbornoy-rossii-na-kubke-pervogo-kanala
https://tass.ru/sport/7319647


 

 

 - Думаю, да. Ведь в команде много опытных игроков, которых в сборную вызвали 
не первый раз. Все друг друга уже неплохо знают. Со мной в пятерке ребята, 
которые тоже выступали на Олимпиаде. Послушали требования тренеров. 
Вроде все ясно. 
 - А усталости от чемпионата нет? Как оцените свое состояние?  
 - График игр действительно насыщенный у "Авангарда" был в последнее время. 
Но конкретно сейчас я чувствую себя отлично. 
 - В "Авангарде" вам случалось более 30 минут на льду проводить. В сборной 
столько не дадут.  
 - Ничего страшного. 
 - В понедельник вы еще успели принять участие в благотворительном матче, 
где выходили на лед вместе с Вячеславом Фетисовым. Как впечатление?  
 - Супер! Позову ли Вячеслава Александровича сыграть за "Авангард"? Если он 
с клубом договорится - почему нет. 
 - С какой сборной вам было бы особенно интересно сразиться на Кубке Первого 
канала? Не надоели одни и те же соперники?  
 - Я думаю, что такие турниры созданы больше для подготовки хоккеистов к 
чемпионатам мира и Олимпийским играм. Чтобы ребята прониклись атмосферой 
национальной команды, тренеры их поближе узнали. И в этом смысле для меня 
все равно против кого играть - швейцарцев или шведов. 
 - Хотите сыграть на футбольном стадионе в Санкт-Петербурге, на который, 
наверное, опять придет около 70 тысяч болельщиков?  
 - Если у меня будет такая возможность, память останется на всю жизнь. Я, 
кстати, уже играл за сборную на открытом воздухе. Только не в России, а в 
Финляндии. 
- В Пхенчхане нашей сборной пришлось выступать без флага и гимна. Сейчас 
WADA продлила санкции против российских спортсменов. Вы готовы вновь 
играть на крупных турнирах под нейтральным флагом?  
 - Это больная тема. И мне очень неприятно, что все это происходит с нашим 
спортом. К сожалению, мы ничего поменять тут не можем. Поэтому как решат, 
так и будет. 
 - Вас удивляет, что такая дисквалификация растянется, возможно, уже на 
вторую Зимнюю олимпиаду?  
 - Очень удивляет! И лично у меня много вопросов по этому поводу есть. Но я 
навряд ли ответы на них когда-нибудь получу. 
 - Чем нейтральная форма давит на психику? Ведь вроде лед тот же самый, 
клюшка своя, шайба круглая...  
 - Давление на тебя идет непосредственно перед Олимпиадой и вокруг хоккея. 
Вот когда себя настраивать тяжело. А на льду ни о чем таком уже не думаешь. 
 - Готовы к тому, что НХЛ игроков на Олимпиаду вновь не отпустит?  
 - А мне-то чего тут себя готовить? Отпустят - хорошо. Не отпустят, будем 
отталкиваться от того, что есть. 
Лучший бомбардир КХЛ Вадим Шипачев получил в партнеры по звену двух 
лидеров ЦСКА - Кирилла Капризова и Михаила Григоренко. 
- Эти ребята - известные мастера, - говорит Вадим о товарищах по ударной 
тройке в сборной. - На тренировке мы поговорили, что и как будем делать. 
Попробовали кое-что. Посмотрим теперь, как у нас в игре получится. 
 - Приятно вернуться в сборную?  
 - Конечно, я очень рад и настроение классное. С нетерпением жду завтрашнего 
матча. 



 

 

 - Центрфорварды в сборной - весьма проблемная позиция. Вы отдаете себе 
отчет, что сейчас у вас есть реальный шанс себя показать и застолбить место в 
сборной... ну хотя бы на ближайший чемпионат мира?  
 - Мы все будем стараться. И не ради себя, а чтобы выиграть домашний турнир. 
Вот какая стоит задача. А что запомнится - посмотрим. 
 - Год назад начальник штаба сборной России Роман Ротенберг говорил, что вы 
попали в зону дискомфорта. В какой зоне вы сейчас находитесь по своим личным 
ощущениям?  
 - Меня все устраивает. В московском "Динамо" я много играю, и в большинстве, 
и в меньшинстве, и в равных составах. А раз я получил вызов в сборную, надо 
доказывать, что я и на этом уровне выступать достоин. 
 - А сил на все хватает? Показалось, что как раз перед декабрьской паузой вы 
немного подсели.  
 - Бывает и усталость, не без этого. Но ничего, сейчас силы подкопим. 
- Я очень рад вызову в сборную. Получается, что работа, которую я проделал, 
была не зря, - подчеркнул Тимур после свой первой тренировки в составе 
национальной команды. - Тренеры дали мне шанс. 
 - Вам еще не говорили, в каком матче дадут сыграть?  
 - Пока нет. Против кого мне бы самому выйти на лед хотелось? Да у меня же 
первый вызов в сборную! Тут соперник вообще не важен. Любой возможности 
буду рад. А сложно будет против каждой команды. В них же тоже лучшие игроки 
собрались. 
 - Хотели бы уже в четверг - против своего одноклубника, шведа Адама 
Рейденборна?  
 - Я-то с удовольствием. Мы как раз с Адамом тоже об этом разговаривали. Было 
бы здорово. 
 - Помнится, раньше вы сетовали, что в КХЛ больше доверяют вратарям-
легионерам...  
 - Я ни на кого не обижаюсь. С Адамом у меня в "Ак Барсе" сейчас хорошая 
конкуренция на льду, а в жизни мы друзья. 
 - На Кубке Карьялы за сборную все три вратаря сыграли.  
 - Вот и я надеюсь, что сейчас тоже каждому свой шанс дадут. 
- Из-за травм два ваших партнера по "Ак Барсу" до сборной не доехали...  
 - Зато еще двое здесь. Так что чувствую себя комфортно. Тем более что 
коллектив в сборной дружный. Тут все друг друга знают и общаются. 
 - Вы с Ильей Сорокиным одного года, а он в сборной - уже матерый аксакал.  
 - Так Илья уже и в КХЛ сколько сезонов играет, гораздо больше меня. В этом 
плане у него есть чему поучиться. С Сорокиным я познакомился еще в 
молодежной сборной. А с Сашей Самоновым пересекались в ВХЛ. 
 - Но в чемпионате вы сейчас выступаете стабильнее.  
 - Это немножко другое. Международного опыта у меня со времен молодежного 
чемпионата мира не было. Я ведь не ждал, что меня в сборную позовут. Просто 
работал на команду. Даже удивился немного, что сразу на такой важный турнир 
пригласили. 
 - Получается, что не обязательно быть вратарем ЦСКА или СКА, чтобы в 
сборную попадать?  
 - Ну вы же сами видите. Тем более что и на Карьялу приглашали Игоря Бобкова 
из "Авангарда" и Ивана Бочарова из "Динамо". Думаю, в этом сезоне тренеры 
хотят просмотреть как можно больше вратарей. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1125497_Olimpijskije_sankcii__bolnaja_te
ma_dla_nas_Khokkeisty_sbornoj_Rossii_rassuzhdajut_o_reshenii_VADA 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1125497_Olimpijskije_sankcii__bolnaja_tema_dla_nas_Khokkeisty_sbornoj_Rossii_rassuzhdajut_o_reshenii_VADA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1125497_Olimpijskije_sankcii__bolnaja_tema_dla_nas_Khokkeisty_sbornoj_Rossii_rassuzhdajut_o_reshenii_VADA


 

 

Похожие сообщения (17): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 декабря 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 декабря 2019 

• ТАСС, Москва, 11 декабря 2019 

• Р-Спорт, Москва, 11 декабря 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 11 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

До Питера от Москвы (Известия, Москва, 12 декабря 2019) 
Кубок "Первого канала" - традиционно второй в календаре Еврохоккейтура после 
финского Кубка Карьяла. Сборная России вновь собрала своих сильнейших 
игроков, выступающих в КХЛ. Многие из них с высокой долей вероятности в мае 
поедут на чемпионат мира в Швейцарию, несмотря на то что основную часть 
заявки, скорее всего, составят наши представители в НХЛ. 
СОБРАЛИ ЛУЧШИХ  
Подготовку к домашнему турниру сборная России начала уже в среду, а в четверг 
в Москве на льду "ЦСКА Арены" она проведет стартовый матч против Швеции. 
На эту игру неожиданно был вызван лучший бомбардир нынешнего регулярного 
чемпионата КХЛ Вадим Шипачев. Он потерял место в составе сборной на 
золотой Олимпиаде-2018, где нападающий сыграл лишь в стартовом матче 
против Словакии (2:3), с тех пор штаб "Красной машины" не особо жаловал его. 
Шипачев играл за национальную команду лишь на февральских Шведских 
хоккейных играх. И это при дефиците центрфорвардов подобного класса. Но 
сейчас хоккеист снова в главной команде страны. На тренировке в среду 
капитана московского "Динамо" поставили в центр - в звено к лидерам ЦСКА 
Кириллу Капризову и Михаилу Григоренко. 
Во вратарскую бригаду позвали голкиперов трех лучших на данный момент 
клубов регулярного чемпионата КХЛ - Илью Сорокина из ЦСКА, Александра 
Самонова из СКА и Тимура Билялова из "Ак Барса". Для последнего это 
дебютный вызов в сборную. Осенью он побил рекорд лиги по количеству 
сыгранных минут без пропущенных голов. Его сухая серия достигла 316 минут 9 
секунд. 
 - Посмотрим, как все сложится на Кубке "Первого канала", буду стараться 
доказать, что меня не зря зовут в сборную, - сказал "Известиям" Александр 
Самонов. - Всегда стараюсь играть на пределе своих возможностей и приносить 
пользу команде. Рад, что в СКА тренеры мне доверяют, поэтому есть 
возможность доказывать свой уровень. Это уже не первый мой приезд в сборную, 
месяц назад был на Кубке Карьяла и сыграл там один матч. Надеюсь, получится 
выйти на лед и сейчас. 
Среди других хоккеистов КХЛ, вызванных в сборную, стоит отметить защитника 
"Авангарда" Вячеслава Войнова, его партнера по команде нападающего Кирилла 
Семенова, форварда нижегородского "Торпедо" Дамира Жафярова, защитника 
московского "Динамо" Андрея Миронова, лучшего снайпера "регулярки" 
форварда "Салавата Юлаева" Никиту Сошникова, а также игроков атаки СКА 
Антона Бурдасова, Александра Барабанова и Владимира Ткачева. Последний 
впервые в карьере вызван в сборную одновременно со своим тезкой и 
однофамильцем из казанского "Ак Барса". 
Оба уже на протяжении трех последних лет входят в обойму лучших 
отечественных нападающих лиги, но если игрок из Татарстана дебютировал в 
национальной команде еще в ноябре 2016-го, то питерский Ткачев лишь месяц 

https://allhockey.ru/news/show/372477-Vojnov_sankcii_VADA_Eto_bol_naya_tema_no_my_nichego_pomenyat_ne_mozhem
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https://tass.ru/sport/7322069
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https://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/timur-bilyalov-sbornaya-po-sravneniyu-s-khl-eto-sovsem-drugoy-uroven-1620932/


 

 

назад впервые сыграл за "Красную машину". В среду он тренировался в звене с 
Сошниковым и дебютантом сборной Богданом Якимовым из череповецкой 
"Северстали". Казанского Ткачева поставили в звено к Бурдасову и Андрею 
Кузьменко. 
НА ФУТБОЛЬНУЮ АРЕНУ 
Соперники сборной России также готовятся к Кубку "Первого канала" серьезно. 
Швеция проводит первый год под руководством нового главного тренера Юхана 
Гарпенлева. Он весной сменил Рикарда Гренборга, ставшего легендой 
европейского хоккея благодаря двум подряд победам на чемпионатах мира - в 
2017 и 2018 годах. - Мы постепенно привыкаем к требованиям нового тренера, - 
объяснил "Известиям" защитник сборной Швеции Клас Дальбек. - На Кубке 
Карьяла были определенные игровые сложности, но это нормально, когда 
собирается новый состав вместе с новым наставником. На Кубке "Первого 
канала" мы будем выглядеть лучше. 
Как и год назад, заключительный матч Кубка "Первого канала" пройдет не в 
Москве, а в Санкт-Петербурге на футбольной арене "Зенита". Наши снова примут 
там сборную Финляндии. В прошлый раз на стадион пришло более 71 тыс. 
зрителей - это рекорд для сборной России. Сейчас с высокой долей вероятности 
показатель удастся повторить - по состоянию на четверг распроданы почти все 
билеты. 
 - Я не играл в прошлом году на Кубке "Первого канала", но от многих финских 
хоккеистов слышал, какая необычная и великолепная атмосфера была на 
футбольной арене, - сказал "Известиям" защитник сборной Финляндии Вилле 
Покка. - Поэтому с нетерпением жду, когда мы сможем выйти на лед в Санкт-
Петербурге. Играть перед несколькими десятками тысяч болельщиков крайне 
необычно для любого хоккеиста. 

https://iz.ru/953207/aleksei-fomin/do-pitera-ot-moskvy-nachinaetsia-vtoroi-etap-
evrokhokkeitura  

Похожие сообщения (1): 

• Коммерсантъ (kommersant.ru), Москва, 12 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

В олимпийскую сборную России дозаявлены Тихомиров, Аляев и 
Кошелев (Чемпионат.com, Москва, 11 декабря 2019) 
Олимпийская сборная России дозаявила на турнир в Швейцарии вратаря Андрея 
Тихомирова ("Торпедо"), защитников Артема Аляева ("Торпедо") и Олега 
Погоришного (ХК "Сочи"), форвардов Михаила Котляревского ("Спартак") и 
Семена Кошелева ("Авангард"). 
Ранее на турнир был объявлен такой состав: 
Вратари: Илья Коновалов ("Локомотив"), Иван Бочаров ("Динамо" Мск), Иван 
Федотов ("Трактор").  
Защитники: Николай Демидов, Андрей Ермаков (оба - "Сибирь"), Зият Пайгин, 
Дамир Шарипзянов (оба - "Нефтехимик"), Егор Воронков ("Витязь"), Григорий 
Дронов ("Металлург"), Илья Карпухин ("Трактор"), Вадим Кудако ("Северсталь").  
Нападающие: Артур Каюмов, Николай Коваленко, Павел Кудрявцев (все - 
"Локомотив"), Владимир Брюквин, Иван Игумнов (оба - "Динамо" Мск), Владислав 
Кодола ("Северсталь"), Андрей Алтыбармакян ("Сочи"), Алексей Бывальцев 
("Витязь"), Артем Галимов ("Ак Барс"), Александр Дергачев (СКА), Сергей 
Толчинский (ЦСКА), Максим Цыплаков ("Спартак").  

https://iz.ru/953207/aleksei-fomin/do-pitera-ot-moskvy-nachinaetsia-vtoroi-etap-evrokhokkeitura
https://iz.ru/953207/aleksei-fomin/do-pitera-ot-moskvy-nachinaetsia-vtoroi-etap-evrokhokkeitura
https://www.kommersant.ru/doc/4189407


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3921975-v-olimpijskuju-sbornuju-rossii-
dozajavleny-tihomirov-aljaev-i-koshelev.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 11 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Родион Амиров: "Никакого разговора с тренерами сборной не было" 
(Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 11 декабря 2019) 
Нападающий "Салавата Юлаева" и молодежной сборной России Родион Амиров 
прокомментировал свое непопадание в состав национальной команды на 
молодежный чемпионат мира. 
 - Какие эмоции переживаешь, что не попал в состав молодежной сборной на 
чемпионат мира? 
 - Да, не попал. Это тема уже пройденная, сейчас больше занимает работа в 
клубе. 
 - Что говорили тренеры после Суперсерии в Канаде? 
 - Никакого разговора не было. 
 - Теперь можно сосредоточиться на играх за "Салават Юлаев" и не придется 
разрываться между сборной и клубом. 
 - Конечно, приятно было бы поехать на чемпионат мира, но не вызвали - значит 
не вызвали. Буду работать в клубе и доказывать, что я готов, - сказал Амиров. 

https://realnoevremya.ru/news/160357-rodion-amirov-nikakogo-razgovora-s-
trenerami-sbornoy-ne-bylo 

К заголовкам сообщений 

Юниорская сборная России вынесла всех на Кубке Вызова. Мы узнали, за 
счет чего это удалось (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 11 декабря 2019) 
Поговорили с тренером и игроком из этой сборной. 
Юниорская сборная России (U-17) уверенно победила на Кубке Вызова по 
хоккею. Российская команда потерпела всего два поражения, а в финале крупно 
обыграла американцев (5:2). В составе сборной выступал нападающий "Ак Барса 
Иван Меховов, а в тренерский штаб команды входил Денис Гусманов, тренер 
Академии хоккея.  
Мы поговорили с Гусмановым и Мехововым и узнали все о международном 
турнире, который проходил в Канаде.  
ДВЕ НЕДЕЛИ ПОДГОТОВКИ В НОВОГОРСКЕ И НЕ СОВСЕМ УДАЧНЫЙ СТАРТ 
НА ТУРНИРЕ  
Кубок Вызова - один из важнейших турниров для юниорской сборной. Там 
собираются сильнейшие национальные команды со всего мира, а сам турнир 
называют негласным чемпионатом мира среди сборных этого возраста.  
Турнир длился неделю и проходил в канадском городе Свифт-Карренте. За две 
недели до Кубка Вызова сборная в полном составе проходила подготовку на 
тренировочной базе в Новогорске.  
"У нас был тщательно распланированный микроцикл. Мы старались всех ребят 
подвести под один уровень, потому что они приехали в разном состоянии. 
Многие ребята - лидеры в своих клубах, и мы это понимали. Никаких проблем с 
подготовкой не было: все ребята профессионалы, быстро восстановились и 
хорошо подошли к работе".  
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Гусманов объясняет, что им понадобилось буквально две-три тренировки, чтобы 
довести ребят до необходимой формы. "Многие к тому же не в первый раз 
приезжают в сборную, поэтому отлично знают наши требования", - говорит 
тренер.  
"С канадцами пропустили быстрые три шайбы, потом начали отыгрываться, но 
времени не хватило. С финнами наоборот вели в счете, но пропустили за 45 
секунд до конца. А буллиты - тут кому повезет".  
Меховов объясняет, что первые дни в Канаде были тяжелыми из-за адаптации. 
"Прилетаешь - сразу тянет в сон, едешь на тренировку сонным. Более-менее 
адаптировались только к групповому этапу. Возможно, это сказалось на 
стартовых матчах турнира".  
ЗАТЕМ - ТРИ ПОДРЯД ПОБЕДЫ И ФИНАЛ С АМЕРИКАНЦАМИ  
По словам Гусманова, после двух поражений тренерский штаб собрал команду 
и поговорил с ребятами. Попросили ответственнее подходить к играм и 
объяснили, что не все еще потеряно - самые главные матчи будут в плей-офф.  
Разговор подействовал на ребят - все остальные матчи на турнире сборная 
России выиграла уверенно: обыграла шведов в группе, а в четвертьфинале 
вышла на канадцев. И Гусманов, и Меховов говорят, что это был 
принципиальный матч.  
"Обстановка вокруг матча была шикарная. Большой дворец, свободных мест не 
было. На ребят это немного давило, но они сыграли уверенно и забили свои 
шайбы", - отвечает тренер.  
Сборная уверенно победила 8:4, а в полуфинале разгромила чехов - 4:0. По 
словам Меховова, вся команда четко выполнила план на игру - строго сыграла в 
обороне и поймала соперника на контратаках.  
В финале сборную России ждали американцы. По мнению Гусманова, это еще 
один принципиальный соперник для их команды. На финал ребят дополнительно 
настраивать не приходилось, но мандраж все равно присутствовал. В первую 
очередь, из-за болельщиков, которые поддерживали команду США.  
"Мандраж был в первых сменах, - говорит Меховов. - Но потом мы привыкли и 
быстро адаптировались. Трибуны давили на нас, но мы выполняли требования 
тренерского штаба и успокоились, когда увидели, что игра пошла".  
По словам Гусманова, ребята ответственно подошли к реализации своих 
моментов. Это стало ключевым в победе. "Может, американцы и канадцы 
оказались не готовы к резкому переходу в атаку наших ребят. Мы часто ловили 
их на контратаках, убегали и забивали", - говорит он.  
ТРЕНЕРСКИЙ ШТАБ ОСТАЛСЯ ДОВОЛЕН ИГРОЙ МЕХОВОВА  
Иван был единственным представителем "Ак Барса" на Кубке Вызова. Он провел 
на турнире шесть матчей, в которых набрал 3 (1+2) очка. По словам Гусманова, 
тренерский штаб сборной остался доволен игрой Меховова. "Он все делал 
вовремя, ловил на себя шайбы, выигрывал единоборства. Настоящий боец".  
При этом в будущем в сборной может оказаться больше игроков из системы "Ак 
Барса". По ходу сезона из казанской команды просматривается по шесть-семь 
игроков, возможно, кто-то из них через год поедет на чемпионат мира в составе 
юниорской сборной.  
Важно, что в тренерский штаб сборной входит специалист из Академии хоккея. 
Гусманов лично работает в "Ак Барсе" с кандидатами в сборную и знает, на что 
они способны.  
После победы на Кубке Вызова сборная России - один из главных фаворитов на 
чемпионате мира. Правда, он пройдет только через год, но этого времени должно 
хватить, чтобы подготовиться к важнейшему турниру в жизни юниоров.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/248964 
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К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Трактор" мог выстрелить еще раз, но магнитогорская команда не видела 
в клубе Валерия Белоусова" (Заряд (chelyabinskhockey.ru), Челябинск, 11 
декабря 2019) 
"Челябинский хоккей" съездил в Тольятти и поговорил с Владимиром Кречиным 
- директором "Трактора", возглавлявшим клуб в лучшее время его истории. 
"С Александром Медведевым я виделся регулярно. На Дмитрия Чернышенко 
смотрю только по телевизору"  
Вы несколько лет работаете генеральный менеджером "Лады". Как Вам в ВХЛ?  
 Я продал всю недвижимость в Челябинске и купил квартиру в Тольятти. После 
Нового года уже заеду. Здесь у нас в плане инфраструктуры все замечательно: 
два льда, прекрасные условия для первой команды и школы. Но КХЛ, конечно, 
намного более серьезная организация в плане хоккея и финансирования. Все 
болельщики хотят смотреть на топовых игроков, а команды двигаться на 
чартерах, а не поездах и автобусах. Этого мы себе позволить не можем. 
Насколько на развитие хоккея в городе влияет переход команды из КХЛ в ВХЛ?  
 Очень печально, особенно учитывая число выпускников из Тольятти, 
Воскресенска или Новокузнецка. Это плохо для хоккея и я не понимаю, для чего 
все делается. Зарубежные команды не воспитывают игроков для сборной 
России. Наши нормальные клубы, наоборот, отправляют в дивизион ниже, где у 
молодых перспективных хоккеистов намного меньше возможностей для 
развития. Тот же "Куньлунь" решает свои задачи по воспитанию игроков на 
Олимпиаду, поэтому я против таких движений. Топ-клубы, перед которыми стоят 
максимальные задачи, приглашая 18-летних звезд с периферии, не могут дать 
сразу шанс всем. Вот это и ведет к деградации нашего хоккея. Скоро это 
приведет к тому, что сборная Китая будет на чемпионатах мира нас обыгрывать, 
а Германия играть на равных, что и показала прошлая Олимпиада. 
Когда убирали "Ладу", в городе так и не поняли за что. Посещаемость в Тольятти 
даже сейчас больше, чем у части команд в КХЛ. С финансированием порядок: 
половину дает бюджет, половину - "АвтоВАЗ". Да, возможно в последний КХЛ-
овский сезон был слабый спортивный результат, но задача развития игроков 
выполнялась, а болельщики, что самое главное, получали удовольствие от игры.  
То есть фактически бизнес-интересы страны мешают развитию игры?  
 Бизнес и политика - тут все смешано. Я спрашивал в КХЛ, что нам нужно 
сделать, что вернуться. Внятного ответа так до сих пор и не получил. Это 
несправедливо, ведь не все игроки рождаются в двух городах, что давно нужно 
понять. Ларионов, Козлов, Каменский - из Воскресенска, Быков и Макаров - из 
Челябинска, Ковалев - из Тольятти. Все эти люди, прославлявшие наш хоккей, 
выросли в регионах. Тот же Никита Гусев, спасший для страны Олимпиаду, 
получил важнейший толчок для развития именно в Ханты-Мансийске - городе, 
где теперь тоже нет команды КХЛ.  
При президенте Александре Медведеве КХЛ была понятнее?  
 Тогда никого не выгоняли - раз. Работая в "Тракторе", я виделся с Медведевым 
регулярно - два. К нему можно было прийти с любым вопросом, как в случае с 
контрактом Жени Кузнецова - три. Лига тогда нам здорово помогла. Из 120 
миллионов соглашения КХЛ компенсировала клубу 30. Сейчас Женя и 
доказывает, что с ним мы двигались абсолютно правильно.  
Дмитрия Чернышенко за годы работы я видел только в телевизоре. 



 

 

В прошлом сезоне в "Ладе" играли челябинцы Станислав Чистов и Дмитрий 
Костромитин. Сейчас их в команде нет.  
 Чистов здорово отыграл прошлый сезон, мы предложили ему контракт, но он 
сказал, что поедет в Челябинск, где ему дают двустороннее соглашение с 
возможностью сыграть в КХЛ. По регламенту ВХЛ мы не можем заявлять больше 
пяти игроков старше 29 лет, поэтому быстро закрыли эти позиции, а когда Чистов 
попросился обратно, было поздно. С Костромитиным мы расстались по 
спортивным соображениям. Успехов ему в Дании. 
"Нужно убрать лимит в КХЛ. Тогда цены на русских игроков упадут, а бюджеты 
уменьшатся"  
Как возник вариант с работой в "Куньлуне"?  
 На тот момент меня пригласили работать генеральным менеджером "Крыльев 
Советов" с задачей подобрать команду, тренерский штаб и персонал. И тогда же 
поступило предложение от Романа Ротенберга о работе в Китае. Мы 
договорились с президентом клуба Алексеем Морозовым, что "Крылья" отпустят 
меня без проблем, и я уехал в Пекин. 
На первой тренировке в "Куньлуне" у нас тренировалось пять человек, а все 
команды Лиги на тот момент уже были укомплектованы. В итоге с первой же 
попытки мы попали в плей-офф, причем не с очень большим бюджетом и 
составом, сформированным из игроков, не являвшихся целями других клубов на 
рынке. 
Одним из главных промахов стала моя рекомендация по Майку Кинэну. Нужно 
было настоять на том, что главный тренер должен быть русским. Теперь 
получается, что отчасти русская команда стала командой североамериканцев, и 
начало этому положил как раз Кинэн. Через два месяца после его назначения 
китайский босс сказал, что Майк хочет быть не только тренером, но генеральным 
менеджером и директором. Так и разошлись наши дороги. 
Китайцы очень любят ориентироваться на самое лучшее. Если взять баскетбол 
- они смотрят на НБА. В футболе выбран путь контрактов со звездами за 
огромные деньги. Так и с хоккеем. В самом начале мы помогли им, но сейчас по 
клубной модели они смотрят в сторону НХЛ, хотя играют у нас. 
Миф о быстроте китайцев в делах это ведь миф?  
 Так и есть, да. У них своеобразный подход ко всему. Они могут месяцами 
обсуждать один вопрос, который у нас решили бы за секунду, но при этом, когда 
действительно нужно, все делается моментально. Когда к нам приехала 
комиссия КХЛ, в Арене не было бортов, льда, заливочной машины и раздевалок. 
Пока комиссия жила в Пекине три дня, они все это сделали. В России это 
невозможно. 
Почему "Куньлунь", собранный из средних игроков АХЛ, борется за плей-офф, а 
"Трактор" находится на последнем месте Востока?  
 Формирование иностранных команд в КХЛ идет по другому пути. Они могут себе 
позволить состав легионеров. Давно говорю, что нужно убрать лимит. Уровень 
хоккея вырастет сразу, цены на русских игроков упадут и бюджеты сократятся. 
Наших в большинстве организаций Лиги при таких условиях будут играть 
единицы, если мы не говорим о клубах-олигархах, где и сконцентрируются 
лучшие игроки с паспортом. Какой смысл в таких условиях брать русского 
хоккеиста за двести тысяч долларов, если он будет проигрывать иностранцу 
ценой в сто тысяч? 
На рынке ведь сейчас не хватает больших русских игроков, готовых быть 
лидерами в тот же СКА и ЦСКА.  



 

 

 Именно так. И дальше им взяться будет неоткуда. "Югры" нет, "Лады" нет, 
новокузнецкого "Металлурга" нет. Не из Китая и Финляндии они ведь будут 
появляться в России. Вот увидите, скоро будем пожинать плоды. 
"Никогда в жизни не отдал бы Василия Демченко"  
Что сейчас происходит с "Трактором"?  
 Тяжело сказать, когда ты не внутри. Думаю, кто находится в Челябинске и 
болеет хоккеем, прекрасно знает, почему так происходит. Неоднократно 
говорилось, что иногородние и иностранные тренеры у нас не приживаются. Да, 
был Анатолий Кострюков, но это исключение. В начале сезона был неправильно 
выбран главный тренер и все, что происходит сейчас - отголоски. Подбор-то 
игроков вроде неплохой, хотя и к этой стороне медали есть большие вопросы.  
На молодежном чемпионате мира в этом году из "Трактора" не будет ни одного 
хоккеиста.  
 В больших клубах селекция идет уже на детском уровне. Из "Лады" уезжает 
много хоккеистов - в ту же Казань, где все поставлено уже с возраста 12-13 лет. 
Челябинск вполне может черпать ресурсы изнутри, но каков отток... Раньше это 
был массовый вид спорта. Нам бесплатно выдавали форму. Да, все было старое, 
рваное, но там подделал, там зашил, и нормально. В пятки коньков-промокашек 
подкладывали картонку, бинтами заматывали их.  
Все проходили естественный отбор, а сейчас, если у тебя мама работает в 
поликлинике, а папа за заводе, они вряд ли смогут купить клюшку за 10 тысяч. 
Поэтому в школы приходят дети из семей, способных содержать увлечение 
ребенка. А такие организации, как "Локомотив" или "Ак Барс" могут позволить 
себе массовость, так как у них есть на это бюджет. В "Тракторе" такого нет. 
Сейчас родители скидываются даже на автобус на выезд, поэтому все меньше 
детей могут попасть в хоккей, даже имея желание. 
Но ведь это вопрос распределения бюджета. Не подписываешь одного не очень 
нужного хоккеиста в 3-4 звено и отдаешь сумму в школу на клюшки и прочие 
нужды.  
 Когда я работал в "Тракторе", мы выделяли приличные суммы на развитие 
СДЮШОР и поощрение тренеров. Не знаю как в Челябинске сейчас. Тут надо в 
корне менять отношение к школам и тренерскому делу. Раньше тренировали 
великие Перегудов и Бец, а сейчас многие идут тренировать от безысходности. 
Идет набор, а не отбор. Раньше люди гордились, что работают в "Тракторе", а 
теперь... 
Еще одна большая проблема - родители. Зачастую они знают, что нужно ребенку 
гораздо лучше руководства и тренеров, пытаются диктовать свои условия. ЦСКА 
сделал правильно - они отрезали родителей от тренировочного процесса. А в 
Челябинске например, одному тренеру сожгли машину просто потому, что он не 
поставил нужного ребенка на игру. 
Давайте от школы к КХЛ. Много шуму на хоккейном рынке и среди болельщиков 
наделало расставание "Трактора" с Василием Демченко.  
 Я бы никогда в жизни не отдал Демченко. Это неправильный ход. Да, он 
пропустил пару курьезных голов, но большая часть шайб - это плохая командная 
работа. Нельзя судить о профессионале по 20 играм, учитывая, сколько лет до 
этого он показывал стабильный хороший уровень. 
Не считаете, что расставание с Анваром Гатиятулиным определило весь вектор 
развития системы клуба на 3-5 лет вперед?  
 Анвар - тренер, прошедший все этапы: от школы до КХЛ. Потеря этого тренера 
грубейшая ошибка тех людей, которых все знают. У каждого руководителя свое 
видение. Они видели вот так. 
Кто первым оценил потенциал Гатиятулина?  



 

 

 Не буду скромничать. Мой сын занимался в школе "Трактор", я часто смотрел, 
как работал Гатиятулин, который тогда помогал Илье Лапшину. Мне понравился 
его подход, поэтому, когда у Михаила Юревича встал вопрос о назначении, я 
назвал Анвара. Так он стал главным тренером в Молодежной лиге. 
Анвар мог раньше оказаться главным тренером "Трактора"?  
 В свои последние месяцы в клубе, уже после прихода магнитогорской власти, я 
предлагал кандидатуру Гатиятулина на эту позицию. Те руководители пошли по 
своему пути и пригласили Карри Киви, у которого не пошло. Но потом-то они 
пришли к этому решению. Честь им за это и хвала. 
Вы верили в Андрея Николишина, сменившего Киви? Он тогда виделся как 
спаситель челябинского хоккея.  
 Очень авторитетный хоккеист. Не зря его называли "Батя". Но я считаю, что в 
этой работе нужен опыт, нужна школа. Сложно припомнить случай, чтобы игрок 
закончил карьеру и сразу пошел главным в КХЛ. Важно и то, что нельзя 
требовать от своих игроков того же, что умел на площадке ты. Зачастую игроки 
на это не способны. Так произошло и в случае с Николишиным. Нужно требовать 
реальные вещи и плясать от возможностей команды. 
Какие решения в том памятном всем "Тракторе" 11/13 принимал 
непосредственно сам Михаил Юревич?  
 Начнем с азов. В сезоне 2010/2011 зарплатный бюджет "Трактора" составлял 
180 миллионов рублей. После окончания того чемпионата я положил на стол 
губернатору команду, стоившую 550 миллионов с Кузнецовым, Булисом, 
Чистовым и Контиолой. Сказал, что с этой командой можно выигрывать в КХЛ. 
Юревич бюджет утвердил. Решение пригласить Валерия Белоусова - его 
решение. Каждый игрок того "Трактора" обсуждался с ним. Для него хоккей не 
был безразличным. Всю жизнь "Трактора" он знал от и до. 
Когда в "Трактор" пришел Иван Сеничев, вы понимали, что остаетесь в клубе 
формально?  
 Первое, что сделал Сеничев - уволил генерального менеджера Евгений Цыбука 
и попросил меня найти ему замену. Я порекомендовал Александра Бойкова, 
которого вы часто могли видеть в роли эксперта на КХЛ-ТВ. Сеничев решил, что 
он нам не подходит и будет Евгений Губарев.  
С первого дня Сеничев начал играть в давление. Мог сказать проще: будем 
работать своей командой, напиши заявление, и мы бы спокойно расстались. Три 
месяца моя работа начиналась со следственного комитета, проверявшего меня 
на предмет коррупции. Это было самое настоящее показушничество. 
"Трактор" мог еще раз выстрелить, если бы губернатор остался на своем месте?  
 Уверен, что так бы и случилось. Нужно было просто поменять вектор после 
неудачного сезона 2013/2014. Я предлагал убрать большую часть контрактов 
ветеранов и заключить долгосрочные соглашения с молодыми воспитанниками. 
Результат пришел бы не сразу, а через 2-3 года, и у нас было понимание как это 
сделать.  

https://www.chelyabinskhockey.ru/pub/articles/traktor-mog-vystrelit-eshche-raz-no-
magnitogorskaya-komanda-ne-videla-v-klube-valeriya-belousova/ 
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Кубок первого канала - каноническое зрелище путинской России 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 11 декабря 2019) 
Новый ракурс, с которого Евротур становится интересным.  

https://www.chelyabinskhockey.ru/pub/articles/traktor-mog-vystrelit-eshche-raz-no-magnitogorskaya-komanda-ne-videla-v-klube-valeriya-belousova/
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Вчера посмотрел несколько десятков минут зенитовского футбола и даже 
обидно: так много вариантов развития событий, а концовка - стандарт, знакомый 
с детства. Соперник сделал для нас почти все, а свой матч мы закончили 0:3, да 
еще и с автоголом. С учетом того, сколько денег Россия вкладывает конкретно в 
"Зенит" и вообще в футбол, зрелище ужасное, разогнать там всех, пусть только 
ФНЛ остается. 
И, кстати, с Дзюбой работает интересная штука - он, похоже, начал отрабатывать 
авансы, которые ему выписали чуваки в Сан-Марино. Какой-то эффект 
отложенного мудачества: был нормальный вроде мужик, его пару раз покрыли 
матом, и он начал вести себя ровно на эти маты - то пас ему не так, то партнеры 
не так открылись, ходит морщит лоб, будто это его из-за Месси с Золотым мячом 
прокатили. Так что итоговыми 0:3 сильнее всего несло именно от Дзюбы, прямо 
с самого старта. 
Но, ладно, извините за футбол, он пришелся к слову - я просто убедился, что 
никакие деньги, никакие стадионы и ЧМ-18 сути нашего футбола не поменяли, 
его будни такие же грязно-серые, как и 20 лет назад. 
Хочу ли я сказать, что хоккей - совсем другое дело? Возможно, вы будете 
смеяться, но да - и сегодня я пришел агитировать за просмотр хоккея в 
оставшийся конец недели и может быть даже за поход на зенитовский 
футбольный стадион (тех, кто в Питере на этих выходных). Пришел сам, без 
чьей-то подсказки: почему-то именно на фоне "Зенита" у меня оформилось 
довольно потрясающее наблюдение - такое бывает, если удачно отключить 
голову (футбол для этого самое оно) - что Кубок Первого канала (КПК, как мы его 
называем) на этой стадии развития стал градообразующим предприятием для 
ФХР или, как скромно называет себя эта общественная организация, Хоккея 
России. 
Это очевидно по внешним атрибутам, которые в путинской России важнее всего: 
ходьба на ушах в виде матча на футбольном стадионе, семинар с 
гипотетическим Бэбкоком, подчеркнуто лучший состав сборной (в этот раз даже 
Шипачева позвали) - из тех, кто не уехал, разумеется. И всякие там громкие 
слова, которые все это сопровождают.  
Объяснить такую КПК-центричность легко. С одной стороны, вроде понятно, что 
единственный железно свой турнир федерация и должна подавать как событие 
года. С другой - по идее, при функционирующей КХЛ этим событием обязан быть 
финал Кубка Гагарина. Но от лиги Хоккей России держится в стороне, явно 
подсвечивая ее как дочернее ивент-агентство, которое развлекается с наемными 
аниматорами. У ФХР монополия на гораздо более крутой актив - на победы 
сборной России, и в рамках КПК она монетизирует его на полную катушку. 
Победы сборной - это же единственное, чем ФХР может как-то развлечь 
действующий режим и сымитировать бурную деятельность. А КПК - последний 
турнир, где победу можно заявлять с высоким процентом уверенности. На 
последний чемпионат мира привезли Кучерова, Овечкина, Кузнецова и Малкина 
- и даже так не получилось. Поэтому чемпионат мира отпадает. 
В общем, отбросьте формальности и представьте КПК вот таким: в кресле 
президент Путин, а перед ним на ковре Хоккей России в полном составе 
(ротенберги, Третьяк, легенды, кто угодно) - и они показывают фокусы. Можем 
пять финнам забить! А хотите сто тыщ соберем на хоккее! Обещаний таких 
надаем, что никакая Канада не дотянется!  
А у нас с вами есть возможность наблюдать этот цирк со стороны. С точки зрения 
хоккея, конечно, спорно. Но с такого ракурса - самый настоящий эксклюзив. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/2664188.html 
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К заголовкам сообщений 

Кубок мира опять отложили. Топ-турнир для сборных в хоккее вообще 
когда-нибудь будет? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 
декабря 2019) 
Ни нормальной Олимпиады, ни Кубка мира. Только новый Матч звезд НХЛ  
Многострадальный Кубок мира опять отложили. Уже осенью стала появляться 
информация, что идея НХЛ провести международный турнир вместо Матча 
звезд-2021, впихнув его в неделю, потерпела крах. Вчера это подтвердил на 
пресс-конференции глава лиги Гэри Бэттмен, отметив, что в столь короткие 
сроки сложно организовать столь серьезное соревнование.  
Что еще рассказал Бэттмен:  
 - Матч Звезд-2021 может получить новый, международный формат - правда, 
никакой конкретики по этому вопросу пока нет. Видимо, речь идет или о сборных 
Европы и Северной Америки, как было в 1998-2002 годах, или о мини-командах 
из канадских, американских и каких-то европейских (например, шведских или 
российских) хоккеистов. Все это явно подогреет интерес к МВЗ на время - но 
больше, чем легким развлечением, не назовешь.  
 - Лига понимает важность Олимпиады для игроков, но с учетом нерешенных 
вопросов вроде медийных прав, которые хочет НХЛ, ничего нового (хорошего) 
сказать нельзя.  
 - Лига хочет вернуть Кубок мира на постоянной основе и ждет переговоров по 
этому вопросу с профсоюзом хоккеистов. И, судя по словам Бэттмена, довольно 
очевидно, что в паре топ-турниров интерес к своему в разы выше, чем к 
Олимпиаде.  
Что в итоге? Кубок мира срывается уже во второй раз подряд - раньше его 
планировали на осень 2020 года. Причина, как кажется, помимо переговорного 
процесса и каких-то технических сложностей, концептуальная - НХЛ хочет такой 
турнир, но не знает, каким должен быть рецепт его успеха. Финансовая неудача 
трехлетней давности показала, что нельзя просто так взять и собрать в одном 
месте топ-хоккеистов лиги, сделать сборные, национальные и 
межнациональные, и срубить кучу денег. Бренд "Кубок мира" все равно в разы 
слабее олимпийского - но на последнем заработать вообще не дают.  
С месяц назад в хоккейных кругах говорили о том, что турнир 2021 года может 
сместиться с февраля на привычный сентябрь, но все того же 2021 года. 
Возможно, так и произойдет - Бэттмен не говорил ничего конкретного про осень. 
Однако если и такой вариант сорвется, то ждать придется еще очень долго. 
Разве что провести Кубок мира в январе-феврале 2022 года, прибив 
олимпийский хоккейный турнир - это было бы весьма иронично.  
Сразу после пресс-конференции интересный инсайд пришел от журналиста TSN 
Пьера Лебрюна. По его информации, НХЛ рассматривает вариант организации 
Кубка мира (полноценного - не в течение недели) в 2024 и 2028 годах, что, 
правда, не отменяет того, что лига хотела бы провести следующий турнир как 
можно быстрее.  
Все это наводит на грустные мысли. Элитного соревнования с участием всех 
сильнейших не было уже три года, не будет еще как минимум два - а, вероятно, 
намного больше.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-cup/reviews/nhl-otmenila-provedenie-
kubka-mira-v-fevrale-2021-goda-1621086/ 
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Лучший русский в истории хоккея, "кровавая среда", великий буллит. 
Интервью легендарного Петера Форсберга (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 12 декабря 2019) 
Знаменитый шведский форвард дал эксклюзивное интервью "СЭ" 
- Сейчас в НХЛ выступает около ста шведов и порядка сорока россиян. Говорит 
ли это о том, что шведский хоккей сильнее российского?  
 - Я бы так не сказал. Многие россияне просто остаются играть на родине. Здесь 
зарплата отличается от шведской лиги, и разница по деньгам между КХЛ и НХЛ 
не такая существенная. Если ты хорош, но не очень-очень хорош, то можно 
играть в России. Если бы не было КХЛ, то в НХЛ поехало бы больше российских 
игроков. Швеция проделала отличную работу по развитию молодых талантов, у 
нас отличная программа развития. Это еще одна причина, почему много шведов 
выступает в НХЛ. Я удивлюсь, если это количество уменьшится, потому что 
совсем скоро у нас появятся новое поколение сильных хоккеистов. 
 - У России Овечкин и Малкин, Кучеров и Панарин. У Швеции в топ-30 
бомбардиров лиги только Элиас Петтерссон. Где новые Форсберги и Сундины?  
 - Российским игрокам надо отдать должное. Некоторые уже долго удерживают 
высочайший уровень и продолжают приносить результат. Удивительно, как 
Овечкин и Малкин не теряют запала, чтобы выстреливать и биться в каждой игре. 
Они много трудятся и остаются лучшими. 
Раньше в топе были Сундин, Нэслунд, Зеттерберг. Альфредссон набирал много 
очков, Бэкстрем до сих пор там. Надеюсь, в ближайшие пять лет мы увидим 
больше парней из Швеции на ведущих ролях. Элиас будет фантастическим 
игроком и войдет в топ-10 бомбардиров. Наши ребята часто травмируются и 
пропускают по 10-20 игр, но держатся неплохо. Филип Форсберг хорошо начал 
этот сезон в "Нэшвилле", да и другие парни могут выстрелить в ближайшие один, 
два или три года. 
- В России вас многие называют лучшим шведом, когда-либо игравшим в хоккей. 
Кого вы назовете лучшим русским?  
 - Не знаю. Когда я рос в Швеции, не видел ни одного русского до конца 80-х. 
Потом я рос на русской пятерке с Ларионовым в центре. Смотрел, как они играли 
на чемпионатах мира и других турнирах. Потом была тройка Быков - Хомутов - 
Каменский. Я ладил со всеми русскими, но дольше всех играл с Гусаровым и 
Каменским. Отличные ребята, и с ними мы выиграли Кубок Стэнли - это 
совершенно особенная история. 
Вначале мы едва говорили по-английски, но на льду будто читали мысли и знали 
точно, где каждый из нас находится на льду. Я его тогда спрашивал: "Ну, как 
дела?", он раз за разом повторял: "Одно и то же дерьмо, другой день", и потом 
мы смеялись. Валера великолепно владел клюшкой, и мне действительно 
нравилось с ним играть много лет. Он был очень умным хоккеистом. 
Трудно сказать, кто был лучшим. Я играл против Федорова в расцвете сил, его 
невозможно было поймать. В лучшие годы Сергей был самым крутым. Дацюк в 
"Детройте" был неподражаем, Константинов - суперсбалансированный 
защитник. Могильный буквально летал по площадке и забивал с любой позиции. 
Разумеется, на ум приходят Овечкин и Малкин, но не знаю, кто был лучше всех. 
Временами они были очень хороши, я успел поиграть против Овечкина. Не знаю, 
кто был лучшим. У вас было много классных игроков. 
 - Вы упомянули Александра Овечкина , и весь мир спорит, сможет ли он побить 
рекорд Гретцки. А вы как думаете?  
 - Пока он делает все, чтобы этого добиться. В свои годы Ови забивает много 
голов, и все зависит от того, сколько еще лет он будет играть. В "Вашингтоне" с 
ним играет Бэкстрем (улыбается). Александр сохраняет в себе огонь, чтобы 



 

 

забивать голы, и продолжает это делать. Если он будет здоров и продолжит 
забивать в нынешнем темпе, то рекорд Гретцки падет. 
- Отсутствие хоккеистов из НХЛ на Олимпиаде для вас трагедия или вы с этим 
смирились?  
 - Не назвал бы это трагедией, но игроки из НХЛ должны там быть. Все же очень 
надеюсь увидеть энхаэловцев на следующих Играх, даже если перспективы не 
особо хорошие. Есть чемпионат мира, на который не приезжают все лучше, хотя 
это хороший турнир. Нам нужно соревнование, где все лучшие будут играть друг 
против друга. Все болельщики жаждут насладиться их игрой. С другой стороны, 
у владельцев некоторых клубов сохраняются другие обязанности перед 
командой и фанатами. 
 - Россия выиграла предыдущую Олимпиаду без энхаэловцев. Эту победу можно 
считать равнозначной с турнирами с участием энхаэловцев?  
 - Я выиграл первое олимпийское золото в 1994 году. Тогда там тоже не было 
энхаэловцев, а в 2006 году игроки из НХЛ уже были. Я оцениваю эти золотые 
медали равнозначно. Это такая же золотая олимпийская медаль. На турнирах 
играют столько же команд, побеждать нужно всех. Я действительно оцениваю их 
на одном уровне. 
Это все равно тот же турнир для всего олимпийского движения. Все равно ты на 
Олимпиаде, со всеми остальными спортсменами. Нужно стараться, чтобы 
победить. Когда я был в Корее, если честно, думал, что Россия забьет Германии 
99 или 100 шайб, но их игра был очень упорной. Это был настоящий финал, все 
нервничали, приходилось выкладываться на полную. Разница незначительная 
есть, но олимпийское золото остается олимпийским золотом. Их разыгрывают 
только раз в четыре года. Для игрока обидно не поехать на Олимпиаду. Когда 
играл, жаждал побывать на Олимпиаде и попытаться выиграть ее для моей 
страны. 
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